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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 518 
- без перепечаток 406 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Совет директоров КХЛ 

 
Совет директоров КХЛ утвердил новые предельные сроки проведения 
чемпионата (Чемпионат.com) 
Сегодня, 29 марта, состоялось заочное заседание Совета директоров 
Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Продление сроков сезона, изменения в потолке зарплат. "Барыс" узнал об 
изменениях в КХЛ (Sports.kz) 
В четверг завершилось заочное заседание Совета директоров КХЛ, которое 
приняло решения по изменению сроков проведения чемпионата и 
регулированию потолка зарплат, передает Sports.kz со ссылкой на пресс-
службу лиги.  

перейти к статье 

КХЛ утвердила новые предельные сроки проведения чемпионата со 
следующего сезона - 31 мая (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ утвердила новые предельные сроки проведения чемпионата со 
следующего сезона - 31 мая  

перейти к статье 

КХЛ ограничила количество зарегистрированных контрактов всех видов 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ ограничила количество зарегистрированных контрактов всех видов  

перейти к статье 

КХЛ ввела изменения в потолке зарплат на сезон-2023/24 (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
В четверг, 28 марта, состоялось заседание совета директоров КХЛ, на котором 
были введены изменения в потолке зарплат на сезон-2023/24. 

перейти к статье 

КХЛ ограничила число зарегистрированных контрактов клуба с игроками 
(Р-Спорт) 
КХЛ ограничила число зарегистрированных контрактов клуба всех видов с 
игроками 

перейти к статье 

КХЛ решила ввести критерии для командных премий за 1-4-е места по 

итогам сезона (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

КХЛ решила ввести критерии для командных премий за 1-4-е места по итогам 

сезона  



 

перейти к статье 

Совет директоров КХЛ утвердил изменения учета в потолке заработных 
плат (Чемпионат.com) 
Сегодня, 29 марта, состоялось заочное заседание Совета директоров 
Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Каменский рассказал, что в КХЛ при установлении сроков сезона не 
ориентируются на IIHF (ТАСС) 
Ранее совет директоров КХЛ утвердил новые предельные сроки проведения 
сезона 

перейти к статье 

Президент IIHF отреагировал на решение КХЛ продлить сезон до 31 мая 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент IIHF отреагировал на решение КХЛ продлить сезон до 31 мая  

перейти к статье 

Михайлов высказался о решении продлить сезон КХЛ до мая 
(Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов высказался о решении 
совета директоров КХЛ установить новые предельные сроки проведения 
Фонбет Чемпионата КХЛ и чемпионата МХЛ начиная с сезона-2024/2025 - 31 
мая. 

перейти к статье 

Плющев не считает революционным решение КХЛ продлить предельный 
срок сезона до 31 мая (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Плющев не считает революционным решение КХЛ продлить предельный срок 
сезона до 31 мая  

перейти к статье 

Быков отреагировал на решение совета директоров о продлении сезона 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков прокомментировал 
решение совета директоров КХЛ установить новые предельные сроки 
проведения Фонбет Чемпионата КХЛ и чемпионата МХЛ начиная с сезона-
2024/2025 - 31 мая. 

перейти к статье 

Плей-офф до лета и ужесточение потолка зарплат. Что означают большие 
изменения в КХЛ? (Чемпионат.com) 
Лига принимает очередные меры в пользу большей конкуренции команд. 

перейти к статье 

Сокращение заявки, лимит на переходы и другие реформы. Как изменится 
КХЛ в новом сезоне? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Какие клубы пострадали от изменения регламента больше всего? 

перейти к статье 

Чемпионат КХЛ будет идти до конца мая. Для чего лига пошла на такой 
шаг (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

Количество игр при этом, скорее всего, не изменится. 
перейти к статье 

Лига равных возможностей. КХЛ провела сильнейшие реформы 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Проработали важные детали. 

перейти к статье 

ХК "ЦСКА" расторг контракт с вратарем Федотовым 
 

Каменский о переходе Федотова в "Филадельфию": "Почему бы не 
попробовать себя в НХЛ?" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал переход экс-вратаря ЦСКА Ивана Федотова в 
"Филадельфию".  

перейти к статье 

Губерниев высказался по поводу расторжения контракта Федотова с 
ЦСКА (Советский спорт) 
Хоккеист покинул клуб.  

перейти к статье 

"Все сделано по букве закона". Назаров - о расторжении ЦСКА контракта с 
Федотовым (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил решение вратаря Ивана Федотова и 
ЦСКА расторгнуть контракт по обоюдному согласию. 

перейти к статье 

Никита Щитов о Федотове: "Обидная ситуация, лучше бы он сразу уехал в 
НХЛ вместо армии" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что ему 
обидно за то, как сложились последние два года карьеры вратаря Ивана 
Федотова. 

перейти к статье 

Экс-вратарь СКА Черкас: все остались в проигрыше - и ЦСКА, и Федотов 
(Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России, экс-вратарь СКА Сергей Черкас оценил решение 
голкипера Ивана Федотова и ЦСКА расторгнуть контракт по соглашению 
сторон. 

перейти к статье 

Кожевников: "Правильно, что Федотов решил попробовать себя в НХЛ. В 
России за ним бы потянулся шлейф после неудачного сезона" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает правильным 
решение вратаря Ивана Федотова попробовать свои силы в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ). 

перейти к статье 

Театр абсурда от ЦСКА. Ради чего клуб втянул наш хоккей в авантюру с 
Федотовым? (Чемпионат.com) 
За слепой эгоизм армейцы поплатились провалом. 



 

перейти к статье 

Отслуживший в армии вратарь едет в Америку! Скандальный Федотов 
расторг контракт с ЦСКА и будет играть в НХЛ (Sport24.ru) 
Вратарь может дебютировать за "Филадельфию" уже в ближайшие пару 
недель.  

перейти к статье 

"Так будет лучше для всех": Федотов ушел из ЦСКА и может продолжить 
карьеру в "Филадельфии" (RT (russian.rt.com)) 
ЦСКА расторг контракт с голкипером Иваном Федотовым, вернувшимся в 
расположение команды перед началом сезона после службы в армии.  

перейти к статье 

Федотова отпустили в США после провального сезона. Ему на смену 
придет Самонов? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Продолжит карьеру в "Филадельфии". 

перейти к статье 

"Еще шанс на карьеру за океаном": как ЦСКА, КХЛ и ФХР чуть не сломали 
будущее голкипера Ивана Федотова в НХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
ЦСКА расторг контракт с серебряным призером Олимпиады и обладателем 
Кубка Гагарина 2022 года Иваном Федотовым, признанным в том же году 
лучшим вратарем КХЛ.  

перейти к статье 

Российский вратарь Иван Федотов присоединился к клубу НХЛ 
"Филадельфия" (ТАСС) 
Ранее московский ЦСКА объявил о расторжении контракта с хоккеистом 

перейти к статье 

Иван Федотов выступит перед представителями СМИ после перехода в 
"Филадельфию" (Чемпионат.com) 
Сегодня, 29 марта, состоится пресс-конференция по поводу перехода 
российского голкипера Ивана Федотова в "Филадельфию Флайерз".  

перейти к статье 

"У Федотова есть задатки, чтобы заиграть в НХЛ. Желаю ему успехов" - 
Борис Михайлов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Борис Михайлов заявил "Матч ТВ", что у 
вратаря Ивана Федотова есть задатки, чтобы проявить себя в НХЛ. 

перейти к статье 

Плющев прокомментировал переход Федотова в "Филадельфию" (Р-
Спорт) 
Плющев: клуб "Филадельфия" протянул руку помощи вратарю Федотову 

перейти к статье 

Терещенко - о переходе Федотова в "Филадельфию": "У него приличный 
уровень игры. Его там ждут" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенков в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал переход экс-вратаря ЦСКА Ивана Федотова в 
"Филадельфию". 

перейти к статье 

Подомацкий о переходе Федотова в "Филадельфию": "У него все есть для 
хорошей игры" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бронзовый призер Олимпийских игр Егор Подомацкий рассказал "Матч ТВ", что 
вратарь Иван Федотов обладает всеми качествами, чтобы хорошо выступать в 
Национальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

"Если "Филадельфия" решила привлечь Федотова, значит, в клубе на 
него надеются" - Пашков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков заявил "Матч ТВ", что если " 
Филадельфия " подписала контракт с вратарем Иваном Федотовым, то в клубе 
на него надеются. 

перейти к статье 

Быков: "Федотову можно пожелать только удачи в реализации своей 
мечты. Не факт, что НХЛ сильнее нашей лиги" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков прокомментировал 
корреспонденту "СЭ" переход экс- вратаря ЦСКА Ивана Федотова в 
"Филадельфию".  

перейти к статье 

Генменеджер "Филадельфии": мы никогда не теряли надежду, что 
Федотов приедет (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Филадельфии Флайерз" Даниэль Бриер 
прокомментировал переход российского голкипера Ивана Федотова. 

перейти к статье 

Иван Федотов едет в "Филадельфию" и может за нее сыграть в этом 
сезоне (Allhockey (allhockey.ru)) 
Собрали все, что об этом известно на данный момент. 

перейти к статье 

"Филадельфия" дождалась Ивана Федотова (Коммерсантъ. Новости 
Online) 
   Российский голкипер присоединился к клубу НХЛ  

перейти к статье 

Федотов все-таки добрался до Америки! Русский вратарь дебютирует в 
НХЛ (Р-Спорт) 
Клуб НХЛ "Филадельфия" объявил о переходе экс-вратаря ЦСКА Ивана 
Федотова 

перейти к статье 

Федотов прокомментировал свой переход в клуб НХЛ "Филадельфия" (Р-
Спорт) 
Федотов заявил, что пережил два трудных года перед переходом в 
"Филадельфию" 



 

перейти к статье 

Федотов надеется, что задержится в "Филадельфии" на долгий срок (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Федотов надеется, что задержится в "Филадельфии" на долгий срок  

перейти к статье 

Иван Федотов высказался об уровне КХЛ и НХЛ (Чемпионат.com) 
Российский голкипер "Филадельфии Флайерз" Иван Федотов ответил на вопрос 
об уровне НХЛ и КХЛ. 

перейти к статье 

"Это были очень трудные два года". Первое интервью Федотова в 
Америке (Чемпионат.com) 
Иван счастлив присоединиться к "Филадельфии" и надеется помочь команде 
побороться за плей-офф. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Гашек раскритиковал правительство Словакии за то, что хоккеисты 
страны играют в КХЛ (Чемпионат.com) 
Чешский бывший вратарь Доминик Гашек раскритиковал правительство 
Словакии за то, что хоккеисты страны играют в КХЛ. 

перейти к статье 

"Классно, когда у нас непредсказуемый хоккей, это привлекает много 

зрителей" - агент Черных о плей-офф КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Агент Александр Черных высказался о результатах плей-офф Кубка Гагарина в 
нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

Плющев: Запад в КХЛ сдает позиции. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
корреспонденту "Спорт День за Днем" Максиму Сутченко перекрестный плей-
офф в нынешнем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ опубликовала даты первых матчей полуфинальных серий Кубка 
Гагарина (Р-Спорт) 
КХЛ опубликовала даты первых матчей полуфинальных серий Кубка Гагарина 

перейти к статье 

Дисциплинарный процесс в отношении ЦСКА и ФХР продолжается, 
несмотря на переход Федотова в "Филадельфию" - президент IIHF (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Дисциплинарный процесс в отношении ЦСКА и ФХР продолжается, несмотря 
на переход Федотова в "Филадельфию" - президент IIHF  

перейти к статье 

Федотов сможет принять участие в плей-офф НХЛ в текущем сезоне, 

сообщил генменеджер "Филадельфии" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

Федотов сможет принять участие в плей-офф НХЛ в текущем сезоне, сообщил 

генменеджер "Филадельфии"  
перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Анвар Гатиятулин станет главным тренером "Сибири" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Анвар Гатиятулин станет главным тренером "Сибири"  

перейти к статье 

Щитов о назначении Гатиятулина в "Сибирь": "Хороший тренер, он уже 
демонстрировал успехи с "Трактором" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Анвар Гатиятулин - хороший тренер, который поможет " Сибири " показать 
хороший результат, заявил "Матч ТВ" бывший защитник ряда клубов КХЛ 
Никита Щитов. 

перейти к статье 

"Сибирь" завершает перестройку (Коммерсантъ) 
Вслед за топ-менеджментом клуб КХЛ сменил главного тренера 

перейти к статье 

Обзор дня Кубка Гагарина: обилие голов в Магнитогорске, седьмой матч и 
"пена" от Никитина (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Борьба будет до последнего. 
В 1/4 финала Кубка Гагарина оставшиеся две пары продолжают выяснять 
отношения. "Спартак" чуть не совершил камбэк, но проиграл "Металлургу" (5:3), 
а "Авангард" отыгрался с 0:2 и добился седьмой игры в серии с "Локомотивом". 

перейти к статье 

Боб Хартли: "Не вел переговоры с "Ак Барсом", но несколько 
предложений у меня было" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер "Авангарда" Боб Хартли рассказал "Матч ТВ", что не 
общался с "Ак Барсом" по поводу возможного назначения в казанский клуб. 

перейти к статье 

Вратарь Никита Серебряков высказался о вылете СКА из Кубка Гагарина 
(Чемпионат.com) 
Голкипер СКА Никита Серебряков высказался о вылете армейского клуба из 
Кубка Гагарина после поражения в серии с "Автомобилистом" и оценил переезд 
на новую "СКА Арену". 

перейти к статье 

"Локомотив" на пороге краха. Тренер-чемпион может отдать Омску почти 
выигранную серию: это будет грандиозный провал (Sport24.ru) 
В субботу состоится седьмой матч серии "Авангард" - "Локомотив".  

перейти к статье 

Как же изменился "Авангард"! Реально сработала отставка тренера? 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Омск лихо вернулся в серию. 

перейти к статье 



 

"Авангард" спасает шаг, казавшийся безумием? Омск вернулся в серию 
после смены тренера (Чемпионат.com) 
"Локомотив", который уже успели короновать, рискует отдать серию с 1-3, не 
найдя противоядия против простого хоккея. 

перейти к статье 

"У нас нет других вариантов, кроме как выиграть" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Авангарда" Михаил Гуляев - о седьмом матче серии с "Локомотивом", 
волевых победах и смене главного тренера 

перейти к статье 

Экс-нападающий "Локомотива" Коваленко: "Серия ярославцев с 

"Авангардом" оказалась самой напряженной и интересной из всех" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий "Локомотива" Андрей Коваленко заявил "Матч ТВ", что 
серия между ярославским клубом и "Авангардом" оказалась самой 
напряженной и интересной из всех, которые были в этом розыгрыше плей-офф 
КХЛ. 

перейти к статье 

"В "Локомотиве" мы видим молодежь, воспитанников, на которых 
рассчитывают в клубе" - Андрей Коваленко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий ярославского "Локомотива" Андрей Коваленко заявил 
"Матч ТВ", что в клубе сейчас играет много его воспитанников, которые 
пользуются доверием тренерского штаба. 

перейти к статье 

"Ни в одном сне не мог представить". Макеев об "Автомобилисте" в 
полуфинале Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
Нападающий "Автомобилиста" Алексей Макеев высказался об успешной игре 
уральского клуба в нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина. Клуб из 
Екатеринбурга последовательно одолел "Ак Барс" и СКА с одинаковым счетом 
4-1 в серии. 

перейти к статье 

Хоккеисты СКА седьмую весну подряд остаются без Кубка Гагарина: 
основные причины поражения (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Выиграть этот трофей хоккеисты СКА обещают каждый сезон.  

перейти к статье 

"Команда по заслугам прошла СКА". Канарейкин - об игре 
"Автомобилиста" (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин оценил игру "Автомобилиста" в 
нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина. Клуб из Екатеринбурга последовательно 
одолел "Ак Барс" и СКА с одинаковым счетом 4-1 в серии. 

перейти к статье 

Экс-форвард "Витязя": надеюсь, скоро увидим Назарова в клубе и он 
снова заявит о себе (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий "Витязя" Вадим Бердников рассказал о работе со 
специалистом Андреем Назаровым.  

перейти к статье 



 

"На связи": вылет СКА, первый седьмой матч плей-офф и будущее 
"Динамо" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В новом выпуске программы "На связи" Андрей Юртаев, Артем Батрак и 
Максим Гончаров обсудили самые интересные события последних дней и 
ответили на вопросы зрителей.  

перейти к статье 

Как чемпион Пхенчхана-2018 Никита Гусев стал важным героем сезона 
КХЛ (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Московское "Динамо" вылетело во втором раунде плей-офф, но постарается 
сохранить лидера команды 

перейти к статье 

Серебряков тащил СКА, Бердин божил в "Сочи". Вратари-открытия 
сезона-2023/2024 (Советский спорт) 
В КХЛ засверкали много новых вратарских имен.  

перейти к статье 

Михаил Бердин: "Отбить 1616 бросков - хорошо, играть и побеждать в 
плей-офф - намного лучше" (Russia-hockey.ru) 
26-летний голкипер "Сочи" - о своем рекорде сезона КХЛ и сюрпризах 
розыгрыша Кубка Гагарина, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Назаров отреагировал на споры вокруг судейства в плей-офф КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на споры вокруг судейства в 
нынешнем плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Амур" договорился о продлении контракта с вратарем Бобковым 
(Sport24.ru) 
Голкипер Игорь Бобков и "Амур" договорились о пролонгации соглашения на 
два сезона, сообщается в телеграм-канале хоккейного агентcтва Winners.  

перейти к статье 

"Амур" продлил контракт с защитником Балдаевым (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Амур" продлил контракт с защитником Балдаевым  

перейти к статье 

Никита Зайцев может вернуться в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", защитник Никита Зайцев в ближайшее межсезонье 
может вернуться в КХЛ, его контракт с "Чикаго" истекает 30 июня этого года.  

перейти к статье 

"Локомотив" достиг предварительной договоренности о подписании 
контракта с Григоренко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Локомотив" достиг предварительной договоренности о подписании контракта с 
Григоренко  



 

перейти к статье 

"Сочи" продлил контракт с защитником Романом Мануховым 
(Чемпионат.com) 
"Сочи" продлил контракт с защитником Романом Мануховым на один сезон.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Словить атмосферу плей-офф дорогого стоит". Никита Сураев - о 
мощном сезоне, "СКА-Юниоре" и Калининграде (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий стал одним из лучших бомбардиров регулярки МХЛ и теперь 
зажигает в плей-офф.  

перейти к статье 

"В сезоне 2022/2023 был Восточный финал, теперь будет Западный". 
Эксперты дали свои прогнозы на полуфиналы МХЛ (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Журналисты и комментаторы телеканалов КХЛ поделились ожиданиями от 
полуфинала розыгрыша Кубка Харламова.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Иногда очень тяжело справляться с эмоциями". "Алло, ЖХЛ" с арбитром 
Анастасией Летовальцевой (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Арбитр Женской хоккейной лиги Анастасия Летовальцева поделилась своими 
эмоциями о сезоне 2023/2024, трудностях работы и преодолении отметки в 100 
матчей. Подробнее в новом выпуске шоу "Алло, ЖХЛ".  

перейти к статье 

Прорыв Фаляховой и Шкалевой, самая длинная серия побед. Итоги 
сезона для "Торпедо" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
26 марта завершился второй сезон нижегородского "Торпедо" в Чемпионате 
ЖХЛ.  

перейти к статье 

Защитница "Торнадо" Нуякшева: в ЖХЛ было бы интересно поиграть с 
силовыми приемами (Чемпионат.com) 
Защитница подмосковного "Торнадо" Юлия Нуякшева высказала мнение по 
поводу возможного разрешения силовых приемов в женской хоккейной лиге.  

перейти к статье 

Разное 
 

Сергей Кавунов: "Главная задача тренера - воспитать хороших, готовых к 
жизни мужчин" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Новым героем серии интервью с известными детскими тренерами, чьи 
воспитанники успешно выступают за ряд клубов Континентальной Хоккейной 



 

Лиги, стал челябинец Сергей Кавунов, хорошо знакомый многим по работе в 
"Тракторе", магнитогорском "Металлурге" и челябинском "Заряде".  

перейти к статье 

Какой водой заливают каток и зачем заматывают клюшку: интересные 
факты о хоккее (ТАСС) 
Плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) подходит к 
решающей стадии.  

перейти к статье 

Игроки "Салавата Юлаева" пригласили на матч свою преданную 
болельщицу (ИА Башинформ) 
 Хоккеисты уфимского "Салавата Юлаева" пригласили свою преданную 
болельщицу Светлану на матч. Об этом рассказал капитан команды Григорий 
Панин. 

перейти к статье 

"Ак Барс" обыграл ХК "Челны" с минимальным преимуществом в 
товарищеском матче (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Товарищеская встреча между "Ак Барсом" и "Челнами" завершилась со счетом 
7:6 в пользу казанцев с учетом серии буллитов.  

перейти к статье 

Власти Хельсинки пытаются купить "Хартвалл-Арену", но не исключают 
возможность изъятия (Чемпионат.com) 
Власти Хельсинки выступили с заявлением, в котором говорится о готовности 
выкупить "Хартвалл-Арену" у нынешних владельцев - российских бизнесменов 
Геннадия Тимченко и Романа Ротенберга. 

перейти к статье 

Клуб КХЛ "Торпедо" и ТАСС поддержали попавшего под машину 
террористов 8-летнего хоккеиста (ТАСС) 
Видеообращение к юному спортсмену записал хоккеист Василий Атанасов 

перейти к статье 

Роман Ротенберг окажет финансовую помощь юному хоккеисту, 
пострадавшему при теракте (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о юном хоккеисте Илье 
Толпыкине пострадавшем при трагедии в подмосковном концертном зале 
"Крокус Сити Холл". 

перейти к статье 

СКА направил более 10 млн рублей на помощь пострадавшим от теракта в 
"Крокус Сити Холле" (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, что клуб перевел более 10 
млн рублей на помощь пострадавшим в трагедии в "Крокус Сити Холле". 

перейти к статье 

 

 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Совет директоров КХЛ 

 
Совет директоров КХЛ утвердил новые предельные сроки проведения 
чемпионата (Чемпионат.com, Москва, 29 марта 2024) 
Сегодня, 29 марта, состоялось заочное заседание Совета директоров 
Континентальной хоккейной лиги. Об этом сообщил официальный сайт КХЛ. 
Совет директоров КХЛ утвердил новые предельные сроки проведения Фонбет 
чемпионата КХЛ и чемпионата МХЛ, начиная с сезона-2024/2025 - 31 мая. 
Отмечается, что в связи с данными изменениями были сокращены сроки 
предсезонных сборов и установлен запрет на их проведение в следующие 
периоды: 
 - с 1 июня по 31 июля включительно для хоккеистов, имеющих односторонний 
контракт;  
 - с 1 июня по 14 июля включительно для хоккеистов, имеющих двусторонний 
контракт, и для хоккеистов, заключивших пробный контракт;  
 - с 1 июня по 30 июня включительно для хоккеистов молодежной команды и 
для хоккеистов, заключивших пробный контракт с молодежной командой. 
Межсезонье в текущем году является переходным, в связи с чем под указанный 
запрет попадает период, начиная с 1 мая 2024 года. 

https://www.championat.com/hockey/news-5491628-sovet-direktorov-khl-utverdil-
novye-predelnye-sroki-provedeniya-chempionata.html 

Похожие сообщения (18): 

 Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 марта 2024 

 ИА Regnum, Москва, 29 марта 2024 

 Sport24.ru, Москва, 29 марта 2024 

 Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 29 марта 2024 

 РБК (rbc.ru), Москва, 29 марта 2024 

 РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Р-Спорт, Москва, 29 марта 2024 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Sports.kz, Караганда, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Продление сроков сезона, изменения в потолке зарплат. "Барыс" узнал об 
изменениях в КХЛ (Sports.kz, Караганда, 29 марта 2024) 
В четверг завершилось заочное заседание Совета директоров КХЛ, которое 
приняло решения по изменению сроков проведения чемпионата и 
регулированию потолка зарплат, передает Sports.kz со ссылкой на пресс-
службу лиги.  
Сроки чемпионатов КХЛ и МХЛ  
Совет директоров КХЛ утвердил новые предельные сроки проведения 
чемпионата КХЛ и чемпионата МХЛ начиная с сезона 2024/2025 - 31 мая. 
В связи с данными изменениями были сокращены сроки предсезонных сборов и 
установлен запрет на их проведение в следующие периоды: 

https://www.championat.com/hockey/news-5491628-sovet-direktorov-khl-utverdil-novye-predelnye-sroki-provedeniya-chempionata.html
https://www.championat.com/hockey/news-5491628-sovet-direktorov-khl-utverdil-novye-predelnye-sroki-provedeniya-chempionata.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/khl-ustanovila-novye-predelnye-sroki-provedeniya-chempionata-s-sezona-2024-2025-31-maya
https://regnum.ru/news/3877815
https://sport24.ru/hockey/news-633745-sovet-direktorov-kkhl-prinyal-resheniye-po-izmeneniyu-srokov-provedeniya-chempionata
https://www.kp.ru/sports/hokkej/sovet-direktorov-khl-ustanovil-novye-predelnye-sroki-provedeniya-chempionata-i-vnesla-korrektivy-v-potolok-zarplat/
https://www.rbc.ru/sport/29/03/2024/6606c2739a7947b90b508483
https://sportrbc.ru/news/6606c6569a7947584c569e95
https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/29/sleduyushhiy-sezon-kkhl-mozhet-prodlitsya-do-31-maya.html
https://metaratings.ru/news/sovet-direktorov-kkhl-utverdil-novye-predelnye-sroki-provedeniya-chempionata-348310/
https://rsport.ria.ru/20240329/kkhl-1936682808.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035219_Sovet_direktorov_KKhL_utverdil_novyje_predelnyje_sroki_provedenija_chempionata_s_sezona2024_2025__31_maja
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-ustanovil-novyy-predelnyy-srok-provedeniya-chempionata-2195037/
https://www.khl.ru/news/2024/03/29/529592.html
https://www.sports.kz/news/prodlenie-srokov-sezona-izmeneniya-vpotolke-zarplat-baryis-uznal-obizmeneniyah-vkhl


 

 - с 1 июня по 31 июля включительно для хоккеистов, имеющих односторонний 
контракт; 
 - с 1 июня по 14 июля включительно для хоккеистов, имеющих двусторонний 
контракт, и для хоккеистов, заключивших пробный контракт; 
 - с 1 июня по 30 июня включительно для хоккеистов молодежной команды и 
для хоккеистов, заключивших пробный контракт с молодежной командой. 
При этом межсезонье в текущем году является переходным, в связи с чем под 
указанный запрет попадает период начиная с 1 мая 2024 года. 
Потолок зарплат  
Совет директоров КХЛ ограничил количество зарегистрированных Лигой 
контрактов клуба всех видов (не более 25 односторонних, не более 45 
двусторонних и трехсторонних (не более 75 двусторонних и трехсторонних для 
клубов КХЛ, имеющих общую организационную и (или) финансовую структуру с 
командой клуба ВХЛ)) с хоккеистами, которое должно соблюдаться в любой 
момент времени. 
Также закреплена возможность отказа Лиги в регистрации односторонних 
контрактов в период с 1 июня (для 2024 года - с 1 мая) до даты окончания 
процедуры заявки команды клуба для участия в чемпионате КХЛ, если доходы 
по ним превышают "Потолок заработных плат" хоккеистов клуба; 
Кроме этого, Совет директоров КХЛ утвердил следующие изменения: 
 - учитывать в "Потолке заработных плат" хоккеистов клуба сниженные суммы 
доходов по не более чем трем "переподписанным" контрактам; доходы иных 
хоккеистов по "новым" контрактам, "переподписанным" в вышеуказанном 
порядке, учитывать в "Потолке заработных плат" хоккеистов клуба в суммах по 
"старому" контракту. 
 - установлен лимит на регистрацию не более трех контрактов "нового" клуба с 
хоккеистами, которые за период с 1 мая прошлого года по 30 апреля текущего 
года имели действующий контракт с одним и тем же "старым" клубом. 
Совет директоров КХЛ принял решение ввести критерии для командных премий 
за занятие 1-4 мест по итогам сезона, при соблюдении которых они не 
включаются в потолок в "Потолок заработных плат": 
 - Получателями командных премий являются не менее 60 % игроков основной 
команды, принимавших участие в матчах плей-офф. Несоблюдение клубами 
указанного условия влечет за собой включение в "Потолок заработных плат" 
хоккеистов клуба сумм, равных 100% и 50% превышения "Потолка заработных 
плат" хоккеистов клуба, в последующих двух сезонах соответственно. 
 - Размеры максимальной и минимальной командных премий игроков, 
принимавших участие в матчах чемпионата КХЛ, должны отличаться не более 
чем в четыре раза. При этом предлагается исключить применение данного 
критерия к премии игроков в возрасте до 20 лет, премии игроков, которым она 
выплачивается во время нахождения их в списке травмированных, премии 
вратарей, а также игроков, принимавших участие менее чем в 30 % матчей 
команды клуба во Втором этапе чемпионата КХЛ. Выплата премии/части 
премии, несоответствующей указанному критерию, может производиться 
клубом в пределах общего лимита "Потолка заработных плата" хоккеистов 
клуба. 
Также изменения введены в пол зарплат, а именно будут учитываться доходы 
хоккеистов основной команды в случае их участия не менее, чем в 3-х матчах 
чемпионата КХЛ текущего сезона. Выходные пособия, выплачиваемые 
хоккеистам при расторжении контракта, будут включены в пол зарплат клуба 
только в случае, если между датой выхода хоккеиста на работу и датой 
расторжения контракта прошло не менее 3-х месяцев. 



 

Регламенты КХЛ с изменениями по итогам решений Совета Директоров 
опубликованы на сайте.  
Напомним, "Барыс" в текущем сезоне закончил выступление в регулярном 
чемпионате КХЛ на 12 месте, не попав в плей-офф.  

https://www.sports.kz/news/prodlenie-srokov-sezona-izmeneniya-vpotolke-zarplat-
baryis-uznal-obizmeneniyah-vkhl 

Похожие сообщения (1): 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ утвердила новые предельные сроки проведения чемпионата со 
следующего сезона - 31 мая (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
КХЛ утвердила новые предельные сроки проведения чемпионата со 
следующего сезона - 31 мая  
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ ) утвердил новые 
предельные сроки проведения Фонбет Чемпионата КХЛ и OLIMPBET 

Чемпионата МХЛ начиная с сезона-2024/2025, сообщается на официальном 

сайте КХЛ. 
Новый предельный срок - 31 мая. Сейчас сезон заканчивается не позднее 30 
апреля. 
 - В связи с данными изменениями были сокращены сроки предсезонных 
сборов и установлен запрет на их проведение в период с 1 июня по 31 июля 
для хоккеистов, имеющих односторонний контракт; с 1 июня по 14 июля 
включительно для хоккеистов, имеющих двусторонний контракт, и для 
хоккеистов, заключивших пробный контракт; с 1 июня по 30 июня включительно 
для хоккеистов молодежной команды и для хоккеистов, заключивших пробный 
контракт с молодежной командой, - говорится в сообщении. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035219_Sovet_direktorov_KKhL_utverdil
_novyje_predelnyje_sroki_provedenija_chempionata_s_sezona2024_2025__31_maj
a 

К заголовкам сообщений 

КХЛ ограничила количество зарегистрированных контрактов всех видов 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
КХЛ ограничила количество зарегистрированных контрактов всех видов  
Совет директоров КХЛ ограничил количество зарегистрированных лигой 

контрактов клуба всех видов, сообщает пресс-служба КХЛ. 

Как отмечается, клубы смогут регистрировать не более 25 односторонних и не 
более 45 двусторонних и трехсторонних соглашений с игроками. Для клубов 
КХЛ, имеющих общую организационную и (или) финансовую структуру с 
командой клуба ВХЛ, ограничение более мягкое - не более 75 двусторонних и 
трехсторонних контрактов. Эти требование должно соблюдаться в любой 
момент времени. 
Также лига закрепила возможность отказа в регистрации односторонних 
контрактов в период с 1 июня (для 2024 года - с 1 мая) до окончания процедуры 
заявки команды для участия в чемпионате КХЛ, если доходы по ним 
превышают потолок зарплат. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035227_KKhL_ogranichila_kolichestvo_z
aregistrirovannyh_kontraktov_vseh_vidov 

https://www.sports.kz/news/prodlenie-srokov-sezona-izmeneniya-vpotolke-zarplat-baryis-uznal-obizmeneniyah-vkhl
https://www.sports.kz/news/prodlenie-srokov-sezona-izmeneniya-vpotolke-zarplat-baryis-uznal-obizmeneniyah-vkhl
https://www.khl.ru/news/2024/03/29/529592.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035219_Sovet_direktorov_KKhL_utverdil_novyje_predelnyje_sroki_provedenija_chempionata_s_sezona2024_2025__31_maja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035219_Sovet_direktorov_KKhL_utverdil_novyje_predelnyje_sroki_provedenija_chempionata_s_sezona2024_2025__31_maja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035219_Sovet_direktorov_KKhL_utverdil_novyje_predelnyje_sroki_provedenija_chempionata_s_sezona2024_2025__31_maja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035227_KKhL_ogranichila_kolichestvo_zaregistrirovannyh_kontraktov_vseh_vidov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035227_KKhL_ogranichila_kolichestvo_zaregistrirovannyh_kontraktov_vseh_vidov


 

К заголовкам сообщений 

КХЛ ввела изменения в потолке зарплат на сезон-2023/24 (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 29 марта 2024) 
В четверг, 28 марта, состоялось заседание совета директоров КХЛ, на котором 
были введены изменения в потолке зарплат на сезон-2023/24. 
Как сообщается на сайте КХЛ, Совет ограничил количество 
зарегистрированных лигой контрактов клуба всех видов (не более 25 
односторонних, не более 45 двусторонних и трехсторонних) с хоккеистами, 
которое должно соблюдаться в любой момент времени. 
Также лига может отказать в регистрации односторонних контрактов в период с 
1 июня (для 2024 года - с 1 мая) до даты окончания процедуры заявки команды 
клуба для участия в ФОНБЕТ чемпионате КХЛ, если доходы по ним превышают 
"Потолок заработных плат" игроков клуба. 
Кроме этого, Совет директоров КХЛ утвердил следующие изменения: 
учитывать в "Потолке заработных плат" хоккеистов клуба сниженные суммы 
доходов по не более чем трем "переподписанным" контрактам; установлен 
лимит на регистрацию не более трех контрактов "нового" клуба с хоккеистами, 
которые за период с 1 мая прошлого года по 30 апреля текущего года имели 
действующий контракт с одним и тем же "старым" клубом.  
Введены критерии для командных премий за занятие 1-4 мест по итогам 
сезона, при соблюдении которых они не включаются в потолок в "Потолок 
заработных плат": п олучателями командных премий являются не менее 60 % 
игроков основной команды, принимавших участие в матчах плей-офф; р 
азмеры максимальной и минимальной командных премий игроков, 
принимавших участие в матчах ФОНБЕТ чемпионата КХЛ, должны отличаться 
не более чем в четыре раза.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-vvela-izmeneniya-v-potolke-
zarplat-na-sezon-2023-24-2195039/ 

Похожие сообщения (4): 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ ограничила число зарегистрированных контрактов клуба с игроками 
(Р-Спорт, Москва, 29 марта 2024) 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) принял решение 
ограничить количество зарегистрированных организацией контрактов клуба 
всех видов с хоккеистами, которое должно соблюдаться в любой момент 
времени, сообщается на сайте КХЛ.  
Совет директоров прошел в четверг в заочном формате. Теперь в клубе 
должно быть не более 25 односторонних, не более 45 двусторонних и 
трехсторонних (не более 75 двусторонних и трехсторонних для клубов КХЛ, 
имеющих общую организационную и (или) финансовую структуру с командой 
клуба ВХЛ). Также была закреплена возможность отказа лиги в регистрации 
односторонних контрактов в период с 1 июня (для 2024 года - с 1 мая) до даты 
окончания процедуры заявки команды клуба для участия в чемпионате КХЛ, 
если доходы по ним превышают потолок заработных плат хоккеистов клуба.  
Кроме этого, совет директоров КХЛ утвердил следующие изменения:  
- учитывать в потолке заработных плат хоккеистов клуба сниженные суммы 
доходов по не более чем трем переподписанным контрактам; доходы иных 
хоккеистов по новым контрактам, переподписанным в вышеуказанном порядке, 
учитывать в потолке зарплат хоккеистов клуба в суммах по старому контракту;  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-vvela-izmeneniya-v-potolke-zarplat-na-sezon-2023-24-2195039/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-vvela-izmeneniya-v-potolke-zarplat-na-sezon-2023-24-2195039/
https://www.khl.ru/news/2024/03/29/529592.html


 

- установлен лимит на регистрацию не более трех контрактов нового клуба с 
хоккеистами, которые за период с 1 мая прошлого года по 30 апреля текущего 
года имели действующий контракт с одним и тем же старым клубом.  
Также совет директоров КХЛ принял решение ввести критерии для командных 
премий за занятие 1-4 мест по итогам сезона, при соблюдении которых они не 
включаются в потолок:  
- получателями командных премий являются не менее 60% игроков основной 
команды, принимавших участие в матчах плей-офф. Несоблюдение клубами 
указанного условия влечет за собой включение в потолок зарплат хоккеистов 
клуба сумм, равных 100% и 50% превышения потолка зарплат хоккеистов 
клуба, в последующих двух сезонах соответственно;  
- размеры максимальной и минимальной командных премий игроков, 
принимавших участие в матчах КХЛ, должны отличаться не более чем в четыре 
раза. При этом предлагается исключить применение данного критерия к премии 
игроков в возрасте до 20 лет, премии игроков, которым она выплачивается во 
время нахождения их в списке травмированных, премии вратарей, а также 
игроков, принимавших участие менее чем в 30% матчей команды клуба во 
втором этапе чемпионата КХЛ. Выплата премии/части премии, 
несоответствующей указанному критерию, может производиться клубом в 
пределах общего лимита потолка заработных плата хоккеистов клуба.  
Также изменения введены в пол зарплат. Будут учитываться доходы хоккеистов 
основной команды в случае их участия не менее, чем в трех матчах КХЛ 
текущего сезона. Выходные пособия, выплачиваемые хоккеистам при 
расторжении контракта, будут включены в пол зарплат клуба только в случае, 
если между датой выхода хоккеиста на работу и датой расторжения контракта 
прошло не менее трех месяцев.  

https://rsport.ria.ru/20240329/kontrakt-1936689502.html 

Похожие сообщения (1): 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ решила ввести критерии для командных премий за 1-4-е места по 

итогам сезона (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 

КХЛ решила ввести критерии для командных премий за 1-4-е места по итогам 

сезона  
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) принял решение 

ввести критерии для командных премий за 1-4-е места по итогам сезона, 

сообщается на официальном сайте КХЛ. 
Отмечается, что "получателями командных премий являются не менее 60% 

игроков основной команды, принимавших участие в матчах плей-офф. 

Несоблюдение клубами указанного условия влечет за собой включение в 
"Потолок заработных плат" хоккеистов клуба сумм, равных 100% и 50% 
превышения "Потолка заработных плат" хоккеистов клуба, в последующих двух 
сезонах соответственно". 
Также размеры максимальной и минимальной командных премий должны 
отличаться не более чем в четыре раза. При этом предлагается исключить 
применение данного критерия к премии игроков в возрасте до 20 лет, 
травмированных хоккеистов, вратарей, а также игроков, принимавших участие 

менее чем в 30% матчей команды в плей-офф. 

https://rsport.ria.ru/20240329/kontrakt-1936689502.html
https://www.khl.ru/news/2024/03/29/529592.html


 

При соблюдении этих критериев премии не включаются в потолок заработных 
плат. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035232_KKhL_reshila_vvesti_kriterii_dla
_komandnyh_premij_za_14je_mesta_po_itogam_sezona 

К заголовкам сообщений 

Совет директоров КХЛ утвердил изменения учета в потолке заработных 
плат (Чемпионат.com ,Москва, 29 марта 2024) 
Сегодня, 29 марта, состоялось заочное заседание Совета директоров 
Континентальной хоккейной лиги. Об этом сообщил официальный сайт КХЛ. 
Совет директоров КХЛ утвердил следующие изменения: 
 - учитывать в потолке заработных плат хоккеистов клуба сниженные суммы 
доходов по не более чем трем "переподписанным" контрактам; доходы иных 
хоккеистов по "новым" контрактам, "переподписанным" в вышеуказанном 
порядке, учитывать в потолке заработных плат хоккеистов клуба в суммах по 
"старому" контракту; 
 - установлен лимит на регистрацию не более трех контрактов "нового" клуба с 
хоккеистами, которые за период с 1 мая прошлого года по 30 апреля текущего 
года имели действующий контракт с одним и тем же "старым" клубом. 
Совет директоров КХЛ принял решение ввести критерии для командных премий 
за занятие 1-4-х мест по итогам сезона, при соблюдении которых они не 
включаются в потолок заработных плат: 
 - получателями командных премий являются не менее 60% игроков основной 
команды, принимавших участие в матчах плей-офф. Несоблюдение клубами 
указанного условия влечет за собой включение в потолок заработных плат 
хоккеистов клуба сумм, равных 100% и 50% превышения потолка заработных 
плат хоккеистов клуба, в последующих двух сезонах соответственно; 
 - размеры максимальной и минимальной командных премий игроков, 
принимавших участие в матчах чемпионата КХЛ, должны отличаться не более 
чем в четыре раза. При этом предлагается исключить применение данного 
критерия к премии игроков в возрасте до 20 лет, премии игроков, которым она 
выплачивается во время нахождения их в списке травмированных, премии 
вратарей, а также игроков, принимавших участие менее чем в 30% матчей 
команды клуба во втором этапе чемпионата КХЛ. Выплата премии/части 
премии, не соответствующей указанному критерию, может производиться 
клубом в пределах общего лимита потолка заработных плат хоккеистов клуба. 
Также изменения введены в пол зарплат, а именно будут учитываться доходы 
хоккеистов основной команды в случае их участия не менее чем в трех матчах 
чемпионата КХЛ текущего сезона. Выходные пособия, выплачиваемые 
хоккеистам при расторжении контракта, будут включены в пол зарплат клуба 
только в случае, если между датой выхода хоккеиста на работу и датой 
расторжения контракта прошло не менее трех месяцев. 
Мы хотим спросить вас о некоторых продуктах "Чемпионата": вы можете 
сделать сайт лучше  

https://www.championat.com/hockey/news-5491644-sovet-direktorov-utverdil-
izmeneniya-uchyota-v-potolke-zarabotnyh-plat.html 

Похожие сообщения (9): 

 Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 29 марта 
2024 

 Sports.ru, Москва, 29 марта 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035232_KKhL_reshila_vvesti_kriterii_dla_komandnyh_premij_za_14je_mesta_po_itogam_sezona
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035232_KKhL_reshila_vvesti_kriterii_dla_komandnyh_premij_za_14je_mesta_po_itogam_sezona
https://www.championat.com/hockey/news-5491644-sovet-direktorov-utverdil-izmeneniya-uchyota-v-potolke-zarabotnyh-plat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5491644-sovet-direktorov-utverdil-izmeneniya-uchyota-v-potolke-zarabotnyh-plat.html
https://hockey.by/news/sobytie/news289390.html
https://hockey.by/news/sobytie/news289390.html
https://www.sports.ru/hockey/1115956219-klubam-kxl-ogranichili-perepodpisanie-kontraktov-na-uxudshennyx-uslovi.html


 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 марта 2024 

 Sport24.ru, Москва, 29 марта 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Каменский рассказал, что в КХЛ при установлении сроков сезона не 
ориентируются на IIHF (ТАСС, Москва, 29 марта 2024) 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) при работе над 
утверждением сроков сезона был сконцентрирован на вопросах по развитию 
отечественного чемпионата и не ориентировался на позицию Международной 
федерации хоккея (IIHF). Об этом ТАСС рассказал вице-президент по развитию 
КХЛ, член совета директоров лиги Валерий Каменский.  
В пятницу КХЛ объявила о решениях заочного заседания совета директоров. 
Одним из них является утверждение новых предельных сроков сезона в Фонбет 
- КХЛ и Олимпбет - Молодежной хоккейной лиге - 31 мая. Предыдущие сезоны 
завершались до 30 апреля - это было связано как с окончанием срока действия 
контрактов, так и с подготовкой сборной России к чемпионату мира. IIHF 
продлила отстранение сборной России от участия в чемпионате мира до 
окончания следующего сезона.  
"От этого решения чемпионат будет еще интересней, захватывающе, и 
продолжение чемпионата в мае - это правильное решение. Так как в феврале 
заканчивать регулярный сезон, я считаю, очень рано", - сказал Каменский.  
"Мы не ориентируемся на IIHF, мы смотрим сами и развиваемся сами. К IIHF 
мы не имеем никакого отношения, там занимаются своими делами, а у нас свое 
развитие лиги", - добавил он.  
В 2022 году IIHF отстранила сборные России и Белоруссии от участия в 
международных соревнованиях из-за ситуации на Украине. 13 февраля IIHF 
продлила отстранение от соревнований на сезон-2024/25.  

https://tass.ru/sport/20395749 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент IIHF отреагировал на решение КХЛ продлить сезон до 31 мая 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Президент IIHF отреагировал на решение КХЛ продлить сезон до 31 мая  
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф заявил "Матч 
ТВ", что решение Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) продлить сезон до 31 
мая относится к политике КХЛ. 
Ранее в пятницу совет директоров КХЛ утвердил новые предельные сроки 
проведения сезона в КХЛ и OLIMPBET Чемпионате МХЛ до 31 мая начиная с 

сезона-2024/2025. Сейчас сезон заканчивается не позднее 30 апреля. 

 - Перенос окончания сезона в КХЛ будет идти в ущерб сборным?  
 - Это российская спортивная политика, у IIHF нет комментариев, - сказал 
Тардиф "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035281_Prezident_IIHF_otreagiroval_na
_reshenije_KKhL_prodlit_sezon_do_31_maja 

https://allhockey.ru/news/show/512680-Sovet_direktorov_KHL_utverdil_izmeneniya_ucheta_v_potolke_zarplat
https://sport.business-gazeta.ru/article/293091
https://sport24.ru/hockey/news-633749-kkhl-ogranichila-chislo-zaregistrirovannykh-kontraktov-kluba-s-igrokami
https://allhockey.ru/news/show/512677-Sezon_v_KHL_teper_budet_dlit_sya_do_31_maya
https://www.khl.ru/news/2024/03/29/529592.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/29/sezon-v-khl-teper-budet-dlitsja-do-31-maja-i-vse-izmenenija-v-reglamente/
https://tass.ru/sport/20395749
https://allhockey.ru/news/show/512696-Kamenskij_rasskazal_chto_v_KHL_pri_ustanovlenii_srokov_sezona_ne_smotryat_na_IIHF
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035281_Prezident_IIHF_otreagiroval_na_reshenije_KKhL_prodlit_sezon_do_31_maja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035281_Prezident_IIHF_otreagiroval_na_reshenije_KKhL_prodlit_sezon_do_31_maja


 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Михайлов высказался о решении продлить сезон КХЛ до мая 
(Чемпионат.com ,Москва, 29 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов высказался о решении 
совета директоров КХЛ установить новые предельные сроки проведения 
Фонбет Чемпионата КХЛ и чемпионата МХЛ начиная с сезона-2024/2025 - 31 
мая. 
"Это решает совет директоров. Мы можем согласиться и не более того", - 
сказал Михайлов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владиславом 
Кругловым. 
Отмечается, что в связи с данными изменениями были сокращены сроки 
предсезонных сборов и установлен запрет на их проведение в следующие 
периоды: 
 - с 1 июня по 31 июля включительно для хоккеистов, имеющих односторонний 
контракт;  
 - с 1 июня по 14 июля включительно для хоккеистов, имеющих двусторонний 
контракт, и для хоккеистов, заключивших пробный контракт;  
 - с 1 июня по 30 июня включительно для хоккеистов молодежной команды и 
для хоккеистов, заключивших пробный контракт с молодежной командой. 
Межсезонье в текущем году является переходным, в связи с чем под указанный 
запрет попадает период начиная с 1 мая 2024 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5491740-mihajlov-vyskazalsya-o-
reshenii-prodlit-sezon-khl-do-maya.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев не считает революционным решение КХЛ продлить предельный 
срок сезона до 31 мая (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Плющев не считает революционным решение КХЛ продлить предельный срок 
сезона до 31 мая  
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев сказал 
"Матч ТВ", что не считает революционным решение КХЛ продлить предельный 

срок сезона-2024/25 до 31 мая. 

В пятницу совет директоров КХЛ утвердил новые предельные сроки 
проведения Фонбет Чемпионата КХЛ и OLIMPBET Чемпионата МХЛ начиная с 

сезона-2024/2025. Новый предельный срок - 31 мая. Сейчас сезон 

заканчивается не позднее 30 апреля. 
 - Думаю, что в КХЛ посчитали количество матчей, все взвесили. 
Международного календаря в следующем сезоне у нас тоже не будет. Скорее 
всего, эта инициатива была принята в интересах болельщиков. Не думаю, что 

продление сезона в КХЛ означает, что лига выйдет из-под влияния ФХР. Мне 

не кажется, что федерация влияла на КХЛ. Было совещательное 
взаимодействие, оно и останется. Продление сезона наверняка обсуждалось с 

ФХР. Не скажу, что наступила какая-то революционная ситуация. 

Я положительно к этому отношусь. Зачем так рано заканчивать? Чтобы потом в 
отпуске четыре месяца находиться? Это несерьезно, - сказал Плющев "Матч 
ТВ". 

https://allhockey.ru/news/show/512725-Tardif_otreagiroval_na_reshenie_KHL_prodlit_sezon
https://www.championat.com/hockey/news-5491740-mihajlov-vyskazalsya-o-reshenii-prodlit-sezon-khl-do-maya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5491740-mihajlov-vyskazalsya-o-reshenii-prodlit-sezon-khl-do-maya.html


 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035283_Plushhev_ne_schitajet_revoluci
onnym_reshenije_KKhL_prodlit_predelnyj_srok_sezona_do_31_maja 

К заголовкам сообщений 

Быков отреагировал на решение совета директоров о продлении сезона 
КХЛ (Чемпионат.com ,Москва, 29 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков прокомментировал 
решение совета директоров КХЛ установить новые предельные сроки 
проведения Фонбет Чемпионата КХЛ и чемпионата МХЛ начиная с сезона-
2024/2025 - 31 мая. 
"В связи с тем, что нас отлучили от всех международных соревнований, то, на 
мой взгляд, это резонное решение со стороны наших спортивных чиновников! 
Наша лига может и должна быть независимой и самодостаточной. 
Теперь будет интересно наблюдать, как, в связи с международным календарем, 
будут действовать руководители клубов по отношению к их легионерам. Будут 
ли они их отпускать в свои сборные на матчи турниров в течение года, на 
чемпионаты мира и Олимпиаду? Пойдут ли они на уступки игрокам, соглашаясь 
на их отъезд в течение чемпионата КХЛ, внося пункты в их контракты, или нет? 
Пойдут ли наши чиновники и руководители клубов в связи с этим на 
конфронтацию с этими федерациями и, соответственно, с ИИХФ? Как лига 
будет реагировать на такие контракты и будет ли согласна с внесением пункта: 
освобождать иностранных игроков в свои сборные во время чемпионата? Будет 
ли лига соглашаться, если клубы будут отпускать этих иностранцев во время 
проведения чемпионата КХЛ? Какое решение будут принимать иностранные 
игроки - патриотизм или заработок? 
Это может заставить ИИХФ задуматься, а стоит ли продолжать эту 
конфронтацию с ФХР и КХЛ и не лучше ли найти взаимопонимание, развивать 
и пропагандировать хоккей совместными усилиями!" - сказал Быков в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Ильей Никульниковым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5491896-bykov-otreagiroval-na-reshenie-
soveta-direktorov-o-prodlenii-sezona-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

 Sports.ru, Москва, 29 марта 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Плей-офф до лета и ужесточение потолка зарплат. Что означают большие 
изменения в КХЛ? (Чемпионат.com ,Москва, 29 марта 2024) 
Лига принимает очередные меры в пользу большей конкуренции команд. 
В КХЛ появились очередные нововведения - сегодня завершилось заочное 
заседание Совета директоров, на котором были приняты решения по большим 
изменениям структуры регламента лиги. 
Новые сроки проведения чемпионата 
Начиная с сезона-2024/2025 предельный срок проведения чемпионатов КХЛ и 
МХЛ - 31 мая. Теперь сезон будет заканчиваться на месяц позже - в этом году 
обладатели Кубка Гагарина и Кубка Харламова в последний раз определятся 
не позднее 30 апреля. Открытие рынка свободных агентов, соответственно, 
также должно перенестись с 1 мая на 1 июня. При этом пока неизвестна дата 
начала регулярного чемпионата - будет ли это так же, как и раньше, в первых 
числах сентября или же в октябре. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035283_Plushhev_ne_schitajet_revolucionnym_reshenije_KKhL_prodlit_predelnyj_srok_sezona_do_31_maja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035283_Plushhev_ne_schitajet_revolucionnym_reshenije_KKhL_prodlit_predelnyj_srok_sezona_do_31_maja
https://www.championat.com/hockey/news-5491896-bykov-otreagiroval-na-reshenie-soveta-direktorov-o-prodlenii-sezona-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5491896-bykov-otreagiroval-na-reshenie-soveta-direktorov-o-prodlenii-sezona-khl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115956871-bykov-o-prodlenii-sezona-kxl-liga-dolzhna-byt-nezavisimoj-i-samodostat.html
https://allhockey.ru/news/show/512721-Bykov_otreagiroval_na_reshenie_soveta_direktorov_o_prodlenii_sezona_KHL


 

Решение по-своему историческое - теперь последние стадии сезона будут 
проходить параллельно с чемпионатом мира, от чего раньше в КХЛ 
старательно отказывались. Продолжится ли такая практика, когда 
национальная команда вернется на международную арену (а рано или поздно 
это обязательно произойдет) - вопрос, который сразу же приходит в голову и 
ответ на который ответ пока не очевиден. 
Сроки предсезонных сборов также были изменены - для хоккеистов с 
односторонними контрактами участие в них запрещено до 1 августа; для 
хоккеистов на двусторонних и пробных контрактах - до 15 июля; для хоккеистов 
молодежных команд - до 1 июля. Скорее всего, это означает перенос или же и 
вовсе отмену многих предсезонных турниров - опять же, в зависимости от даты 
начала регулярного чемпионата. 
Потолок зарплат 
Изменения коснутся и заявок клубов на сезон, и этих изменений достаточно 
много. Отныне каждая команда может иметь не более 25 хоккеистов на 
односторонних контрактах; не более 45 хоккеистов на двусторонних и 
трехсторонних контрактах, если у клуба КХЛ нет команды из системы в ВХЛ 
("Лада" или "Амур"), и не более 75, если такая команда имеется (ЦСКА, СКА, 
"Авангард", "Локомотив" и другие). 
При этом лига имеет право отказать в регистрации одностороннего контракта в 
период межсезонья и до подачи заявки клуба для участия в регулярке, если 
доход по такому контракту будет превышать потолок зарплат клуба. То есть 
КХЛ может запретить (=запретит) тому же СКА заявлять новых хоккеистов, пока 
армейцы не очистят свою платежку - а она на следующий сезон у них забита 
сверх меры. 
Да и в пол зарплат теперь так просто не уложишься - чтобы зарплата игрока 
учитывалась в ведомости, хоккеист должен провести не менее трех матчей в 
регулярном чемпионате. Поэтому набирать контракты "для массовости" - 
больше не вариант. 
Практика переподписания контрактов в меньшую сторону также изменится - 
теперь понижение зарплаты будет считаться только у первых трех хоккеистов, 
которые подпишут такие соглашения, а вот у четвертого, пятого, шестого и т. д. 
в таких случаях будет учитываться сумма старого контракта. 
Массовых переходов из одного клуба в другой а-ля СКА - "Лада" или же 
"Северсталь" - "Металлург" больше не будет - введен лимит на три подобных 
перехода. В тексте не говорится об этом напрямую, однако похоже, что это 
будет касаться не только обменов, но и переходов в качестве неограниченно 
свободных агентов. 
Пока только предстоит понять, как сработают эти изменения на практике. 
Однако на бумаге это выглядит интересно и, кажется, поспособствует 
дальнейшему развитию конкуренции в лиге. 
Мы хотим спросить вас о некоторых продуктах "Чемпионата": вы можете 
сделать сайт лучше  

https://www.championat.com/hockey/article-5491780-chto-izmenitsya-v-khl-v-novom-
sezone-2024-2025-daty-sezona-potolok-zarplat.html 

К заголовкам сообщений 

Сокращение заявки, лимит на переходы и другие реформы. Как изменится 
КХЛ в новом сезоне? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 30 марта 
2024) 
Какие клубы пострадали от изменения регламента больше всего? 

https://www.championat.com/hockey/article-5491780-chto-izmenitsya-v-khl-v-novom-sezone-2024-2025-daty-sezona-potolok-zarplat.html
https://www.championat.com/hockey/article-5491780-chto-izmenitsya-v-khl-v-novom-sezone-2024-2025-daty-sezona-potolok-zarplat.html


 

Неигровой день плей-офф КХЛ разбавила важными новостями. В пятницу лига 
опубликовала итоги заочного совещания Совета директоров, которое 
состоялось в четверг. Руководители утвердили изменения регламента 
чемпионата, связанные со сроками проведения, платежными ведомостями и 
заявками команд. 
Нововведения не взялись с потолка. Они вводились в долгосрочную стратегию 
лиги и обсуждались заранее. Неправильно одномоментно менять регламент. 
Реформы приживаются лучше, если вводятся поэтапно. КХЛ от года к году идет 
к уравниванию команд и повышению популярности турнира. Новые пункты 
регламента еще больше способствуют росту интриги и конкурентоспособности. 
Коллега Алексей Шевченко в деталях расписал, пожалуй, главное изменение. 
Сезон-2024/25 в КХЛ и МХЛ продлили до 31 мая. Страна получит 
дополнительный месяц хоккея. Календарь станет равнее и менее насыщенным. 
Клубы получат больше времени на восстановление. Теплый май откроет новые 
возможности для работы со зрителями. А главное - сократится пауза между 
двумя сезонами. Болельщики будут дольше следить за любимыми командами. 
Больше внимания - больше денег в индустрию. Простая и понятная связь. 
Изменение календаря чемпионата повлекло сокращение сроков предсезонных 
сборов. Хоккеистов на односторонних контрактах нельзя вызывать на 
общекомандные тренировки до 31 июля. На двусторонних и пробных 
контрактах - до 14 июля. Игроков МХЛ - до 30 июня. Получается, клубы 
соберутся в полном составе только с 1 августа. Понятно, хитрые руководители 
и тренеры постараются обойти регламент. Придумают лазейки, чтобы 
тренироваться раньше времени. В таком случае уже представители КХЛ 
должны внимательно следить за соблюдением сроков и наказывать 
провинившиеся клубы. Все в руках лиги. 
Важные изменения касаются платежных ведомостей и заявок клубов. С сезона-
2024/25 ограничено количество зарегистрированных контрактов всех видов. Не 
более 25 игроков можно подписать на односторонние соглашения, не более 45 
на двусторонние и не более 75 двусторонних и трехсторонних контрактов для 
клубов с выстроенной вертикалью КХЛ - МХЛ - ВХЛ. Реформа бьет по рукам 
менеджерам, которые мариновали игроков в фарм-клубах, пользуясь раздутой 
заявкой. Теперь она ограничена, причем весьма строго. Не получится держать 
по полтора-два состава резервистов. С большим интересом хочется узнать, как 
на нововведение отреагировали в Санкт-Петербурге. Пожалуй, именно СКА - 
главное проигравшее лицо от сокращения заявки. Хотя легальное количество 
игроков на двух- и трехсторонних контрактах и так обеспечивает хорошую 
глубину состава. 
Теперь следить за исполнением потолка зарплат будут и в межсезонье. По 
новому регламенту КХЛ вправе отказать в регистрации контракта игрока, если 
клуб не вписывается в 900 миллионов рублей - верхнюю границу допустимого 
фонда. Этим изъяном в прошлом межсезонье активно пользовался СКА. 
Забавно было наблюдать, как на летнем турнире в Сочи на трибунах за 
матчами армейцев следила группа игроков, из которой можно собрать второй 
состав СКА. Теперь подобные хитрости исключены. Хотите пригласить 
новичков? Для начала расстаньтесь с ненужными игроками. 
Больше клубам не получится решать вопрос с платежкой за счет 
переподписания контрактов. Сгущать тучи не хочется, но такими делами 
занимался тот же СКА. С нового сезона только три хоккеиста с 
переподписанными на понижение контрактами будут учитываться в потолке 
зарплат. Новые соглашения остальных игроков попадут в платежку по старым 
условиям. Кроме того, новый регламент ограничивает переходы между двумя 



 

конкретными клубами - не более трех хоккеистов. Простыми словами: 
"Металлург" не сможет забрать больше трех игроков из "Северстали", а СКА - 
из "Сочи" или "Витязя". Три - и точка. Выкручивайтесь дальше, как хотите. 
Изменения в регламенте коснулись учета командных бонусов за выход в 
полуфинал Кубка Гагарина. Это очень сложная тема, требующая отдельного 
разбора и анализа. Отмечу главное: лига идет к равномерному распределению 
премиальных, чтобы исключить прецеденты, когда игрок, получив жирный 
бонус, подписывал новый контракт на пониженных условиях. И тем самым клуб 
экономил место в платежке. Оценивать эффективность перечисленных реформ 
будем следующей весной, хотя их действия увидим совсем скоро, когда 
откроется трансферное окно.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/izmeneniya-v-reglamente-khl-s-
sezona-2024-2025-sokraschenie-zayavki-limit-na-perehody-i-drugie-reformy-
2195162/ 

К заголовкам сообщений 

Чемпионат КХЛ будет идти до конца мая. Для чего лига пошла на такой 
шаг (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Количество игр при этом, скорее всего, не изменится. 
В КХЛ нанесли мощный удар по ИИХФ в виртуальной войне. Иначе было 
нельзя. Международная организация, будем честными, немного перепутала 
свое предназначение. И вот теперь они получили то, что заслужили. КХЛ 
продлевает сезон и действие контрактов до 31 мая. 
Уверен, что на самом деле в лиге меньше всего думали о чемпионатах мира. 
Основная причина - в разгрузке календаря. При том что плотность расписания 
дарит нам немало неожиданных результатов, а тренеры получают много 
головной боли, следует признать, что 13-15 матчей за месяц - это чересчур. 
Много причин. Приходится часто летать, а любая поездка в аэропорт - это 
дополнительные 3-5 часов к полету. Тренеры за два года сумели более или 
менее разобраться, как наладить подготовку к сезону, тренировочный процесс 
был уничтожен напрочь: наиграть даже базовые вещи просто некогда. Смешно, 
но некоторым специалистам это не мешало проводить полноценные занятия, 
только игроки этих команд к Новому году уже еле ползали. 
Сейчас, по предварительным расчетам, составители календаря получают 
дополнительный месяц, а это приличный срок для структуры, где считают 
каждые дни. Для клубов -спасение. Можно и больше времени получить на 
восстановление, и даже хотя бы большинство наиграть. 
Существенно сократилась и официальная предсезонная подготовка. Теперь 
собирать основной состав можно лишь 1 августа. Но это нормально. Потому 
что две недели беготни с 15 июля по 1 августа никому не нужны. Учитывая 
плотность календаря, в длительных сборах пропал весь смысл. Сами хоккеисты 
должны понимать, что они обязаны быть готовыми к сезону. А те, кто не 
понимает, тот упадет с большого контракта до переезда в ВХЛ. Правда, 
игроков, которые лежат на пляже до первой тренировки, совсем не осталось. 
Василий Глотов, например, начинает полноценные занятия 1 мая. Это так, для 
примера. Остальные от него недалеко ушли. 
Правда, есть минусы. Например, клубы МХЛ начинают работать с 1 июля. Вот 
это плохо. Два месяца отпуска для молодежи с запретом собирать коллектив - 
это перебор. Хватило было и шести недель. Правда, я уверен, что найдут 
выход. Будут устраивать "неофициальные лагеря", но все, что проводится 
неофициально, может иметь плохие последствия. 
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У ВХЛ собственный регламент, но, например, вообще любой игрок с 
двусторонним контрактом КХЛ - ВХЛ не имеет права приходить на тренировки 
до 15 июля. Тогда же можно начать и сбор клуба КХЛ для ребят с 
просмотровыми контрактами. Это бы тоже можно сдвинуть на две недели. Знаю 
игроков, которые имеют два-три предложения приехать на просмотр, и так бы у 
них появилась возможность получить как минимум два шанса пробиться в КХЛ. 
Еще отмечу, что лига нанесла мощный удар по предсезонным турнирам. Да, 
формально это все баловство, на спортивные результаты никто не смотрит, но 
вот соревнования в Сочи, которые начинались 1 августа, имели коммерческий 
успех для организаторов. А кто же теперь захочет играть с первой тренировки? 
Видимо, все выставочные игры будут проходить в период с 8 по 30 августа, так 
как планируется, что сезон начнется 5 сентября. То есть мы получим еще один 
дополнительный месяц хоккея, пусть и специфического. 
А вот чего не хватает новым изменениям, так это пункта о том, чтобы команды 
КХЛ не заставляли своих игроков тренироваться после окончания сезона. 
Завершили регулярку, вылетели из плей-офф - занимайтесь своими делами. 
Ну, максимум съездите по городам региона, но никаких тренировок проводить 
нельзя.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sovet-direktorov-khl-obyavila-o-
prodlenii-sleduyuschego-sezona-ligi-do-maya-prichiny-resheniya-2195079/ 

К заголовкам сообщений 

Лига равных возможностей. КХЛ провела сильнейшие реформы 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Проработали важные детали. 
В КХЛ совсем недавно завершилось заседание Совета директоров КХЛ. И на 
нем были приняты важные реформы, которые, на первый взгляд, могут 
показаться несущественными. Однако они влияют на стратегию выравнивания 
команд. Лига направила все свои силы на закрытие пробелов в регламенте. И в 
следующем сезоне КХЛ должна стать еще более конкурентной и зрелищной. 
 Совет директоров КХЛ утвердил изменения учета в потолке зарплат 
Чемпионат теперь - до 31 мая 
Лига утвердила, что следующий чемпионат и далее, будут проводиться до 31 
мая. На данный момент предельный срок - 30 апреля. Учитывая то, что в 
чемпионатах мира мы не участвуем, то еще один месяц хоккея - это абсолютно 
правильное решение. Тем более, болельщики смогут следить и переживать за 
командой не в торговых центрах, а на улицах городов, поскольку в мае - тепло. 
Согласитесь, что идеально смотреть за решающими играми стадии именно в 
мае. 
На данный момент непонятно только, когда стартует регулярный чемпионат-
2024/2025. Он может начаться, как 1 сентября, так и чуть позже. Но особой 
роли это не играет. Увеличение срока проведения турнира должно 
благоприятно сказаться и на процессе восстановления хоккеистов, потому что 
календарь будет более плавным. Количество игр вряд ли увеличится. 
Сборы - позже 
КХЛ сдвинула сроки сборов хоккеистов. Теперь команды могут собирать 
игроков на односторонних контрактах не раньше 1 августа, на двухсторонних - 
не ранее 15 июля, а на трехсторонних - не ранее 1 июля.  
И это правильно. Потому что все хоккеисты в межсезонье занимаются 
индивидуально, поддерживая свою физическую форму. Нету сейчас такого, что 
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игрок в расположение команды приезжает с лишним весом. И зачем тогда 
собирать людей за 1,5 месяца до старта сезона? 
Заявка теперь ограничена 
КХЛ сделала жесткую заявку. Клуб может иметь 25 хоккеистов на 
односторонних соглашениях и 45/75 - на двусторонних и трехсторонних. 
Отличие цифр в одном моменте. Если у клуба нет своей команды ВХЛ, 
например, "Адмирал", то у его заявка составляет 25 игроков на односторонних + 
45 на двусторонних и трехсторонних соглашениях. Если, например, 
обособленная команда ВХЛ есть, как у "Трактора", ЦСКА, СКА и так далее, то 
заявка клуба составляет 25 человек на односторонних + 75 на двухсторонних и 
трехсторонних соглашениях в сумме. 
Переподписания - не более трех человек  
Клубам разрешается переподписывать контракты только с тремя хоккеистами. 
Больше - нельзя. Вернее, никто не запрещает. Но если какой-либо клуб 
переподпишет и четвертого игрока, то у этого четвертого будет считаться под 
потолком "старая" зарплата, а не "новая" по контракту. Таким образом, 
переподписать большую часть команды с понижением зарплаты теперь просто 
не имеет смысла. 
Лимит по переходам 
Игроки из "старой" команды могут перейти в "новую" тоже в количестве трех 
человек на протяжение всего сезона. То есть, из "Северстали" может перейти в 
"Металлург" только три хоккеиста за один чемпионат. Тоже самое и с другими 
клубами. Сделано это для того, чтобы предотвратить различные схемы и 
невыгодные трансферы. 
Потолок зарплат - с 1 мая 
Потолок зарплат учитывается теперь с открытия трансферного рынка. Если у 
команды первого мая, например, 900 миллионов под потолком, то она не 
сможет подписать нового хоккеиста. Лига просто не зарегистрирует контракт, 
пока этот клуб не освободит место под потолком на сумму контракта нового 
игрока. Сделано этого для того, чтобы на рынке всегда были варианты. Хочешь 
кого-то взять, но должен кого-то и отдать, если зарплатный бюджет равен 900 
миллионам.  
Помимо этих нововведений, лига приняла еще регулирующие механизмы учета 
пола заработных плат и премий за попадание в топ-4 Кубка Гагарина. В общем, 
новые реформы должны сделать лигу еще более зрелищной и конкурентной. 

https://allhockey.ru/article/show/512713-
Liga_ravnyh_vozmozhnostej_KHL_provela_sil_nejshie_reformy 

К заголовкам сообщений 

ХК "ЦСКА" расторг контракт с вратарем Федотовым 
 

Каменский о переходе Федотова в "Филадельфию": "Почему бы не 
попробовать себя в НХЛ?" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 
марта 2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал переход экс-вратаря ЦСКА Ивана Федотова в 
"Филадельфию".  
"Иван расстался с клубом ЦСКА, который закончил сезон. Он хочет продолжать 
карьеру дальше. На драфте его выбрала "Филадельфия". Все просто. Иван не 
раз показывал, что он талантливый вратарь. Конкретно этот сезон у него 
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неудачный. Но он получил шанс попробовать себя в НХЛ, почему нет?" - сказал 
Каменский "СЭ". 
Как сообщал "СЭ", российский голкипер Иван Федотов продолжит карьеру в 
НХЛ. В ближайшее время он присоединится к "Филадельфии". Об этом 
сообщила пресс-служба команды НХЛ. 
Федотов подписал контракт с "Филадельфией" в мае 2022 года. Летом того же 
года он был задержан в Санкт-Петербурге по подозрению в уклонении от 
службы в армии, после чего отправлен на прохождение военной службы. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-kommentariy-o-perehode-
fedotova-v-filadelfiyu-2195023/ 

К заголовкам сообщений 

Губерниев высказался по поводу расторжения контракта Федотова с 
ЦСКА (Советский спорт, Москва, 29 марта 2024) 
Хоккеист покинул клуб.  
Колумнист "Советского спорта" Дмитрий Губерниев прокомментировал 
решение ЦСКА расторгнуть контракт с основным вратарем команды Иваном 
Федотовым. Голкипер отправится в НХЛ, в систему "Филадельфии Флайерз".  
Вообще, я думал, что Иван Федотов поумнее, изначально. Кажется, надо 
спросить с самого хоккеиста и его агента. Его слова, когда он вернулся, я 
оставлю за скобками. Меня мало волнует судьба вратаря Ивана Федотова. 
Были времена, когда я за него вступался, но сейчас..., - приводит слова 
Губерниева "Совспорт".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/guberniev-vyskazalsya-po-povodu-
rastorzheniya-kontrakta-fedotova-s-cz-ska 

К заголовкам сообщений 

"Все сделано по букве закона". Назаров - о расторжении ЦСКА контракта с 
Федотовым (Чемпионат.com, Москва, 29 марта 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил решение вратаря Ивана Федотова и 
ЦСКА расторгнуть контракт по обоюдному согласию. 
"Жизнь продолжается, трансферы в хоккее - обычная практика. Объявлено об 
обоюдном соглашении о расставании, никто ни на кого не давил. В ЦСКА 
решили отпустить вратаря, права за ним в России остаются у армейцев. Все 
сделано по букве закона и в соответствии с регламентом, хочется пожелать 
удачи игроку", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5491210-vsyo-sdelano-po-bukve-zakona-
nazarov-o-rastorzhenii-cska-kontrakta-s-fedotovym.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Щитов о Федотове: "Обидная ситуация, лучше бы он сразу уехал в 
НХЛ вместо армии" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что ему 
обидно за то, как сложились последние два года карьеры вратаря Ивана 
Федотова. 
Летом 2022 года Федотов заключил контракт новичка с " Филадельфией ", 
однако его призвали на срочную службу в армию. По завершении службы 
вратарь подписал двухлетнее соглашение с московским ЦСКА, который в 
четверг объявил о расторжении контракта с хоккеистом. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-kommentariy-o-perehode-fedotova-v-filadelfiyu-2195023/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-kommentariy-o-perehode-fedotova-v-filadelfiyu-2195023/
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 - Немного обидно за Федотова, сначала год потерял в армии, нынешний сезон 
набирал форму, но нельзя сказать, что у него получилось это сделать. 
Непонятно, что будет происходить с Иваном дальше. У ЦСКА же новый 
тренерский штаб со своим видением, они больше не рассчитывают на 
Федотова. Наверняка видят другого вратаря основным, возможно, уже есть 
какие-то договоренности. Может, в ЦСКА не хотят продолжения конфликта 
между федерациями и сейчас Федотов отправится играть в "Филадельфию". 
Повторюсь, обидная ситуация, лучше бы он сразу уехал в НХЛ вместо армии. 
Будем следить за развитием карьеры Ивана, только удачи и успехов ему, - 
сказал Щитов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035110_Nikita_Shhitov_o_Fedotove_Obi
dnaja_situacija_luchshe_by_on_srazu_ujehal_v_NKhL_vmesto_armii 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-вратарь СКА Черкас: все остались в проигрыше - и ЦСКА, и Федотов 
(Чемпионат.com, Москва, 29 марта 2024) 
Заслуженный тренер России, экс-вратарь СКА Сергей Черкас оценил решение 
голкипера Ивана Федотова и ЦСКА расторгнуть контракт по соглашению 
сторон. 
"Вся это история не очень хорошая для Федотова. Сейчас ЦСКА его отпускает. 
Я задаю вопрос: а зачем надо было вообще его "тормозить", когда он 
собирался ехать в НХЛ? Понятно, что есть закон, обязывающий служить в 
армии. Но, тем не менее. Поведение клуба в этой ситуации было странное. 
Федотов правильно делает, что едет в НХЛ, надо попробовать там свои силы. 
Но ему будет очень тяжело. 
На игроков ЦСКА история с Федотовым тоже повлияла? Сто процентов. Все 
остались в проигрыше от этой истории - и ЦСКА, и Федотов".  

https://www.championat.com/hockey/news-5491484-eks-vratar-ska-cherkas-vse-
ostalis-v-proigryshe-i-cska-i-fedotov.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Правильно, что Федотов решил попробовать себя в НХЛ. В 
России за ним бы потянулся шлейф после неудачного сезона" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников считает правильным 
решение вратаря Ивана Федотова попробовать свои силы в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ). 
В пятницу клуб НХЛ " Филадельфия " объявил о подписании Федотова. Срок 
соглашения с 27-летним голкипером не называется. 
 - Не знаю, как Федотов будет справляться в НХЛ после не самого удачного 
сезона в ЦСКА, но он должен получить уверенность после перехода, он 
стремился уехать в "Филадельфию". 
 - Правильно, что решил себя попробовать в НХЛ или стоило остаться в КХЛ?  
 - Правильно, конечно. Здесь у него был неудачный сезон, потянулся бы 
шлейф, если бы остался в КХЛ. А в Америке у него есть шанс начать все с 
чистого листа. Пожелаю ему успехов и удачи, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 
Летом 2022 года Федотов заключил контракт новичка с "Филадельфией", 
однако его призвали на срочную службу в армию. По завершении службы 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035110_Nikita_Shhitov_o_Fedotove_Obidnaja_situacija_luchshe_by_on_srazu_ujehal_v_NKhL_vmesto_armii
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https://allhockey.ru/news/show/512633-Schitov_o_Fedotove_obidnaya_situaciya_luchshe_by_on_srazu_uehal_v_NHL_vmesto_armii
https://www.championat.com/hockey/news-5491484-eks-vratar-ska-cherkas-vse-ostalis-v-proigryshe-i-cska-i-fedotov.html
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вратарь подписал двухлетнее соглашение с московским ЦСКА. В четверг 
столичный клуб объявил о расторжении контракта с хоккеистом. Спортивные 
права на голкипера в России сохранились за армейцами. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035201_Kozhevnikov_Pravilno_chto_Fe
dotov_reshil_poprobovat_seba_v_NKhL_V_Rossii_za_nim_by_potanulsa_shlejf_pos
le_neudachnogo_sezona 

К заголовкам сообщений 

Театр абсурда от ЦСКА. Ради чего клуб втянул наш хоккей в авантюру с 
Федотовым? (Чемпионат.com, Москва, 29 марта 2024) 
За слепой эгоизм армейцы поплатились провалом. 
ЦСКА объявил о расторжении контракта с голкипером Иваном Федотовым. 
Вратарь сыграл всего год вместо положенных двух по соглашению с 
московским клубом. 
Я бы вполне мог написать, что рад за Федотова - ведь он наконец поедет в 
НХЛ, навстречу своей мечте. И я действительно счастлив за Ивана. Судя по 
тому, что говорилось в СМИ и что когда-то рассказывал сам Федотов, он 
действительно хотел играть в НХЛ. Теперь его мечта близка к исполнению. 
Искренне рад за него. 
Еще и едет в "Филадельфию", которая борется за плей-офф и испытывает 
серьезные проблемы с вратарями - то есть ему все на руку. Туда же чуть ранее 
отправился вратарь минского "Динамо" Алексей Колосов. Так что будут даже 
знакомые лица, люди, с которыми можно поговорить на родном языке. 
Но решение расторгнуть контракт с Иваном сейчас выглядит просто как 
признание своего поражения со стороны ЦСКА. 
И как настоящий театр абсурда. 
Придется пояснить. 
Еще летом 2023-го, когда москвичи подписали контракт с Федотовым при 
действующем соглашении вратаря с "Филадельфией", многое было непонятно. 
Например: зачем рушить отношения с НХЛ? Зачем вбивать еще один гвоздь в 
гроб наших отношений с Международной федерацией хоккея? Зачем 
подвергать весь российский хоккей крупной опасности? 
Точное такие же вопросы еще раз возникли в сентябре, когда ЦСКА и Федотов 
проигнорировали санкции, наложенные на них ИИХФ. 
Такие поступки не проходят бесследно, и так оно и вышло. В феврале глава 
ИИХФ Люк Тардиф сообщил, что Россия должна соблюдать договоренности и 
уважать контракты. И намекнул, что это станет первым шагом к возвращению 
на международную арену. 
Да, расторжение контракта с Федотовым в этом плане выглядит шагом вперед. 
Навстречу остальному миру. И это отлично. Нельзя замыкаться в себе. Нужно 
общаться и взаимодействовать с миром. 
Кто-то даже пишет, что ЦСКА и так планировал отпустить Ивана в НХЛ через 
год контракта. Мол, была договоренность. Если это соответствует 
действительности, то здорово. Но если посмотреть на всю ситуацию в целом, 
пробивает на смех. 
Главный вопрос: если ЦСКА на самом деле собирался отпустить Федотова, 
тогда зачем контракт был подписан на два года? Чтобы Иван вдруг не ушел в 
другой клуб? Так он и так бы не ушел. Кто бы его отпустил? Да и зачем? 
Так что подобное объяснение выглядит просто смехотворно. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035201_Kozhevnikov_Pravilno_chto_Fedotov_reshil_poprobovat_seba_v_NKhL_V_Rossii_za_nim_by_potanulsa_shlejf_posle_neudachnogo_sezona
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Не буду ничего утверждать, выскажу лишь личное мнение: кажется, ЦСКА 
просто не получил того, чего желал получить в лице Федотова, и расстался с 
ним, как с наскучившей игрушкой. И это во многом подтверждается статистикой. 
К сожалению, первый год Ивана после возвращения в профессиональный 
хоккей вышел провальным. Вратарь показал один из худших результатов в 
карьере. В регулярном чемпионате он сыграл 44 матча, в которых одержал 21 
победу при 91,4% отраженных бросков и коэффициенте надежности 2,37. В 
плей-офф у него пять встреч, всего одна победа при 91,6% ОБ, КН 2,57 и 
бесславный вылет в первом раунде. 
Лишь один раз за всю карьеру Федотов показывал более неудачную игру. В 
сезоне-2020/2021, еще выступая за "Трактор", в плей-офф Иван выиграл лишь 
один матч из четырех и отразил 90,4% бросков при коэффициенте надежности 
2,68. И то - это было в розыгрыше Кубка Гагарина! За не самый сильный 
"Трактор". 
Если учитывать только регулярные чемпионаты, то показатели Федотова в 
кампании-2023/2024 - худшие в карьере. Естественно, если не брать сезоны-
2014/2015 и 2017/2018, в которых голкипер провел по одной встрече. 
При этом сам Иван совершенно не выручал. Были матчи, где он показывал 
приличную и даже отличную игру, да. Но при этом Федотов значительно 
больше ошибался и "привозил" голы. Голкипер нередко подставлял ЦСКА. 
И главное - винить его в этом попросту глупо. Да, он играл плохо. Но ведь 
вопросы надо задать тем, кто подписал его, кто регулярно ставил его в рамку. 
Вопросы надо задать тем, кто не озаботился усилением вратарской линии в 
ходе чемпионата и в самый ответственный период сезона решился выкинуть 
опытнейшего Александра Шарыченкова. Тем, кто оставил за спиной Федотова 
лишь 20-летнего Дмитрия Гамзина, сыгравшего до этого меньше десятка 
матчей в КХЛ. 
Вопросы - к ЦСКА. 
Вот только что теперь будет с уверенностью и психологической стабильностью 
вратаря после такого провального сезона, еще и сразу после года вне 
профессионального хоккея? За это теперь придется отвечать самому Ивану и 
его будущему клубу. ЦСКА тоже должен ответить - это факт, но Федотову никто 
не вернет ни год карьеры, ни внутреннюю уверенность, настолько важную для 
голкиперов. Ни слова благодарности, ни объяснения, ни раскаяния со стороны 
клуба не помогут Ивану. 
Другое мнение, которое довелось прочитать: мол, москвичи все же 
договорились с "Филадельфией" о формате аренды. Эта схема могла бы 
сработать, но почему тогда никто не объявил о такой договоренности? Ведь 
этот расклад пошел бы на пользу каждой стороне. 
Логичный ответ: такой договоренности попросту не было. Соответственно, и 
объявлять было не о чем. 
На фоне такого легкого расставания с Федотовым абсурдно выглядят и 
поступки КХЛ и ФХР, которые в межсезонье так активно защищали позицию 
ЦСКА. 
Иными словами, в этой истории все показали себя с ужасной стороны. Пошли 
на колоссальный риск для всего нашего хоккея, втянули его в авантюру, чтобы 
сделать вид, мол, у нас есть гордость, мы можем показывать когти. 
Нет, это на самом деле здорово, если ЦСКА признал свою ошибку и исправил 
ее настолько, насколько это было возможно. Признавать свои ошибки - это 
правильно. Это путь к росту. Такое можно лишь уважать. 
Вот только настоящего осознания ошибки, по ощущениям, нет совершенно. 
Уверен, если бы сейчас появилась возможность провернуть такой же ход, 



 

москвичи сделали бы то же самое. Без раздумий. И при такой же полной 
поддержке всех нужных организаций. 
Или вы считаете, что в случае успешного выступления Федотова в сезоне-
2023/2024 московский клуб все равно так же спокойно бы расстался с ним? 
ЦСКА рискнул во имя своего слепого эгоизма. И поплатился за это. А вместе с 
этим едва крупно не подставил всю лигу, да и весь российский хоккей. И, 
возможно, создал непреодолимые проблемы в карьере классного российского 
вратаря.  

https://www.championat.com/hockey/article-5491230-cska-rastorg-kontrakt-s-
ivanom-fedotovym-vratar-edet-v-nhl-fedotov-podpishetsya-s-filadelfiej-cska-
podstavlyaet-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Отслуживший в армии вратарь едет в Америку! Скандальный Федотов 
расторг контракт с ЦСКА и будет играть в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 29 
марта 2024) 
Вратарь может дебютировать за "Филадельфию" уже в ближайшие пару 
недель.  
ЦСКА завершил сезон еще в начале марта, но на этой неделе именно этот клуб 
в топе всех хоккейных новостей. Сначала армейцы объявили об уходе с поста 
главного тренера Сергея Федорова и назначении на его место Ильи Воробьева 
- самого востребованного свободного специалиста из России. А в четверг, 28 
марта, преподнесли еще одну бомбу. На официальных клубных ресурсах было 
объявлено о расторжении контракта с вратарем Иваном Федотовым. И таким 
будничным сообщением закончилась история, которая чуть не привела к войне 
между НХЛ и КХЛ.  
За последние несколько лет Федотов пережил столько событий, что хватит на 
целую жизнь. За два года он стал первым номером сборной России на 
Олимпиаде, выиграл Кубок Гагарина с ЦСКА, был признан лучшим вратарем 
сезона КХЛ, подписал контракт с "Филадельфией", был отправлен на год 
служить в армию в Северодвинск, вернулся в армейский клуб, оказался в 
эпицентре скандала между НХЛ, ИИХФ и КХЛ, неудачно провел сезон. И после 
этих американских горок Иван расторгает контракт с ЦСКА, который действовал 
еще год и отправляется за океан.  
Армейский клуб объявил, что спортивные права на игрока в России 
сохраняются за ними. Это заявление уже намекало, что Иван в КХЛ карьеру не 
продолжит. Ему 27 лет и у него еще не набралось 250 матчей в лиге, поэтому 
он все еще ограниченно-свободный агент. Если не российская лига, значит, 
Северная Америка. Вскоре поступили первые новости от североамериканских 
журналистов. Инсайдер Sportsnet Эллиотт Фридман написал: "Все здесь очень 
осторожны по понятным причинам, но считается, что Федотов на пути к началу 
карьеры в НХЛ за "Флайерз". Не знал об этом, пока сегодня утром не появились 
новости, но все стороны работали над решением в течение последних 
нескольких недель".  
Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли подтвердил, что никаких юридических 
препятствий к переходу Федотова в "Филадельфию" нет. "Он действителен и 
всегда был таковым", - заявил функционер.  
Позже авторитетное издание The Athletic написало, что Федотов присоединится 
к американскому клубу до окончания нынешнего сезона, после которого 
хоккеист может стать свободным агентом. "Филадельфия" в четверг никаких 
заявлений не делала. Отмечается, что они будут позже, так как у Ивана есть 
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некоторые бюрократические трудности, в частности он еще не получил 
американскую визу.  
Позиция НХЛ и Международной федерации хоккея по Федотову была ясно еще 
летом. Стороны заявили, что у вратаря есть однолетний контракт с "Флайерз", 
который был подписан в мае 2022 года, но затем был заморожен из-за отправки 
игрока в армию. Так как подобных прецедентов в истории лиги еще не было, 
прошлым летом было не до конца понятен статус Ивана. В России настаивали, 
что у игрока нет действующего контракта с американским клубом, поэтому 
ЦСКА и подписал соглашение. Сам Федотов всячески открещивался от этой 
темы и отказывался комментировать происходящее.  
Иван постарался сконцентрироваться на хоккее, но годовая пауза на нем плохо 
сказалась. Сезон 2023/24 выдался тяжелым. Несмотря на неплохую статистику, 
91,4% отраженных бросков в 44 матчах регулярного чемпионата, было много 
матчей, где голкипер смотрелся откровенно плохо. Особенно сложными 
выдались первые месяцы сезона, однако тут стоит сказать, что все 
складывалось плохо не только у вратаря, но и у всей команды в целом. В какой-
то момент Федотова даже вытеснил из состава 20-летний Гамзин.  
После такого года тяжело представить, что у Ивана сразу получится в НХЛ. Но 
все указывает на то, что "летчики" намерены дать ему шанс. До конца 
регулярки еще пару недель и есть вероятность, что Федотов дебютирует в 
лучшей лиге мира. Тем более у команды нет качественного дублера. Первый 
номер команды Джона Тортореллы сейчас Самуэль Эрссон. За ним пустота 
после того, как Картер Харт покинул расположение организации в январе из-за 
расследования дела о сексуальном насилии молодежной сборной Канады-
2018. Кэл Петерсен и Феликс Сандстрем в роли бэкапов не убеждают. А 
Алексей Колосов, который вернулся из аренды из минского "Динамо", был 
отправлен в АХЛ. Вот и получается, что все двери для Федотова открыты. 
Осталось теперь получить визу и можно начинать новую главу жизни. Хочется 
верить, что она для него будет счастливее того периода, который был у 
вратаря в последние два года.  

https://sport24.ru/hockey/article-633680-otsluzhivshiy-v-armii-vratar-yedet-v-ameriku-
skandalnyy-fedotov-rastorg-kontrakt-s-tsska-i-budet-igrat-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

"Так будет лучше для всех": Федотов ушел из ЦСКА и может продолжить 
карьеру в "Филадельфии" (RT (russian.rt.com), Москва, 29 марта 2024) 
ЦСКА расторг контракт с голкипером Иваном Федотовым, вернувшимся в 
расположение команды перед началом сезона после службы в армии. В клубе 
причин такого решения не называют. По информации СМИ, хоккеист намерен в 
ближайшее время отправиться в расположение "Филадельфии", с которой у 
него уже было заключено соглашение. Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли 
подтвердил, что для такого перехода не существует никаких препятствий. А 
вице-президент КХЛ Валерий Каменский уверен, что вратарь способен 
проявить себя за океаном. 
 "В НХЛ у него есть шансы" 
Проваливший нынешний сезон КХЛ ЦСКА затеял глобальную перестройку еще 
до его завершения. Сначала Илья Воробьев сменил Сергея Федорова на посту 
главного тренера. А теперь армейцы расстались с основным вратарем Иваном 
Федотовым. 
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"Cпортивные права на игрока в России по-прежнему сохраняются за ХК ЦСКА. 
Клуб благодарит Ивана Федотова и желает успехов в дальнейшей карьере", - 
гласит заявление на официальном сайте красно-синих. 
При этом в СМИ утверждают, что голкипер не намерен оставаться на родине, а 
отправится в "Филадельфию", с которой у него действует соглашение. По 
информации американского журналиста Эллиотта Фридмана, переговоры об 
этом шли на протяжении последних нескольких недель. 
А The Athletic со ссылкой на источник в НХЛ сообщил, что россиянин 
присоединится к "Флайерз" еще до окончания нынешнего сезона, после 
которого станет свободным агентом. Для такого перехода якобы нет никаких 
препятствий. Официально об этом могут объявить в ближайшие дни. 
Заместитель комиссара лиги Билл Дэйли подтвердил: препон для переезда 
Федотова в США нет. 
"Контракт Федотова с "Филадельфией"? Он действителен и всегда был 
таковым", - цитирует функционера ТАСС. 
В КХЛ также высказались на тему перспектив призера Олимпийских игр. Вице-
президент лиги Валерий Каменский считает, что он банально не вошел в планы 
нового наставника ЦСКА Воробьева. 
"Такое бывает. А дальше все зависит от Ивана. Он очень талантливый парень и 
еще сто процентов вернется на свой уровень, но уже в другой команде. В НХЛ у 
него, конечно, шансы есть... Перед этим сезоном ставили одни задачи, перед 
новым ставят уже другие. Жизнь меняется. Думаю, так будет лучше для всех", - 
приводит слова Каменского Sport24. 
Дисквалификация от IIHF и жалобы в CAS 
Уход Федотова особенно удивляет, если вспомнить, как москвичи боролись за 
него в прошлом году. 2 июля спортсмен завершил службу в армии и отправился 
в отпуск в Дубай. А уже спустя несколько дней ЦСКА объявил о заключении с 
ним контракта до 2026 года, несмотря на действующее соглашение с 
"Филадельфией". 
"Руководствовался тем, что прошел год. Уровень хоккея в армии не очень. 
Теперь решил пойти в ЦСКА, чтобы вновь набрать форму. Клуб владеет 
правами на меня, к тому же это суперклуб. Хотел вспомнить вкус побед и 
набрать кондиции. Что может чувствовать человек, который играл в хоккей, а 
теперь марширует на плацу? Ждешь и надеешься, что скоро это закончится, 
вычеркиваешь дни в календаре", - объяснил свое решение Федотов. 
Главное, КХЛ официально зарегистрировала документ и подтвердила: хоккеист 
имеет право выступать за красно-синих. Но попутно вице-комиссар НХЛ Билл 
Дэйли напомнил о сохраняющихся у россиянина обязательствах перед 
"Филадельфией", с которой тот заключил годовое соглашение новичка в мае 
2022-го. 
Далее в дело вмешалась Международная федерация хоккея (IIHF). В августе 
она дисквалифицировала голкипера на четыре месяца, а столичному 
коллективу запретила проводить международные трансферы до лета 2024 
года. Изучив показания всех сторон, там пришли к выводу, что у россиянина 
было соглашение с "Флайерз" на сезон-2023/24 в НХЛ. Следовательно, он не 
имел права договариваться с армейцами. 
Однако в ЦСКА просто не стали прислушиваться к вердикту IIHF. 
"Иван не исчез на год, он отдал долг Родине. Так называемый туман 
присутствовал только у людей, которые не интересуются им. Иван не молчит 
после службы, он занят подготовкой к сезону. Текущее развитие событий 
официальные представители ЦСКА обозначили четко. Федотов подписал 
контракт и будет выступать во внутреннем чемпионате с 1 сентября. Только 



 

ленивый не высказался на этот счет", - отмечал бывший главный тренер 
команды Сергей Федоров. 
В итоге 1 сентября Федотов провел первый официальный матч за ЦСКА с "Ак 
Барсом". Позже армейцы и сам атлет обратились с апелляцией в 
международную федерацию, но дисциплинарный совет отклонил их. Стороны 
решили на этом не останавливаться и в январе подали жалобы в Спортивный 
арбитражный суд (CAS). 
Редкие всплески и постоянные ошибки 
Увы, несмотря на все старания и риски, вратарь так и не вернулся на прежний 
уровень и не смог стать лидером красно-синих, как раньше. В общей сложности 
он сыграл за них 49 встреч, в которых пропустил 117 шайб. В регулярке он 
отразил 91,4% бросков, а в плей-офф - 91,6%. Также в его активе пять матчей 
на ноль. 
В клубе надеялись, что со временем Федотов наберет форму, и доверяли ему. 
Так, в феврале покинул ЦСКА один из его основных конкурентов, Александр 
Шарыченков. 
"Думаю, благодаря мышечной и просто памяти все вернется. Конечно, не без 
ошибок, но в декабре, как мне кажется, мы должны увидеть того голкипера, 
который отлично стоит в воротах как в ЦСКА, так и в сборной", - выражал 
надежду Федоров еще летом. 
Но ставка не оправдалась. Конечно, серебряный призер ОИ выдавал 
отдельные яркие противостояния. Например, в первом матче с "Локомотивом" 
стартового раунда плей-офф он совершил 38 сейвов и оформил сухарь, а 
ЦСКА добился разгрома (4:0). Однако в следующих четырех поединках красно-
синие уступили, а Федотов не только не выручал, но и допускал ошибки. 
Та же картина наблюдалась в регулярке, где бывший вратарь сборной России 
чередовал отдельные яркие всплески вроде сухого дерби со "Спартаком" с 
грубыми ошибками. Например, во встрече со СКА он не справился с несильным 
броском Василия Глотова со средней дистанции. В концовке игры с "Ак Барсом" 
Иван выкатился из ворот к борту и выполнил передачу точно на соперника, 
который поразил пустой створ. В целом почти половина всех голов случилась 
из-за слабой игры ловушкой. 
Разумеется, не могло не сказаться и колоссальное психологическое давление, 
хотя атлет утверждал, что не испытывает его. 
"Да чего мне переживать и волноваться? Я в интернет в принципе не захожу. У 
нас жизнь устроена так, что все любят залезть под кожу, осуждать и искать 
какие-то темы для обсуждения, ковыряться в грязном белье. Артемий Панарин 
и многие другие говорили: зачем лишний раз добавлять себе давления, 
прессинга и кибербуллинга?" - отмечал он после одного из матчей. 
Парадоксально, но возможный отъезд в НХЛ способен реанимировать карьеру 
талантливого хоккеиста. Более того, у россиянина есть реальный шанс стать 
первым номером "Филадельфии", ведь команда испытывает серьезные 
проблемы на последнем рубеже. Одному из его партнеров, Картеру Харту, в 
настоящий момент предъявлены обвинения в сексуальном насилии, на льду он 
не появлялся с января. 
Самуэль Эрссон в 41 встрече пропустил 106 шайб, а Кэлвин Питерсен и Феликс 
Сандстрем выходят на площадку лишь от случая к случаю. Нельзя забывать и о 
белорусе Алексее Колосове, права на которого также принадлежат "Флайерз". 
Но нынешний сезон он на правах аренды провел в минском "Динамо". 

https://russian.rt.com/sport/article/1292879-fedotov-cska-rastorzhenie-kontrakt-nhl-
khl 
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К заголовкам сообщений 

Федотова отпустили в США после провального сезона. Ему на смену 
придет Самонов? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
29 марта 2024) 
Продолжит карьеру в "Филадельфии". 
Вопреки запрету ИИХФ Иван Федотов провел сезон за ЦСКА, но не смог 
вернуться в лучшую форму времен олимпийского сезона. Теперь судьба 
голкипера, отслужившего в армии, приобретает новый оборот. Контракт с 
"Филадельфией", который еще год назад не признавали в России, начнет 
действовать в ближайшее время. 
У Ивана есть реальные шансы стать первым номером, ведь с вратарями в 
американском клубе не все в порядке. 
НХЛ: "Контракт Федотова еще действует"  
Кубок Гагарина приближается к решающим стадиям, и впервые за последние 
годы игроки ЦСКА наблюдают за ними со стороны. Но даже уступив в 1/8 
финала армейцы остаются главными ньюсмейкерами лиги. На днях команда 
определилась с тренером, взяв сильнейшего из свободных - Илью Воробьева. 
А теперь неожиданно расторгла соглашение с Федотовым, которое 
действовало еще один сезон. 
По информации "Спорт-Экспресса", игрок будет выступать в "Филадельфии", 
этому клубу принадлежат права на Ивана в НХЛ. Позже информацию 
подтвердил авторитетный инсайдер Элиотт Фридман. "Все очень осторожны по 
понятным причинам, но считается, что Федотов на пути к началу карьеры за 
"Флайерс". Стороны работали над решением в течение последних нескольких 
недель", - написал он в соцсетях. 
"Филадельфия" пока не прокомментировала ситуацию, но The Athletic 
сообщает, что заявление может появиться в ближайшие дни. Сейчас команда 
уточняет некоторые детали, связанные с трансфером. Возможны 
определенные сложности с получением визы, но Федотов может начать 
выступать в Америке уже совсем скоро. В интервью ТАСС заместитель 
комиссионера НХЛ заявил, что контракт голкипера с "Филадельфией" все еще 
действует.  
Спортивные права на Федотова в КХЛ останутся за ЦСКА. На решение о 
расставании с голкипером могло повлиять неудачное выступление в нынешнем 
сезоне. Регулярный чемпионат стал для него худшим в карьере. В 44 матчах 
одержана 21 победа при 91,4% отраженных бросков. В плей-офф картина почти 
не изменилась - 91,6% сэйвов и последующее поражение от "Локомотива" (1-4).  
Федотов уже подписывал контракт с "Филадельфией". Что было дальше?  
Повышенный резонанс вокруг перехода связан с историей из недавнего 
прошлого. В мае 2022-го голкипер уже наладил общение с "Филадельфией" и 
даже подписал с клубом однолетний контракт, 30 июня истекло его соглашение 
с ЦСКА. Казалось, что в ближайшее время Иван отправится в США в статусе 
обладателя Кубка Гагарина и финалиста Олимпийских игр. Но голкипер не 
доехал до НХЛ да еще и пропустил целый год профессиональной карьеры. 1 
июля Федотова задержали полицейские и доставили в питерский военкомат.  
Возможности поддерживать игровую форму в условиях армии не было, если не 
считать выступления на турнире ВМФ. Будущее игрока после завершения 
службы вызвало споры и скандал международного уровня. С одной стороны, у 
него был контракт с "Филадельфией"; с другой, ЦСКА не собирался отпускать 
Ивана и видел в нем основного вратаря на сезон 2023/24.  
В конечном счете все решилось в пользу армейцев. Федотов подписал 
двухлетний контракт с ЦСКА и вышел на лед уже в матче на Кубок Открытия 



 

против "Ак Барса" (2:5). "Филадельфия" не согласилась с этим решением, а 
международная федерация хоккея (ИИХФ) поддержала американцев. Федотова 
отстранили от выступления в России на четыре месяца, на ЦСКА наложили 
трансферный бан до августа 2024-го года. 
Впрочем, это не помешало Ивану продолжить играть за ЦСКА в КХЛ. Более 
того, армейцы даже пытались оспорить решение в независимом 
дисциплинарном совете ИИХФ, но получили отказ. Решение армейцев 
отказаться от игрока стало неожиданностью, даже несмотря на слабый сезон. 
Мало кто осенью мог предположить, что ЦСКА отпустит его в "Филадельфию" 
до истечения контракта. 
Хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд в интервью "Матч ТВ" назвал решение 
армейцев верным: "Первое, что мне пришло в голову после новости о 
расторжении контракта с Федотовым - почему ЦСКА не сделал этого раньше? 
Почему в начале сезона не договорился с "Филадельфией"? Мне кажется, что 
это было бы проще простого. Зачем надо было лезть в бутылку? Слава богу, 
что нашли консенсус. Армейцы молодцы, что приняли такое решение".  
"Филадельфии" нужен вратарь 
В жизни и карьере Федотова случались драматичные повороты, но в этот раз 
можно смело сказать, что ему повезло с клубом. Переход в "Филадельфию" 
открывает новые возможности, вплоть до места стартового вратаря в НХЛ. 
Дело в том, что основной голкипер команды Картер Харт попал в скандал. 
Вместе с четырьмя патрнерами по молодежной сборной Канады-2018 - 
Диллоном Дюбе, Алексом Форментоном, Майклом Маклауд и Кэлом Футом он 
находится под следствием. 
Игроков обвиняют в том, что во время гала-вечера, посвященного победе на 
турнире они изнасиловали и напоили девушку. Есть вероятность, что всем 
хоккеистам закроется дорога в НХЛ. Харт даже фигурировал в списке 
кандидатов в "Ак Барс" на замену Тимуру Билялову, который обсуждает новый 
контракт с казанским клубом. 
В экстренном порядке место первого номера у "Флайерс" занял Самуэль 
Эрссон. Команда попадает в зону плей-офф, но не возникает ощущения его 
незаменимости. В 44 матчах он одержал 21 побед, но процент отраженных 
бросков не дотягивает даже до 90%. 24-летний голкипер проводит второй сезон 
в НХЛ, это не тот конкурент, который мог бы переиграть Федотова за счет 
опыта. 
По общепринятой практике, Иван может начать сезон в АХЛ, но и здесь c 
перспективными вратарями не густо. Кэл Петерсен и Феликс Сандстрем в 
среднем пропускают по четыре шайбы за матч. Вопрос лишь в том, сможет ли 
Иван вернуться в былую форму. За океаном шумиха вокруг его персоны 
поутихнет, так что шанс на перезагрузку в карьере есть. 
С кем теперь останется ЦСКА? Команда уже попрощалась с Александром 
Шарыченковым, контракт на следующий сезон есть только у 20-летнего 
Дмитрия Гамзина. Этот вратарь прогрессирует, но на роль первого номера топ-
клуба еще не тянет.  
В течение сезона неоднократно появлялись слухи о возможном переходе 
Александра Самонова из "Салавата Юлаева". Из-за тесных взаимоотношений 
уфимцев с армейским клубом его и Александра Хмелевского упоминают среди 
возможных участников перестройки ЦСКА времен Воробьева. Голкипер провел 
очень сильный регулярный чемпионат, занял первое место в КХЛ по 
коэффиценту надежности (1,79), но не стал спасителем в серии с "Трактором" 
(2-4). Как и ЦСКА, его команда вылетела на самом старте плей-офф.  



 

Также сообщалось об интересе армейцев к Ивану Просветову, выступающему в 
системе "Колорадо". Голкипер проиграл конкуренцию Александру Георгиеву и 
большую часть сезона проводит в АХЛ. Статистика во второй по силе 
американской лиги приемлемая - 93% сэйвов и чуть больше двух пропущенных 
шайб за игру. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293085 

К заголовкам сообщений 

"Еще шанс на карьеру за океаном": как ЦСКА, КХЛ и ФХР чуть не сломали 
будущее голкипера Ивана Федотова в НХЛ (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 29 марта 2024) 
ЦСКА расторг контракт с серебряным призером Олимпиады и обладателем 
Кубка Гагарина 2022 года Иваном Федотовым, признанным в том же году 
лучшим вратарем КХЛ. Как игра в московском клубе разрушила мечты 
хоккеиста уехать играть в НХЛ - в материале "ТИ Спорт".  
 Как ЦСКА поставил карьеру Федотова в НХЛ "на стоп" 
Накануне московский хоккейный клуб ЦСКА отказался продлевать соглашение 
с голкипером Иваном Федотовым, так как его игра в этом сезоне, видимо, не 
убедила руководство в необходимости подписывать его на более длительный 
срок. В ЦСКА также объявили о замене главного тренера Сергея Федорова, 
вместо которого назначен Илья Воробьев. Очевидно, что "армейцев" ждет 
большая кадровая перестройка. 
Что касается Федотова, который дебютировал в ЦСКА в сезоне-2021/22, 
перейдя из "Трактора", то в клубе ранее сообщали, что сохраняют права на 
хоккеиста в России. При этом 27-летний спортсмен должен скоро отправиться в 
клуб Национальной хоккейной лиги "Филадельфия", с которым у него с 2022 
года и до сих пор действует контракт . 
Надо отметить, что после яркого старта в московском клубе, где Федотов 
конкурировал со шведом Адамом Рейдеборном и заслуженно получил место 
первого номера в плей-офф, он провел все шесть матчей в воротоах сборной 
на Олимпиаде в Пекине 2022 года. 
Почему Федотова не отпустили раньше? 
В том же году он подписал контракт с "Филадельфией" на один год. Федотов 
очень хотел попробовать себя в НХЛ и на тот момент имел отличные шансы 
выйти в основе в начале нового сезона за океаном. Однако 1 июля в Санкт-
Петербурге хоккеиста задержали после одной из тренировок и доставили в 
военкомат, чтобы призвать на срочную службу. Спортсмен сначала подал 
жалобу, но затем все же решил пойти в армию. Часть срока службы он играл в 
одной из петербургских команд Военно-морского флота на армейских 
соревнованиях. 
Отслужив, вратарь вновь намеревался поехать в Америку, поскольку 
"Филадельфия" перенесла срок действия его соглашения с сезона-2022/23 на 
сезон-2023/24. Но в это же время спортсмена вновь уговорили подписать с 
ЦСКА еще одно двухлетнее соглашение, которое не признала IIHF 
(Международная хоккейная федерация). 
Уехать из России Федотову так и не удалось, а его контракт с московским 
клубом привел к персональным санкциям против игрока. Он был 
дисквалифицирован до конца 2023 года, так как вовремя не приехал в 
расположение "Филадельфии". Остается только гадать, была ли эта 
неприятность случайностью или спланированным ходом со стороны КХЛ и 
Федерации хоккея России, чтобы избежать массового оттока хоккеистов за 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293085


 

рубеж после окончания действия меморадума о взаимопонимании контрактов 
между НХЛ и КХЛ. 
"Шрам на всю жизнь" 
КХЛ не признала заокеанскую дисквалификацию спортсмена и разрешила 
ЦСКА заявить его на игру с "Ак Барсом". За Федотова заступилась и 
Генпрокуратура, которая направила в КХЛ и ФХР письмо о недопустимости 
нарушения прав хоккеиста. ЦСКА рассчитывал вернуть голкипера в его 
наилучшую форму к плей-офф. Но пропущенный год не прошел даром. 
"То, что получилось с ним, войдет в историю хоккея со знаком "минус". Такого 
раньше не было, чтобы так перевернуть судьбу лучшему вратарю по итогам 
чемпионата, и когда говорят, что он восстановится, это не так все просто. 
Психологический шрам останется на всю жизнь, и будем надеяться, что все 
образумится", - высказал свое мнение ТАСС заслуженный тренер России Юрий 
Новиков. 
Хочется верить, что после всех препон, разделявших Федотова и НХЛ, никаких 
препятствий для его игры за границей теперь нет. Эту информацию подтвердил 
заместитель комиссара лиги Билл Дэйли. Как сообщил портал The Athletic, 
российский хоккеист должен присоединиться к "Филадельфии" до конца 
регулярного чемпионата (завершается 18 апреля). Однако сможет ли 
спортсмен продемонстрировать необходимые для игры в лиге навыки спустя 
столько времени, остается большим вопросом. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/eshhe-sans-na-kareru-za-okeanom-kak-cska-kxl-i-
fxr-cut-ne-slomali-budushhee-golkipera-ivana-fedotova-v-nxl-5889693 

К заголовкам сообщений 

Российский вратарь Иван Федотов присоединился к клубу НХЛ 
"Филадельфия" (ТАСС, Москва, 29 марта 2024) 
Российский вратарь Иван Федотов присоединился к клубу Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия". Об этом сообщает пресс-служба клуба.  
28 марта московский ЦСКА объявил о расторжении контракта с Федотовым, 
который выступал за армейцев с 2021 года. В составе ЦСКА он стал 
обладателем Кубка Гагарина в 2022 году. В составе сборной России Федотов 
стал серебряным призером Олимпийских игр 2022 года в Пекине.  
В мае 2022 года Федотов подписал с "Филадельфией" однолетний контракт. 1 
июля он был задержан в Санкт-Петербурге по подозрению в уклонении от 
службы в армии и затем отправлен к месту прохождения воинской службы. 
Федотов отказался оспаривать решение призывной комиссии Санкт-Петербурга 
о призыве на воинскую службу. В июле 2023 года, после возвращения со 
службы в армии, голкипер подписал контракт с ЦСКА.  
В августе 2023 года Международная федерация хоккея (IIHF) встала на сторону 
"Филадельфии" в споре с ЦСКА относительно прав на Федотова - американский 
клуб перенес срок действия его контракта с сезона-2022/23 на сезон-2023/24. 
Международная федерация наложила на ЦСКА годичный запрет на 
международные трансферы, а Федотов с 1 сентября был дисквалифицирован 
до конца 2023 года, так как не вернулся в расположение клуба НХЛ.  
Континентальная хоккейная лига разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи 
чемпионата после того, как Генпрокуратура донесла до лиги и Федерации 
хоккея России (ФХР) свою позицию о незаконности решения IIHF в плане прав 
спортсмена на труд. После появления Федотова на льду в первом матче IIHF 
оштрафовала ФХР на $5,6 тыс. В Спортивном арбитражном суде в середине 
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января сообщили, что арбитраж зарегистрировал апелляции от Федотова и 
ЦСКА на решение IIHF.  
"Филадельфия" занимает третье место в турнирной таблице Столичного 
дивизиона. На счету команды 82 очка в 74 матчах. Следующую игру 
"Филадельфия" проведет 31 марта дома против "Чикаго".  

https://tass.ru/sport/20394303 
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К заголовкам сообщений 

Иван Федотов выступит перед представителями СМИ после перехода в 
"Филадельфию" (Чемпионат.com, Москва, 29 марта 2024) 
Сегодня, 29 марта, состоится пресс-конференция по поводу перехода 
российского голкипера Ивана Федотова в "Филадельфию Флайерз". Об этом 
сообщил журналист Грег Вышински в социальной сети Х (ранее Twitter). 
Отмечается, что Иван Федотов выступит перед представителями СМИ на 
учебно-тренировочной базе "Филадельфии". 
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Вчера, 28 марта, московский ЦСКА объявил о расторжении контракта с Иваном 
Федотовым по обоюдному согласию сторон. Отмечалось, что спортивные права 
на хоккеиста в КХЛ остаются за армейским клубом. В прошедшем регулярном 
сезоне игрок провел за армейский клуб 49 матчей, отразив 1251 бросок по 
воротам (91,4%). Кроме того, на счету голкипера пять игр в плей-офф. 
Ранее стало известно, что 27-летний вратарь стал игроком "Филадельфии".  

https://www.championat.com/hockey/news-5491612-ivan-fedotov-vystupit-pered-
predstavitelyami-smi-posle-perehoda-v-filadelfiyu.html 

К заголовкам сообщений 

"У Федотова есть задатки, чтобы заиграть в НХЛ. Желаю ему успехов" - 
Борис Михайлов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Член наблюдательного совета ЦСКА Борис Михайлов заявил "Матч ТВ", что у 
вратаря Ивана Федотова есть задатки, чтобы проявить себя в НХЛ. 
В пятницу клуб НХЛ "Филадельфия Флайерз" объявил о переходе Федотова. 
 - Он хотел там играть. Теперь все зависит от Ивана. Могу только пожелать ему 
успехов. Задатки, чтобы заиграть в НХЛ, у него есть. Пусть все получится, - 
сказал Михайлов "Матч ТВ". 
Летом 2022 года Федотов заключил контракт новичка с "Филадельфией", 
однако его призвали на срочную службу в армию. По завершении службы 
вратарь подписал двухлетнее соглашение с московским ЦСКА. В четверг 
столичный клуб объявил о расторжении контракта с хоккеистом. Спортивные 
права на голкипера в России сохранились за армейцами. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035231_U_Fedotova_jest_zadatki_chtob
y_zaigrat_v_NKhL_Zhelaju_jemu_uspehov__Boris_Mihajlov 

К заголовкам сообщений 

Плющев прокомментировал переход Федотова в "Филадельфию" (Р-
Спорт, Москва, 29 марта 2024) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия Флайерз" протянул 
руку помощи вратарю Ивану Федотову, заявил РИА Новости бывший главный 
тренер сборной России Владимир Плющев.  
В четверг московский ЦСКА официально сообщил о расторжении контракта с 
голкипером. В пятницу клуб "Филадельфия Флайерз" в своем аккаунте в 
соцсети X официально объявил о переходе Федотова в команду.  
"Немного меня это удивило. Можно сказать, менеджеры "Филадельфии" так в 
него верят после всего, ему протянули руку помощи, получается. Я думаю, к 
следующему сезону Иван будет готов, он сейчас на эмоциональном подъеме 
как раз. Начнет заниматься, там с вратарями работают хорошо. У него самые 
хорошие перспективы, есть возможности восстановить все это дело. Я думаю, 
Иван докажет, что он вратарь, которого нужно уважать", - сказал Плющев.  
В 2022 году серебряный призер Олимпиады в Пекине в составе сборной России 
после завоевания Кубка Гагарина с армейцами подписал контракт с 
"Филадельфией Флайерз", которая выбрала его на драфте Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) 2015 года под 188-м номером, но был задержан в 
военкомате и отправлен в воинскую часть для прохождения срочной службы. 
КХЛ 8 июля 2023 года зарегистрировала новый контракт Федотова с ЦСКА. НХЛ 
и "Филадельфия" настаивают на том, что соглашение голкипера с "Флайерз", 
заключенное в 2022 году, должно действовать в сезоне-2023/24.  
Международная федерация хоккея (IIHF) отказала ЦСКА в регистрации 
контракта с голкипером. Хоккеист был дисквалифицирован на четыре месяца с 
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1 сентября 2023 года, на столичный клуб наложили запрет на международные 
трансферы сроком на год, однако КХЛ допустила Федотова к матчам. Позднее 
дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции ЦСКА и Федотова на решение 
о санкциях.  

https://rsport.ria.ru/20240329/fedotov-1936688257.html 

К заголовкам сообщений 

Терещенко - о переходе Федотова в "Филадельфию": "У него приличный 
уровень игры. Его там ждут" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 
марта 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенков в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал переход экс-вратаря ЦСКА Ивана Федотова в 
"Филадельфию". 
"Никто не знает, как в дальнейшем сложится судьба Федотова в 
"Филадельфии", это зависит только от него. У него приличный уровень игры, 
даже с учетом того, что он год не играл. Не все получалось в этом сезоне, 
потому что психологически ему было тяжело. Особенно находясь в команде с 
чемпионскими амбициями. Не все дело было только в Иване. И если клуб 
"Филадельфия" пригласил, значит его там ждут!" - сказал Терещенко "СЭ". 
29 марта "Филадельфия" объявила о переходе Федотова. В ближайшее время 
он присоединится к команде.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/aleksey-tereschenkov-
prokommentiroval-perehod-eks-vratarya-cska-ivana-fedotova-v-filadelfiyu-2195042/ 

К заголовкам сообщений 

Подомацкий о переходе Федотова в "Филадельфию": "У него все есть для 
хорошей игры" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Бронзовый призер Олимпийских игр Егор Подомацкий рассказал "Матч ТВ", что 
вратарь Иван Федотов обладает всеми качествами, чтобы хорошо выступать в 
Национальной хоккейной лиге. 
В пятницу клуб НХЛ " Филадельфия Флайерз" объявил о переходе Федотова. 
 - Какие шансы у Федотова заиграть в "Филадельфии"?  
 - Пожелаю Ивану удачи, шансы есть всегда у всех. Все зависит от него. Он 
провел сезон в ЦСКА, работая с хорошим специалистом. У него все есть для 
хорошей игры, - сказал Подомацкий "Матч ТВ". 
Летом 2022 года Федотов заключил контракт новичка с "Филадельфией", 
однако его призвали на срочную службу в армию. По завершении службы 
вратарь подписал двухлетнее соглашение с московским ЦСКА. В четверг 
столичный клуб объявил о расторжении контракта с хоккеистом. Спортивные 
права на голкипера в России сохранились за армейцами. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035226_Podomackij_o_perehode_Fedot
ova_v_Filadelfiju_U_nego_vse_jest_dla_khoroshej_igry 

К заголовкам сообщений 

"Если "Филадельфия" решила привлечь Федотова, значит, в клубе на 
него надеются" - Пашков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков заявил "Матч ТВ", что если " 
Филадельфия " подписала контракт с вратарем Иваном Федотовым, то в клубе 
на него надеются. 
В пятницу клуб НХЛ "Филадельфия" объявил о переходе Федотова. 
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 - Федотова завели в очень неприятное положение, и он не сумел справиться. 
Восстановить игру после того, что с ним произошло, очень сложно. Если 
"Филадельфия" решила его привлечь, значит, в клубе на него надеются. Там за 
Федотовым наверняка внимательно следили и предполагают, что могут что-то 
извлечь из этой сделки. Что касается самого Ивана, то у него нет другого 
выхода. Здесь он получил серьезные неприятности, теперь ему нужно сменить 
обстановку, - сказал Пашков "Матч ТВ".  
Летом 2022 года Федотов заключил контракт новичка с "Филадельфией", 
однако его призвали на срочную службу в армию. По завершении службы 
вратарь подписал двухлетнее соглашение с московским ЦСКА. В четверг 
столичный клуб объявил о расторжении контракта с хоккеистом. Спортивные 
права на голкипера в России сохранились за армейцами. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035204_Jesli_Filadelfija_reshila_privlech
_Fedotova_znachit_v_klube_na_nego_nadejutsa__Pashkov 

К заголовкам сообщений 

Быков: "Федотову можно пожелать только удачи в реализации своей 
мечты. Не факт, что НХЛ сильнее нашей лиги" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков прокомментировал 
корреспонденту "СЭ" переход экс- вратаря ЦСКА Ивана Федотова в 
"Филадельфию".  
"Ивану можно пожелать только удачи в реализации своей мечты, заявить о 
своих амбициях и показать свое мастерство в другой лиге. Что касается ЦСКА, 
если они пошли на такой шаг, значит, у них есть план Б, который 
подразумевает замену Ивану. Не факт, что за рубежом лига мощнее, наша КХЛ 
тоже сильная. Это только в интересах "Филадельфии" дать возможность Ивану 
адаптироваться под их хоккей и постепенно вводить его в основной состав. У 
НХЛ неуважительное отношение к нашему спорту, хоккею в частности и нашим 
спортсменам, поэтому не буду следить за этой лигой", - сказал Быков "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/bykov-vyskazalsya-o-perehode-
fedotova-v-filadelfiyu-2195038/ 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Филадельфии": мы никогда не теряли надежду, что 
Федотов приедет (Чемпионат.com ,Москва, 29 марта 2024) 
Генеральный менеджер "Филадельфии Флайерз" Даниэль Бриер 
прокомментировал переход российского голкипера Ивана Федотова. 
"Был ли момент, когда я потерял надежду, что это случится? Да, прошло много-
много времени (смеется). Мы никогда не теряли надежду, что он приедет. Но 
это был долгий путь. Надо отдать Ивану должное за то, что он продолжал 
напирать и в итоге получил шанс приехать сюда. Надеюсь, для него начинается 
новая глава, и что он удачно начнет свою карьеру в НХЛ. 
Не будет ли его появление отвлекать ребят? Надеюсь, это наоборот, придаст 
импульс. Сейчас уже нельзя совершать обмены, так что надеюсь, это придаст 
заряд энергии, все воодушевятся, и мы сможем сильно закончить регулярку и 
попасть в плей-офф. Это сейчас самое важное", - сказал Бриер на пресс-
конференции по поводу перехода Ивана Федотова в "Филадельфию". 
Напомним, 1 июля 2022 года Федотова задержали и принудительно отправили 
в военкомат, после чего хоккеист отслужил в вооруженных силах России, так и 
не уехав в НХЛ, где еще ранее подписал контракт с "Филадельфией Флайерз". 
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В сезоне-2023/2024 он вернулся в состав ЦСКА, заключив с клубом новое 
соглашение. 

https://www.championat.com/hockey/news-5491858-genmenedzher-filadelfii-my-
nikogda-ne-teryali-nadezhdu-chto-fedotov-priedet.html 

К заголовкам сообщений 

Иван Федотов едет в "Филадельфию" и может за нее сыграть в этом 
сезоне (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Собрали все, что об этом известно на данный момент. 
ЦСКА расторг контракт с вратарем Федотовым  
Источник: Федотов продолжит карьеру в "Филадельфии" 
Федотов сможет сыграть за "Филадельфию" до окончания сезона 
Итак, в четверг ЦСКА расторг контракт с вратарем Иваном Федотовым. Первой 
реакцией на это у многих болельщиков и журналистов был резонный вопрос: 
зачем? Зачем нужна была вся эта история со службой в армии? Зачем клуб 
пошел на резкое ухудшение отношений с ИИХФ, подписав трудовое 
соглашение с Федотовым, несмотря на то, что у него был действующий 
контракт с "Филадельфией"? Все это было ради того, чтобы Иван год поиграл 
за ЦСКА и уехал за океан? А почему тогда нельзя было дать ему сделать это 
сразу? Ведь у него на это были законные права. 
После истории с армией ЦСКА заключил с Иваном двухлетний контракт, 
который был расторгнут на середине срока своего действия. Неожиданность? 
Для широкой аудитории - безусловно. Но у почетного президента клуба Бориса 
Михайлова другое мнение на этот счет: "Видимо, у Федотова в контракте был 
пункт, что через год он уедет в НХЛ и ЦСКА его спокойно отпустит. Раз парень 
хочет попробовать свои силы в Америке, зачем его насильно удерживать в 
команде? Разрыв контракта с Федотовым - вполне разумное решение. Если бы 
у вратаря не было потенциала, то "Филадельфия" им так сильно не 
интересовалась бы".  
По сути, российский вратарь уже сейчас может собирать вещи и ехать в штат 
Пенсильвания. Заместитель комиссионера НХЛ Билл Дэйли уже поспешил 
заявить, что у Ивана нет никаких ограничений, которые мешали бы ему 
присоединиться к команде в концовке регулярного чемпионата. Подробно о 
ходе этой истории рассказал североамериканский инсайдер Эллиотт Фридман: 
"Все здесь очень осторожны по понятным причинам, но считается, что Федотов 
на пути к началу карьеры в НХЛ за "Флайерз". Не знал об этом, пока сегодня 
утром не появились новости, но все стороны работали над решением в течение 
последних нескольких недель". Собственно, как говорят российские инсайдеры, 
в ближайшее время Федотов уедет в систему "Филадельфии", в чем и состоит 
главная причина разрыва контракта. Получается, что ЦСКА решил не 
удерживать дальше вратаря, давно мечтавшего попробовать свои силы за 
океаном. Безусловно, это хорошо, но зачем тогда было заваривать всю эту 
кашу, задержав его на год в России? Абсолютно непонятно.  
Об этом же в интервью нашему порталу сказал и заслуженный тренер России 
Юрий Новиков: "Федотову сломали судьбу. По нему ударили 
антигосударственным решением. Перспективы Федотова в "Филадельфии"? 
Если отлучить вратаря на год от профессии, то могут возникнуть серьезные 
последствия. Сможет ли он восстановиться? Дай бог. Но мы не должны 
забывать, что этот человек внес самый большой вклад в наши серебряные 
олимпийские медали в 2022-м. Он держал престиж страны. Мы должны уважать 
это и помогать ему. Полевому игроку очень тяжело восстановиться. Тот же 
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Сергачев поработает и восстановится. А вратарю это очень сложно. Надел 
форму и стал тем же вратарем, каким ты был - нет, это так не работает. 
Федотов хочет попробовать себя на уровне НХЛ. У него должна произойти 
серьезная перестройка, ему нужно будет понять североамериканский хоккей. 
Это очень сложно. Хорошо, что он хотя бы отыграл этот сезон. Его сбили на 
пике. Только Иван поднялся на свою высоту, как его тут же, как сбитого летчика, 
опустили на землю. Но он должен выдержать это испытание". 
 Новиков: Федотову сломали судьбу, ударили антигосударственным решением 
Иван Федотов подписал контракт с "Филадельфией" 
В пятницу днем стало известно, что "летчики" подписали контракт с голкипером 
до конца сезона. Каковы перспективы Федотова в "Филадельфии"? Учитывая 
историю с основным вратарем команды Картером Хартом, которому светит 
тюрьма за участие в изнасиловании девушки во время молодежного 
чемпионата мира 2018 года, они вполне себе неплохие. Сейчас в составе 
"Флайерз" играет дуэт шведских вратарей - Самуэль Эрссон и Феликс 
Сандстрем. Эрссон забирает себе большую часть игрового времени, но, что 
примечательно, ни у одного из них нет даже 90% отраженных бросков. То есть, 
для Федотова очень даже реально побороться с ними за позицию первого 
номера. Остается только пожелать ему удачи на этом новом витке его 
хоккейной карьеры. 

https://allhockey.ru/article/show/512669-
Ivan_Fedotov_edet_v_Filadel_fiju_i_mozhet_za_nee_sygrat_v_etom_sezone 

К заголовкам сообщений 

"Филадельфия" дождалась Ивана Федотова (Коммерсантъ. Новости 
Online, Москва, 29 марта 2024) 
Российский голкипер присоединился к клубу НХЛ  
 Голкипер Иван Федотов, только что покинувший клуб КХЛ ЦСКА, получил 
возможность закончить нынешний сезон в НХЛ. Он присоединился к клубу 
"Филадельфия Флайерс", контракт Федотова с которым вылился в одну из 
самых скандальных историй последних лет в отечественном хоккее. 
"Филадельфия" имеет хорошие шансы пробиться в play-off, а вратарская линия 
является для нее проблемной. 
 Официальный сайт НХЛ сообщил о том, что к клубу "Филадельфия Флайерс" 
присоединился российский вратарь Иван Федотов. Накануне о расторжении 
контракта с ним объявил ЦСКА. 
 На самом деле Федотов заключил контракт с "Филадельфией" еще в мае 2022 
году после резко повысившего его котировки сезона. 
 Он получился для голкипера блестящим. Во многом благодаря Федотову 
сборная России завоевала серебро Олимпиады в Пекине, а ЦСКА - Кубок 
Гагарина. 
 Однако вместо отъезда в НХЛ в карьере Ивана Федотова произошел 
неожиданный поворот. Улететь в Северную Америку ему так и не удалось. 
Летом 2022 года года в Санкт-Петербурге его задержали сотрудники 
военкомата, и спортсмен отправился служить в армию. После окончания 
службы Федотов, вместо того чтобы все-таки уехать в США, где его по-
прежнему ждали, заключил контракт уже с ЦСКА. Это вызвало протесты 
североамериканской стороны. Выяснилось, что "Филадельфия" "перенесла" 
договор с Федотовым на следующий сезон, полагая, что пропуск голкипером 
предыдущего был вызван форс-мажорными обстоятельствами. А руководители 
НХЛ даже приравнивали случившееся к полному отказу от Меморандума о 

https://allhockey.ru/article/show/512669-Ivan_Fedotov_edet_v_Filadel_fiju_i_mozhet_za_nee_sygrat_v_etom_sezone
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взаимопонимании 2010 года. Этот документ, по сути, декларировал признание 
как американской, так и отечественной лигой контрактов друг друга.  
 В результате сложилась ситуация, в которой ни одна из сторон никак не могла 
воздействовать на оппонента. Не помогло даже вмешательство 
Международной федерации хоккея (IIHF): она отказала ЦСКА в регистрации 
контракта с голкипером, а самого хоккеиста дисквалифицировала на четыре 
месяца. На ЦСКА при этом наложили запрет на международные трансферы 
сроком на год. Но несмотря на это, КХЛ допустила Федотова к выступлению в 
очередном чемпионате. 
 Сезон, правда, он провел не слишком удачно. Как, впрочем, и ЦСКА в целом: 
армейцы вылетели из Кубка Гагарина уже в первом раунде после поражения от 
"Локомотива". 
 Подсластить его Иван Федотов может игрой в чемпионате НХЛ.  
 "Филадельфия" вправе использовать россиянина уже в ближайших матчах 
регулярного чемпионата: у нее еще восемь игр до его финиша в календаре. 
 При этом филадельфийцы сохраняют неплохие шансы пробиться в розыгрыш 
Кубка Стэнли. В настоящий момент они находятся в "зоне play-off", занимая 
третье место в дивизионе Метрополитен, и даже обладают небольшим запасом 
прочности. 
 Важно, что вратарская позиция выглядит проблемной для клуба. Своего 
основного голкипера Картера Харта он потерял в январе тоже по скандальным 
причинам. Харт оказался одним из нескольких профессиональных канадских 
хоккеистов, фигурирующих в громком деле о сексуальном насилии. В 
настоящий момент первым номером "Филадельфии" является не слишком 
опытный и надежный Самуэль Эрссон. 

https://www.kommersant.ru/doc/6607947 

К заголовкам сообщений 

Федотов все-таки добрался до Америки! Русский вратарь дебютирует в 
НХЛ (Р-Спорт, Москва, 29 марта 2024) 
Клуб НХЛ "Филадельфия" объявил о переходе экс-вратаря ЦСКА Ивана 
Федотова 
То, что должно было случиться еще два года назад, наконец-то свершилось - 
Иван Федотов добрался до Национальной хоккейной лиги. "Филадельфия 
Флайерз" объявила о полноценном переходе российского вратаря в состав 
команды. Произошло это на следующий же день после того, как московский 
ЦСКА сообщил о досрочном расторжении контракта с голкипером. Контракта, 
которого в идеале и не должно было быть. 
Емкая хронология удивительной карьеры Федотова за последние пару лет: 
апрель 2022 года - Иван Федотов вместе с ЦСКА выигрывает Кубок Гагарина; 
май - признается лучшим вратарем сезона в КХЛ и подписывает контракт 
новичка с "Филадельфией"; 
июль - во время подготовки к переезду в Северную Америку и дебютному 
сезону в НХЛ голкипер задержан в Санкт-Петербурге полицией по подозрению 
в уклонении от армии, после чего был отправлен для прохождения службы; 
июнь 2023-го - "Филадельфия" и НХЛ продлили контракт Федотова на сезон-
2023/24; 
июль - Федотов по завершении службы в армии подписал двухлетнее 
соглашение с ЦСКА, КХЛ этот договор зарегистрировала, Федерация хоккея 
России назвала ситуацию "неоднозначной" и выступила за строгое соблюдение 
лигой правил международных переходов; 

https://www.kommersant.ru/doc/6607947


 

август - Международная федерация хоккея (IIHF) не признала контракт 
Федотова с ЦСКА, дисквалифицировала голкипера на четыре месяца и 
наложила в отношении армейцев бан на международные трансферы сроком до 
10 августа 2024 года; 
сентябрь - КХЛ одобрила заявку ЦСКА на участие Федотова в матчах лиги, IIHF 
выступила с новыми санкциями по отношению к клубу, хоккеисту и ФХР как 
ответчика перед федерацией; 
март 2024-го - ЦСКА впервые за 10 лет вылетел из розыгрыша Кубка Гагарина 
на стадии первого раунда, после чего клуб расторг контракт с Федотовым, но 
сохранил за собой спортивные права на вратаря; 
этот же март - "Филадельфия" объявила о переходе Федотова. 
Контракт российского голкипера с "Флайерз" остается прежним актуальным. На 
сезон-2023/24 НХЛ у Ивана действует соглашение новичка. По окончании 
сезона вратарь станет неограниченно свободным агентом в лиге и ограниченно 
свободным агентом - в КХЛ. Но очевидно, что "летчики" договорятся с 
россиянином о новом контракте. 
Дебют Федотова за "Филадельфию" состоится в самое ближайшее время. И это 
интересно: российский голкипер даже после годовой паузы в карьере и не 
самого яркого сезона КХЛ, по ходу которого к Ивану у общественности имелись 
вопросы, оказался очень востребован для американского клуба. Дело в том, что 
"летчики" испытывают серьезный дефицит вратарей. Картер Харт уже покинул 
расположение клуба из-за выдвинутых к нему обвинений по делу о сексуальном 
насилии, а Кэл Петерсон и Феликс Сандстрем пока не внушают доверия у 
тренерского штаба "Филадельфии" даже на роль бэкапов. В итоге Джону 
Тортореллы приходилось рассчитывать на Самуэля Эрссона. 
И даже с такой большой проблемой во вратарской линии "Флайерз" 
продолжают борьбу за попадание в плей-офф! "Летчики" за восемь матчей до 
конца "регулярки" занимают седьмое место в турнирной таблице Восточной 
конференции и идут третьими в Столичном дивизионе, имея в своем активе 82 
балла. Впереди у банды Тортореллы матчи с "Чикаго Блэкхокс", "Нью-Йорк 
Айлендерс", "Баффало Сейбрз", "Коламбус Блю Джекетс", "Монреаль 
Канадиенс", "Нью-Йорк Рейнджерс", "Нью-Джерси Девилз" и "Вашингтон 
Кэпиталз". Календарь не из простых. И если "Филадельфия" вместе с 
Федотовым в итоге войдут в список участников розыгрыша Кубка Стэнли - это 
будет мощно. А уж для самого Ивана в его непростой карьере - тем более.  

https://rsport.ria.ru/20240329/khokkey-1936709545.html 

К заголовкам сообщений 

Федотов прокомментировал свой переход в клуб НХЛ "Филадельфия" (Р-
Спорт, Москва, 29 марта 2024) 
Российский голкипер Иван Федотов заявил, что пережил два трудных года 
перед переходом в клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия 
Флайерз".  
В четверг ЦСКА официально сообщил о расторжении контракта с 27-летним 
голкипером. В пятницу "Филадельфия Флайерз" в своем аккаунте в соцсети X 
объявила о переходе Федотова в команду.  
"Прошло очень много времени, но я наконец-то здесь. Наконец-то вместе с 
"Филадельфией", я очень взволнован, но счастлив быть здесь. Эти два года 
были действительно трудными для меня. Но теперь я здесь и хочу помочь 
команде выйти в плей-офф", - сказал Федотов на пресс-конференции.  

https://rsport.ria.ru/20240329/khokkey-1936709545.html


 

"Ритм игры в НХЛ намного быстрее, и это мне нравится. Здесь много классных 
игроков. Но и в КХЛ много крутых хоккеистов, которые могут играть здесь. Что 
касается моих соотечественников, то выделю Илью Сорокина, Сергея 
Бобровского. Я сам из Санкт-Петербурга, он (Бобровский) - тоже. Отмечу и 
Петра Кочеткова", - добавил вратарь.  
В 2022 году серебряный призер Олимпиады в Пекине в составе сборной России 
после завоевания Кубка Гагарина с армейцами подписал контракт с 
"Филадельфией", которая выбрала его на драфте НХЛ 2015 года под 188-м 
номером, но был задержан в военкомате и отправлен в воинскую часть для 
прохождения срочной службы. Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 8 июля 
2023 года зарегистрировала новый контракт Федотова с ЦСКА. НХЛ и 
"Филадельфия" настаивают на том, что соглашение голкипера с "Флайерз", 
заключенное в 2022 году, должно действовать в сезоне-2023/24.  
Международная федерация хоккея (IIHF) отказала ЦСКА в регистрации 
контракта с голкипером. Хоккеист был дисквалифицирован на четыре месяца с 
1 сентября 2023 года, на столичный клуб наложили запрет на международные 
трансферы сроком на год, однако КХЛ допустила Федотова к матчам. Позднее 
дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции ЦСКА и Федотова на решение 
о санкциях.  

https://rsport.ria.ru/20240329/fedotov-1936722401.html 

К заголовкам сообщений 

Федотов надеется, что задержится в "Филадельфии" на долгий срок (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Федотов надеется, что задержится в "Филадельфии" на долгий срок  
Новичок "Филадельфии" российский вратарь Иван Федотов заявил, что 
рассчитывает задержаться в этой команде на долгий срок. 
В пятницу "Филадельфия" объявила о подписании контракта с Федотовым. 

Срок соглашения с 27-летним россиянином не сообщается. 

 - Здесь (в НХЛ) так много хороших игроков, уровень выше, но и в КХЛ есть 
много отличных хоккеистов, которые могут выступать здесь. В этом сезоне у 
нас были непростые матчи с командами, в которых сильные форварды - 
Шипачев, Гусев. Важно, что ты можешь прогрессировать каждый день, я хочу 
этого. 
Я очень рад быть здесь. Два последних года получились непростыми. Я здесь 
для того, чтобы, как я надеюсь, остаться на долгий срок, - сказал Федотов на 

пресс-конференции. 

Летом 2022 года Федотов заключил контракт новичка с "Филадельфией", 
однако его призвали на срочную службу в армию. По завершении службы 
вратарь подписал двухлетнее соглашение с московским ЦСКА. В четверг 
столичный клуб объявил о расторжении контракта с хоккеистом. Спортивные 
права на голкипера в России сохранились за армейцами. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035255_Fedotov_nadejetsa_chto_zaderz
hitsa_v_Filadelfii_na_dolgij_srok 

К заголовкам сообщений 

Иван Федотов высказался об уровне КХЛ и НХЛ (Чемпионат.com ,Москва, 
29 марта 2024) 
Российский голкипер "Филадельфии Флайерз" Иван Федотов ответил на вопрос 
об уровне НХЛ и КХЛ. 

https://rsport.ria.ru/20240329/fedotov-1936722401.html
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"Здесь (в НХЛ. - Прим. "Чемпионата") очень много хороших игроков, уровень 
выше. Но в КХЛ тоже много хороших игроков, которые заслуживают играть 
здесь. В этом сезоне было много хороших игр, когда нам приходилось непросто 
с командами, где очень хорошие нападающие. Например, Шипачев, Гусев и 
многие другие. Для меня очень важно, чтобы в каждой команде было как можно 
больше хороших игроков. Это делает тебя лучше, а я хочу становиться лучше 
каждый день. Если это ощущение пропадет, начнешь чувствовать себя 
комфортно, это плохо", - сказал Федотов на пресс-конференции. 

https://www.championat.com/hockey/news-5491874-ivan-fedotov-vyskazalsya-ob-
urovne-khl-i-nhl.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Это были очень трудные два года". Первое интервью Федотова в 
Америке (Чемпионат.com ,Москва, 29 марта 2024) 
Иван счастлив присоединиться к "Филадельфии" и надеется помочь команде 
побороться за плей-офф. 
Вчера Иван Федотов расторг контракт с ЦСКА, а уже сегодня прибыл в 
расположение "Филадельфии". В клубе этого момента ждали очень долго - 
контракт с россиянином "летчики" подписали еще два года назад, но сначала 
Федотов был призван в армию и отправился служить, а этим летом он все-таки 
вернулся в ЦСКА, хотя изначально собирался ехать в НХЛ. 
И вот спустя два года Федотов готов помогать "Флайерз", которые из последних 
сил борются за плей-офф. Ивана представил на пресс-конференции 
генеральный менеджер клуба Дэнни Бриер, с лица которого не сходила улыбка. 
"Это были очень трудные два года для меня" 
Бриер: Представляю вам Ивана Федотова, новичка "Флайерз". Вскоре он 
выйдет на лед. Его долгожданное прибытие в команду - очень волнующий 
момент для "Филадельфии". 
 - Вы очень долго над этим работали, можете рассказать о событиях последних 
дней?  
Бриер: Не сейчас. Пока что мы хотим сосредоточиться на хоккее. В конечном 
итоге мы об этом поговорим, но сейчас я бы не хотел вдаваться в детали. 
 - Иван, вы были задрафтованы почти девять лет назад и через многое прошли 
за это время. Что чувствуете сейчас, приехав сюда?  
Федотов: Я уже был здесь очень давно, около восьми лет назад. Много 
времени прошло с тех пор. Сейчас я здесь, чему очень рад и нахожусь в 
предвкушении. Ощущения великолепные, потому что у меня были очень 
трудные два года. 
Счастлив быть здесь и хочу помочь команде, побороться за плей-офф и в плей-
офф быть одной из лучших команд. Я в предвкушении и очень рад. Огромное 
спасибо организации за поддержку. 
 - Быть здесь сейчас - это облегчение для вас?  
Федотов: Я себя очень хорошо чувствую. Смотрю в будущее, начинается моя 
карьера здесь. Надеюсь, я долгое время буду играть за "Филадельфию". Это 
отличное ощущение. 
 - Оцените игру Ивана в последних сезонах?  
Бриер: В предыдущий год мы, по понятным причинам, не могли наблюдать за 
его игрой, но в этом году мы смотрели большую часть его матчей, практически 
все. Нам казалось, что в начале сезона он был немного "заржавелым", но во 
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второй части сезона играл превосходно. Он был великолепен и в плей-офф 
играл впечатляюще, так что мы в предвкушении. Что касается планов на игры, 
то, вы знаете, это решает Торторелла. Он в распоряжении тренерского штаба, 
он выйдет на лед. Будет тренироваться с командой, а затем тренерский штаб 
решит, будет он играть или нет. Мы очень рады, что он теперь с нами. Что 
касается продления контракта, то мы над этим работаем. Не думаю, что с этим 
возникнут какие-то сложности, но пока еще ничего не подписано. 
 - Феликс ( Сандстрем, один из вратарей "Филадельфии". - Прим. "Чемпионата" 
) все еще в составе?  
Бриер: Нет, Феликс не в составе. Здесь нам потребовалось разъяснение НХЛ. 
Он был в команде по срочному вызову, так что после добавления в состав 
Ивана Феликс должен был уехать обратно в АХЛ. 
"Мы никогда не теряли надежду, что он приедет" 
 - Сейчас у "Филадельфии" все матчи имеют огромное значение. Иван, как вы 
сами, готовы играть?  
Федотов: Знаю. Знаю, что это очень важные игры для клуба, для ребят. И для 
меня тоже. Если тренер примет решение, даст мне шанс сыграть, я сыграю. 
 - Что думаете о негативной реакции других клубов по поводу того, как вы 
разрешили свою непростую ситуацию с вратарями?  
Бриер: Мы же не сделали ничего плохого. Не вижу тут проблемы. У Ивана был 
контракт до начала этого сезона, просто он прибыл в расположение команды 
только сейчас. Мы добавили его в состав, ничего противоправного мы не 
делали. 
 - Уверен, у вас есть друзья в НХЛ, вратари. Что для них было главным 
моментом, к которому пришлось приспосабливаться после России - к скорости 
игры, трафику, отскокам?  
Федотов: Да, все знают, что в НХЛ игроки здорово играют перед воротами, 
здесь больше рикошетов и больше голов. Но у вратарей в России все то же 
самое. Надо фокусироваться на шайбе и особо не думать. Все вратари, с кем я 
говорил, говорят, чтобы я не боялся и делал то, что обычно делаю. Держать 
фокус, следить за шайбой и ритмом игры. Здесь игра более быстрая, но для 
меня это как раз очень хорошо. Я люблю, когда хоккей быстрый. 
 - Дэнни, насколько вас впечатляет решительность Ивана? Он был выбран в 
седьмом раунде 2015 года. Через многое прошел. Можете об этом рассказать?  
Бриер: Это дает нам уверенность в том, что он может помочь нам. Он через 
многое прошел в своей карьере. Через многое прошел в жизни. Он продолжает 
бороться и становиться лучше. Работает над своим мастерством. Во многом и 
поэтому мы уверены и очень рады, что он к нам присоединился. 
 - У него в контракте КХЛ был пункт, который позволял ему приехать сюда?  
Бриер: Это дело его команды и его представителя, я не в курсе. Мы, в свою 
очередь, следовали указаниям НХЛ, получили разъяснения, что и как мы 
можем делать. С нашей стороны все было сделано должным образом. 
 - В НХЛ много отличных русских вратарей. Знаете Сорокина, Шестеркина?  
Федотов: Да, немного. Знаю Илью Сорокина, нас долго тренировал один 
тренер, Сергей Наумов. С Игорем мы раньше не встречались. С Бобровским 
немного знаком, потому что он иногда живет в Петербурге, моем родном 
городе. Сейчас очень много русских вратарей в НХЛ. Кочеткова еще знаю. 
 - Дэнни, был момент, когда вы потеряли надежду, что это однажды случится?  
Бриер: Да, прошло много-много времени ( смеется ). Мы никогда не теряли 
надежду, что он приедет. Но это был долгий путь. Надо отдать Ивану должное 
за то, что он продолжал напирать и в итоге получил шанс приехать сюда. 



 

Надеюсь, для него начинается новая глава и что он удачно начнет свою 
карьеру в НХЛ. 
- Не будет ли его появление отвлекать ребят? Осталось восемь матчей.  
Бриер: Надеюсь, это, наоборот, придаст импульс. Сейчас уже нельзя 
совершать обмены, так что надеюсь, это придаст заряд энергии, все 
воодушевятся, и мы сможем сильно закончить регулярку и попасть в плей-офф. 
Это сейчас самое важное. 
 - С Сэмом ( Эрссоном, основным вратарем "Филадельфии". - Прим. 
"Чемпионата" ) вы уже говорили о том, что его ждет?  
Бриер: Да, мы держали его в курсе, и Феликса тоже. Сказали Сэму, что он 
заслужил право считаться первым номером, что мы в него верим. 
 - Иван, вы уже говорили с Сэмом?  
Федотов: Пока нет, но мы пересекались когда-то в лагере развития. 
 - Если "Филадельфия" попадет в плей-офф, Иван там сможет сыграть?  
Бриер: Да. Насколько я понял. Так нам сказали в НХЛ. 
 - Иван, оцените уровень КХЛ и здесь?  
Федотов: Здесь очень много хороших игроков, уровень выше. Но в КХЛ тоже 
много хороших игроков, которые заслуживают играть здесь. В этом сезоне было 
много хороших игр, когда нам приходилось непросто с командами, где очень 
хорошие нападающие. Например, Шипачев, Гусев и многие другие. Для меня 
очень важно, чтобы в каждой команде было как можно больше хороших 
игроков. Это делает тебя лучше, а я хочу становиться лучше каждый день. Если 
это ощущение пропадет, начнешь чувствовать себя комфортно, это плохо. 
 - Уже думали о продлении контракта с "Филадельфией"?  
Федотов: Да, я открыт к этому. Сейчас я сосредоточен на сезоне, но надеюсь, 
что я долгое время буду играть здесь. 

https://www.championat.com/hockey/article-5491840-pervoe-intervyu-ivana-
fedotova-posle-priezda-v-filadelfiyu-emocii-posle-togo-cherez-chto-on-proshyol-
reakciya-rukovodstva.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Гашек раскритиковал правительство Словакии за то, что хоккеисты 
страны играют в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 марта 2024) 
Чешский бывший вратарь Доминик Гашек раскритиковал правительство 
Словакии за то, что хоккеисты страны играют в КХЛ. 
"Я бы начал с того, где основная проблема. Ваши законодатели, бывшая или 
нынешняя власть, за которую голосовали граждане вашей страны, с самого 
начала военного конфликта на Украине разрешают работать в стране, которая 
проводит спецоперацию (здесь и далее формулировка изменена в 
соответствии с законодательством Российский Федерации). 
Это факт, что граждане Словакии там работают над созданием ценностей, 
которые Россия использует против Украины и против наших союзников, 
включая Словакию. Когда девять словацких хоккеистов, играющих в КХЛ, 
сегодня работают в России, это означает, что еще девять россиян могут 
сражаться на фронте, или еще девять россиян смогут работают на военном 
заводе. 
В первую очередь надо винить тех, кто таким образом устанавливает законы, а 
именно ваших депутатов и правительство. 
Если бы я говорил за себя, я бы не хотел, чтобы игроки КХЛ присутствовали на 
чемпионате мира, потому что их работа в России - поддерживать российскую 
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спецоперацию. Что касается Чешской хоккейной ассоциации, то она решила, 
что хоккеисты, играющие в России, не могут выступать за сборную. Учитывая 
данную ситуацию, считаю это правильным", - цитирует Гашека Pravda.sk. 

https://www.championat.com/hockey/news-5491220-gashek-raskritikoval-
pravitelstvo-slovakii-za-to-chto-hokkeisty-strany-igrayut-v-khl.html 
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К заголовкам сообщений 

"Классно, когда у нас непредсказуемый хоккей, это привлекает много 
зрителей" - агент Черных о плей-офф КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
29 марта 2024) 
Агент Александр Черных высказался о результатах плей-офф Кубка Гагарина в 
нынешнем сезоне. 
Розыгрыш турнира в числе прочих покинули обладатель Кубка Гагарина 
прошлого сезона ЦСКА, финалист прошлого года "Ак Барс", победитель 
регулярного сезона-2023/24 московское "Динамо", один из лидеров Западной 
конференции СКА. 
 - Классно, когда у нас непредсказуемый хоккей, это привлекает много 
зрителей. Если бы был какой-то безоговорочный лидер, то смысла идти на игры 
не было бы, зная заранее результат. Когда происходят такие метаморфозы, это 
классно и популяризирует наш любимый вид спорта. И мы видим полные 
трибуны в этом плей-офф. Давно ведь не было ситуаций, когда билетов не 
достать. Сейчас все хотят попасть на матчи, перекупщики снова появились. 
 - В поражении СКА тоже нет сенсации?  

 - У меня лично не было ожиданий, что кто-то обязательного кого-то пройдет. Я 

лично переживаю за игроков нашего агентства, чтобы они сыграли на высоком 
уровне и не получили травмы, а также за красивый хоккей. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035177_Klassno_kogda_u_nas_nepreds
kazujemyj_khokkej_eto_privlekajet_mnogo_zritelej__agent_Chernyh_o_plejoff_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Плющев: Запад в КХЛ сдает позиции. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 29 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
корреспонденту "Спорт День за Днем" Максиму Сутченко перекрестный плей-
офф в нынешнем сезоне КХЛ. 
Перекрестный плей-офф начался со второго раунда. Розыгрыш Кубка Гагарина 
уже покинули представители Запада СКА и "Динамо", проиграв 
"Автомобилисту" и "Трактору". Две серии не завершены: "Авангард" - 
"Локомотив" (3:3) и "Металлург" - "Спартак" (3:2). 
 - В полуфиналах могут быть только команды с Востока? Чем так клубы оттуда 
превосходят Запад?  
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 - Не сказал, бы что такая сила Востока над Западом. "Восток - дело тонкое, 
Петруха". Запад просто сдает свои позиции. Они долго были уверены в своем 
превосходстве. И Запад всегда шарахался от перекрестного плей-офф. Но 
некоторые руководители Востока тоже. Но вот сейчас схлестнулись воочию. 
Хоккей - это игра мужская, характерная. Здесь нельзя рассчитывать только на 
то, что у тебя все хорошо в инфраструктуре. Надо еще прикладывать характер 
и мастерство. И если на Западе мастерства хватало, то с характером дела 
хуже. Не все на Западе воспринимают то, что им предлагает тренер. Отсюда и 
ранний вылет "Динамо", ЦСКА и СКА. К сожалению, Запад долго себя 
уговаривал, что он сильнее всех. И наступил определенный период застоя. 
Восток не скакал и не прыгал выше крыши. Он спокойно шел вперед, 
рассчитывал на свои силы, своих воспитанников. И у них больше того 
фундамента, который требуется для игр уровня плей-офф. 
 - Могут ли клубы Западной конференции попросить вернуть прежний формат 
плей-офф?  
 - Не исключаю такой возможности. Но это будет слишком демонстративно. 
Плей-офф на сегодняшний день показал, что это интересно. Перекрестный 
плей-офф привлекает больше болельщиков. Идут стыковые матчи между 
лидерами Запада и Востока, а не в своих конференциях команды разбираются, 
где уже играли по несколько раз за сезон. Вообще о перекрестном плей-офф 
говорили 8-10 лет. Было много противников такой идеи. Но трибуны в 
последнее время стали пустеть. Организаторам КХЛ пришлось принять такое 
решение, чтобы привлечь болельщиков. Думаю, что болельщики отреагировали 
однозначно. И вообще перекрестный плей-офф надо начинать играть уже с 1/8 
финала, а не с 1/4. 
 - Верите ли вы в то, что Кубок Гагарина может выиграть "Трактор" или 
"Автомобилист"? Такие "темные лошадки" нынешнего плей-офф.  
 - Это уже не "темные лошадки". Команды доказали свою состоятельность на 
хоккейной площадке, а не в кулуарах. "Трактор" выбил первую Запада 
("Динамо", - "Спорт День за Днем"), "Автомобилист" - вторую (СКА, - "Спорт 
День за Днем"). Сейчас "Спартак" и "Локомотив" представляют интересы 
Запада. Может так получится, что финал будет восточный. Руководители 
должны делать выводы, а не перебирать кого мы еще не задействовали в 
нашей обойме. Когда требуются большие решения, революционные решения, 
надо идти на неординарные поступки. А у нас все по накатанной идет.  

https://www.sportsdaily.ru/news/plyushchev-zapad-v-kkhl-sdaet-pozitsii 

Похожие сообщения (4): 

 Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 30 марта 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Sports.ru, Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ опубликовала даты первых матчей полуфинальных серий Кубка 
Гагарина (Р-Спорт, Москва, 29 марта 2024) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) на официальном сайте опубликовала 
даты первых матчей полуфинальных серий Кубка Гагарина.  
В настоящее время известны два участника третьего раунда плей-офф - 
челябинский "Трактор" и екатеринбургский "Автомобилист". Соперником 
"Трактора" станет победитель серии "Авангард" - "Локомотив" (3-3), а 

https://www.sportsdaily.ru/news/plyushchev-zapad-v-kkhl-sdaet-pozitsii
https://metaratings.ru/news/plyushev-o-perekrestnom-plei-off-kkhl-zapad-sdaet-svoi-pozicii-348470/
https://allhockey.ru/news/show/512733-Pljuschev_u_Vostoka_KHL_bol_she_fundamenta_dlya_igr_plej_off
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-prokommentiroval-perekrestnyy-pley-off-v-nyneshnem-sezone-khl-2195142/
https://www.sports.ru/hockey/1115956575-plyushhev-o-kxl-zapad-dolgo-byl-uveren-v-prevosxodstve-sdayut-poziczii.html


 

"Автомобилисту" будет противостоять сильнейший в борьбе "Металлурга" и 
"Спартака" (3-2).  
В случае если обе оставшиеся серии второго раунда завершатся 30 марта, то 
первый матч противостояния "Трактор" - "Авангард"/"Локомотив" пройдет 2 
апреля, а стартовая игра "Металлурга" с "Автомобилистом" состоится 3 апреля.  
Если в серии "Металлург" - "Спартак" будет седьмой матч, намеченный на 1 
апреля, то расписание полуфиналов будет следующим: серия 
"Авангард"/"Локомотив" - "Трактор" начнется 3 апреля, а первая игра 
"Металлург"/"Спартак" - "Автомобилист" пройдет 4 апреля.  
Календарь финальной серии Кубка Гагарина 2024 года будет представлен по 
завершении полуфиналов.  

https://rsport.ria.ru/20240329/matchi-1936737012.html 

Похожие сообщения (4): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Дисциплинарный процесс в отношении ЦСКА и ФХР продолжается, 
несмотря на переход Федотова в "Филадельфию" - президент IIHF (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Дисциплинарный процесс в отношении ЦСКА и Федерации хоккея России (ФХР) 
продолжается, несмотря на подписание вратарем Иваном Федотовым 
контракта с клубом НХЛ " Филадельфия ", заявил "Матч ТВ" президент 
Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф. 
В пятницу "Филадельфия" объявила о подписании контракта с Федотовым. 

Срок соглашения с 27-летним голкипером не сообщается. 

 - Можно ли говорить о том, что после перехода Федотова в "Филадельфию" 
IIHF снимет все вопросы к ЦСКА и ФХР?  
 - Без комментариев. Дисциплинарный процесс все еще продолжается, - сказал 
Тардиф "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035268_Disciplinarnyj_process_v_otnos
henii_CSKA_i_FKhR_prodolzhajetsa_nesmotra_na_perehod_Fedotova_v_Filadelfiju
__prezident_IIHF 

К заголовкам сообщений 

Федотов сможет принять участие в плей-офф НХЛ в текущем сезоне, 

сообщил генменеджер "Филадельфии" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 
марта 2024) 
Генеральный менеджер "Филадельфии Флайерз" Даниэль Бриер сообщил, что 

российский вратарь Иван Федотов сможет принять участие в плей-офф 

Национальной хоккейной лиги ( НХЛ ) в текущем сезоне, если команда туда 
пробьется. 

Об этом функционер заявил в ходе пресс-конференции. Бриер отметил, что 

первым вратарем команды остается швед Самуэль Эрссон. 
"Флайерз" с 82 очками занимают седьмое место в турнирной таблице 
Восточной конференции. 
В пятницу "Филадельфия" объявила о подписании контракта с Федотовым. 

Срок соглашения с 27-летним голкипером не сообщается. 

https://rsport.ria.ru/20240329/matchi-1936737012.html
https://allhockey.ru/news/show/512714-KHL_opublikovala_daty_pervyh_matchej_polufinal_nyh_serij_Kubka_Gagarina
https://www.khl.ru/news/2024/03/29/529595.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035268_Disciplinarnyj_process_v_otnoshenii_CSKA_i_FKhR_prodolzhajetsa_nesmotra_na_perehod_Fedotova_v_Filadelfiju__prezident_IIHF
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035268_Disciplinarnyj_process_v_otnoshenii_CSKA_i_FKhR_prodolzhajetsa_nesmotra_na_perehod_Fedotova_v_Filadelfiju__prezident_IIHF
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035268_Disciplinarnyj_process_v_otnoshenii_CSKA_i_FKhR_prodolzhajetsa_nesmotra_na_perehod_Fedotova_v_Filadelfiju__prezident_IIHF


 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035256_Fedotov_smozhet_prinat_uchast
ije_v_plejoff_NKhL_v_tekushhem_sezone_soobshhil_genmenedzher_Filadelfii 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Анвар Гатиятулин станет главным тренером "Сибири" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Анвар Гатиятулин станет главным тренером "Сибири"  
" Сибирь " достигла договоренности с главным тренером Анваром 
Гатиятулиным, сообщила пресс-служба хоккейного клуба. 
В настоящее время ведется обсуждение условий контракта с 48-летним 
специалистом. Отмечается, что официальная информация будет опубликована 
1 мая после согласования всех деталей. 
 - Хоккейный клуб "Сибирь" достиг договоренности о подписании контракта с 
новым главным тренером. Им станет 48-летний специалист Анвар Гатиятулин, - 
говорится в сообщении.  
Гатиятулин с 2020-го по 2023 год возглавлял челябинский "Трактор", откуда 
был уволен по ходу минувшего регулярного чемпионата КХЛ. 
"Сибирь", которую по ходу сезона возглавляли тренеры Дэвид Немировски, а 
затем Сергей Кривокрасов, не смогла выйти в плей-офф КХЛ, заняв десятое 
место в таблице Восточной конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035096_Sibir_dostigla_dogovorennosti_o
_podpisanii_kontrakta_s_glavnym_trenerom_Anvarom_Gatijatulinym 

Похожие сообщения (44): 

 Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Телеканал 360 (360tv.ru), Красногорск, 29 марта 2024 

 ИА Ura.ru, Екатеринбург, 29 марта 2024 

 Новосибирские новости (nsknews.info), Новосибирск, 29 марта 2024 

 Интерфакс, Москва, 29 марта 2024 

 Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 29 марта 2024 

 Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 29 марта 2024 

 Сибкрай.ru (sibkray.ru), Новосибирск, 29 марта 2024 

 РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Все новости Новосибирской области (vn.ru), Новосибирск, 29 марта 2024 

 Сиб.фм (sib.fm), Новосибирск, 29 марта 2024 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Известия (iz.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 марта 2024 

 Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Вести.ru, Москва, 29 марта 2024 

 Национальная Служба Новостей, Москва, 29 марта 2024 

 Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 29 марта 2024 

 Коммерсантъ # Новосибирск.ru, Новосибирск, 29 марта 2024 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 марта 2024 

 Sports.ru, Москва, 29 марта 2024 

 ТАСС, Москва, 29 марта 2024 

 Р-Спорт, Москва, 29 марта 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035256_Fedotov_smozhet_prinat_uchastije_v_plejoff_NKhL_v_tekushhem_sezone_soobshhil_genmenedzher_Filadelfii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035256_Fedotov_smozhet_prinat_uchastije_v_plejoff_NKhL_v_tekushhem_sezone_soobshhil_genmenedzher_Filadelfii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035096_Sibir_dostigla_dogovorennosti_o_podpisanii_kontrakta_s_glavnym_trenerom_Anvarom_Gatijatulinym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035096_Sibir_dostigla_dogovorennosti_o_podpisanii_kontrakta_s_glavnym_trenerom_Anvarom_Gatijatulinym
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sibir-dostigla-dogovoryonnosti-o-podpisanii-kontrakta-s-gatiyatulinom
https://360tv.ru/news/sport/novym-glavnym-trenerom-hokkejnogo-kluba-sibir-stanet-anvar-gatijatulin/
https://ura.news/news/1052749519
https://nsknews.info/materials/v-khk-sibir-nazvali-imya-novogo-glavnogo-trenera/
https://www.sport-interfax.ru/953084
https://sport.tatar-inform.ru/news/klub-sibir-predstavil-svoego-novogo-glavnogo-trenera-5889692
https://www.1obl.ru/news/sport/eks-glavnyy-trener-traktora-anvar-gatiyatulin-vozglavit-khokkeynyy-klub-sibir/
https://sibkray.ru/news/5/981207/
https://sportrbc.ru/news/66066c679a79473f91ec8398
https://vn.ru/news-khk-sibir-nazval-svoim-novym-glavnym-trenerom-anvara-gatiyatulina/
https://sib.fm/news/2024/03/29/glavnym-trenerom-hk-sibir-stanet-anvar-gatiyatulin
https://www.khl.ru/news/2024/03/29/529581.html
https://metaratings.ru/news/sibir-soobshila-o-naznachenii-gatiyatulina-glavnym-trenerom-s-1-maya-348189/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/detali-sdelki-poka-ne-utochnyayutsya-anvar-gatiyatulin-stal-glavnym-trenerom-hokkejnogo-kluba-sibir/
https://iz.ru/1673774/2024-03-29/glavnym-trenerom-khokkeinogo-kluba-sibir-stanet-anvar-gatiiatulin
https://sport.business-gazeta.ru/article/293074
https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/29/novym-glavnym-trenerom-sibiri-stanet-byvshiy-nastavnik-traktora.html
https://www.vesti.ru/article/3876909
https://nsn.fm/sport/anvar-gatiyatulin-stanet-novym-glavnym-trenerom-hokkeinogo-kluba-sibir
https://nsk.aif.ru/society/glavnym-trenerom-hk-sibir-stanet-anvar-gatiyatulin
https://www.kommersant.ru/doc/6597003
https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/29/dmitrija-kvartalnova-ne-budet-v-sibiri/
https://www.sports.ru/hockey/1115954931-gatiyatulin-vozglavit-sibir-klub-dogovorilsya-s-trenerom-idet-obsuzhde.html
https://tass.ru/sport/20389829
https://rsport.ria.ru/20240329/gatiyatulin-1936530712.html


 

 Sport24.ru, Москва, 29 марта 2024 

 Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Чемпионат.com (championat.com), Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов о назначении Гатиятулина в "Сибирь": "Хороший тренер, он уже 
демонстрировал успехи с "Трактором" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 
марта 2024) 
Анвар Гатиятулин - хороший тренер, который поможет " Сибири " показать 
хороший результат, заявил "Матч ТВ" бывший защитник ряда клубов КХЛ 
Никита Щитов. 
В пятницу "Сибирь" объявил о достижении договоренности с главным тренером 
Анваром Гатиятулиным. В настоящее время ведется обсуждение условий 
контракта с 48-летним специалистом. Отмечается, что официальная 
информация будет опубликована 1 мая после согласования всех деталей. 
 - Хороший тренер, был у него небольшой перерыв, время на размышление. В 
концепцию Новосибирска Анвар Гатиятулин подходит, в клубе понимают, в 
какой хоккей будет играть команда. Хорошая кандидатура, он сможет показать 
результат в "Сибири", уже демонстрировал успехи с "Трактором", - сказал 
Щитов "Матч ТВ". 
Гатиятулин с 2020 по 2023 год возглавлял челябинский "Трактор", откуда был 
уволен по ходу минувшего регулярного сезона в Фонбет Чемпионате КХЛ. 
"Сибирь", которую по ходу сезона возглавляли тренеры Дэвид Немировски, а 
затем Сергей Кривокрасов, не смогла выйти в плей-офф КХЛ, заняв десятое 
место в таблице Восточной конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035121_Shhitov_o_naznachenii_Gatijatu
lina_v_Sibir_Khoroshij_trener_on_uzhe_demonstriroval_uspehi_s_Traktorom 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" завершает перестройку (Коммерсантъ, Москва, 30 марта 2024) 
Вслед за топ-менеджментом клуб КХЛ сменил главного тренера 
Клуб Континентальной хоккейной лиги "Сибирь" объявил, что достиг 
договоренности о сотрудничестве с новым главным тренером - Анваром 
Гатиятулиным. Контракт с известным специалистом, который в последнее 
время возглавлял "Трактор", пока находится в стадии согласования и будет 
оформлен в ближайшее время. 
Несмотря на то что формально Анвар Гатиятулин еще не заключил трудовое 
соглашение с клубом, "Сибирь" решила уже сейчас представить своего нового 
тренера. Как сообщила пресс-служба новосибирцев, официально его 
назначение состоится 1 мая, а в настоящее время "идет обсуждение условий 
контракта и согласование всех деталей". На посту главного тренера Гатиятулин 
сменит Сергея Кривокрасова, который накануне был отправлен в отставку со 
всеми ассистентами. При этом начинала сезон "Сибирь" с другим наставником - 
Дэвидом Немировски, покинувшим команду в конце прошлого года. 
Понятно, что перемены на одной из ключевых позиций произошли не от 
хорошей жизни. Новосибирцы неудачно выступили в регулярном чемпионате, 
заняв только десятое место в Восточной конференции и не сумев пробиться в 
play-off. Кроме того, они умудрились нарушить лимит на легионеров, когда 
заявили на сезон защитника Федора Гордеева, не имевшего в тот момент 
российского спортивного гражданства, за что подверглись санкциям со стороны 
лиги и лишились четырех очков. Высшее руководство клуба в лице губернатора 

https://sport24.ru/hockey/news-633653-sibir-obyavila-o-skorom-naznachenii-gatiyatulina-glavnym-trenerom-komandy
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gatiyatulin-budet-naznachen-na-post-glavnogo-trenera-sibiri-2194889/
https://www.championat.com/hockey/news-5491056-sibir-obyavila-o-dogovoryonnosti-s-gatiyatulinym-o-naznachenii-na-post-glavnogo-trenera.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035121_Shhitov_o_naznachenii_Gatijatulina_v_Sibir_Khoroshij_trener_on_uzhe_demonstriroval_uspehi_s_Traktorom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035121_Shhitov_o_naznachenii_Gatijatulina_v_Sibir_Khoroshij_trener_on_uzhe_demonstriroval_uspehi_s_Traktorom


 

Новосибирской области Андрея Травникова явно не этого ожидало от команды, 
которая в нынешнем сезоне еще и переехала на новую арену. 
Неудивительно, что в результате такого провала полностью сменился не 
только тренерский, но и менеджерский состав. В частности, недавно "Сибирь" 
рассталась с генеральным директором Кириллом Фастовским, управлявшим 
клубом аж с 2010 года. Теперь на эту должность назначен Лев Крутохвостов, 
ранее занимавшийся развитием хоккея в регионе, а спортивным директором 
стал бывший генеральный менеджер московского "Динамо" Виктор Меркулов. 
Ну а непосредственно на льду командой будет руководить Гатиятулин. Как 
тренер он известен прежде всего по работе с "Трактором". Хотя был период, 
когда на него обратили внимание на более высоком уровне, пригласив в СКА и 
сборную России, но в качестве ассистента Ильи Воробьева. Собственно, как 
перспективный специалист Гатиятулин заявил о себе шесть лет назад, когда 
вывел "Трактор" в финал play-off Восточной конференции, после чего и пошел 
на повышение. Впрочем, еще тогда некоторые эксперты считали, что он 
совершил ошибку, согласившись на роль помощника в СКА и национальной 
сборной, которая негативно повлияла на его карьеру. 
В итоге Гатиятулин вернулся в Челябинск, где в него по-прежнему верили и 
связывали с ним большие надежды. В 2022 году он снова добрался с 
"Трактором" до финала play-off на Востоке, однако уже в следующем 
регулярном чемпионате уральцы финишировали лишь девятыми и не попали в 
число участников Кубка Гагарина. Доверие к Гатиятулину было столь велико, 
что его оставили главным тренером и на нынешний сезон, но в начале 
регулярки все-таки уволили. Причем без него "Трактор" с другим тренером - 
Алексеем Заварухиным - сейчас демонстрирует какие-то чудеса и уверенно 
вышел в полуфинал play-off КХЛ, разгромив победителя регулярного 
первенства "Динамо". 

https://www.kommersant.ru/doc/6608014 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня Кубка Гагарина: обилие голов в Магнитогорске, седьмой матч и 
"пена" от Никитина (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 29 марта 2024) 
Борьба будет до последнего. 
В 1/4 финала Кубка Гагарина оставшиеся две пары продолжают выяснять 
отношения. "Спартак" чуть не совершил камбэк, но проиграл "Металлургу" (5:3), 
а "Авангард" отыгрался с 0:2 и добился седьмой игры в серии с "Локомотивом". 
Главные моменты дня - в обзоре "БИЗНЕС Online". 
Краткое описание матчей 
"Металлург" - "Спартак" - 5:3. После нерезультативной встречи в Москве эта 
игра была насыщена на голы. Уже в первом периоде хозяева сделали себе 
преимущество в три гола. После третьей пропущенной у "Спартака" 
последовала замена вратаря. В заключительном отрезке, казалось, что 
"Спартак" закамбэчит, забросив две шайбы в большинстве. Но "Металлург" 
забросил пятую и решил исход этой встречи. Теперь москвичам нужно 
побеждать в столице, чтобы вернуться на решающую игру в Магнитогорск. 
"Локомотив" - "Авангард" - 2:3. Все думали, что при счете 3 - 1 в серии в пользу 
"Локо", у "Авангарда" не осталось шансов, чтобы отыграться. Но, не тут-то 
было. Омичи забрали последние две игры и сравняли счет в серии. Решающий 
матч пройдет в Омске. Во встрече накануне, ярославцы сделали себе неплохое 
преимущество, ведя в две шайбы. Одна из шайб была заброшена за 0,2 
секунды до конца первого периода. Но "Авангард" быстро вернулся в игру. За 

https://www.kommersant.ru/doc/6608014


 

полторы минуты они отыграли преимущество Ярославля. А решающий гол был 
забит Николаем Прохоркиным за 1,9 секунды до конца второго отрезка. 
Гол дня: Данила Юров, "Металлург" 
Подобрав шайбу в центре площадки, Данила Юров проскочил по правому 
флангу и отправил ее в дальний правый угол ворот. Вратарь "Спартака" 
Николаев потерял ворота и "проспал" момент броска. 
Игрок дня: Юров 
Проспект "Миннесоты" отметился дублем в ворота "Спартака". Он проводит 
свой четвертый сезон в КХЛ, но по-настоящему раскрылся в этом. В регулярке 
на его счету в 62 матчах 49 очков (21+28). В "играх на вылет" он уже успел 
отметиться тремя голами и записать в свой актив пять очков в одиннадцати 
играх (3+2). 
Провал дня: Дмитрий Николаев, "Спартак" 
Николаев проводит неплохой плей-офф, но играет "волнами". То он может 
выдать отличный матч, сделав "сухарь", как это было двумя днями ранее в 
Москве. Или как в матче накануне, пропустив три, быстро смениться. Два гола 
из трех - на вине вратаря. Обладай постоянной стабильностью, то к нему бы не 
было вообще никаких вопросов. 
Цитата дня: Игорь Никитин, "Локомотив" 
"Мы растерялись после первых игр. Следующий матч покажет, у кого есть 
мужские качества, кто вырос за этот год и что мы из себя представляем. Все 
статьи, которые были до этого про нас, смываются. Пена, которая возникла 
после первых матчей, немного размыла кто мы есть". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293071 

К заголовкам сообщений 

Боб Хартли: "Не вел переговоры с "Ак Барсом", но несколько 
предложений у меня было" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Бывший главный тренер "Авангарда" Боб Хартли рассказал "Матч ТВ", что не 
общался с "Ак Барсом" по поводу возможного назначения в казанский клуб. 
63-летний канадский специалист назвал слухами информацию в соцсетях о 
том, что он является первым претендентом на пост главного тренера "Ак 
Барса". Ранее эту должность покинул Зинэтула Билялетдинов. 
 - Слухи - они и есть слухи. Когда тренеры покидают свои команды, это всегда 
вызывает большую волну потенциальных кандидатов. За последние месяцы у 
меня были переговоры с несколькими командами из разных лиг, но с казанским 
"Ак Барсом" никаких переговоров не было, - сказал Хартли "Матч ТВ". 
Кроме того, Хартли пожелал удачи "Авангарду" в седьмом матче серии второго 
раунда против "Локомотива". Игра состоится в субботу. 
 - Я очень рад за Сергея Звягина, который теперь исполняет обязанности 
главного тренера. Он - замечательный человек и высочайший профессионал. 
Мы стали большими друзьями. Завтра арена G-Drive будет зажигать! 
"Авангард", вперед! - добавил Хартли. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035210_Bob_Khartli_Ne_vel_peregovory
_s_Ak_Barsom_no_neskolko_predlozhenij_u_mena_bylo 

К заголовкам сообщений 

Вратарь Никита Серебряков высказался о вылете СКА из Кубка Гагарина 
(Чемпионат.com, Москва, 29 марта 2024) 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293071
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035210_Bob_Khartli_Ne_vel_peregovory_s_Ak_Barsom_no_neskolko_predlozhenij_u_mena_bylo
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Голкипер СКА Никита Серебряков высказался о вылете армейского клуба из 
Кубка Гагарина после поражения в серии с "Автомобилистом" и оценил переезд 
на новую "СКА Арену". 
"У нас была собрана отличная молодая команда. Мы хорошо играли, 
добавляли, набирали обороты. Тяжело сказать, почему мы не смогли выиграть 
эту серию. Надо выдохнуть и все проанализировать, понять, что пошло не так. 
Переезд на новую арену? Поначалу было тяжеловато. Но хочу сказать спасибо 
персоналу, Роману Борисовичу, всем, кто работал над тем, чтобы переезд нам 
давался комфортно, там с каждым днем становилось уютнее. Конечно, 
отличаются отскоки от бортов, лед другой, обстановка вокруг".  

https://www.championat.com/hockey/news-5491392-vratar-nikita-serebryakov-
vyskazalsya-o-vylete-ska-iz-kubka-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" на пороге краха. Тренер-чемпион может отдать Омску почти 
выигранную серию: это будет грандиозный провал (Sport24.ru, Москва, 29 
марта 2024) 
В субботу состоится седьмой матч серии "Авангард" - "Локомотив".  
Каждый год "Локомотив" входит в число претендентов на Кубок Гагарина. 
Приставка "топ" у клуба не исчезла даже после жуткой трагедии-2011 года, 
когда после авиакатастрофы, в которой разбилась вся команда, она была 
вынуждена пропустить сезон КХЛ и, по сути, собираться заново. Ни разу в 
истории лиги ярославцы не оказывались вне плей-офф. С финансированием 
тоже проблем нет. РЖД спонсирует команду много лет и не жалеете денег на 
трансферы. Однако к победе это все команду не приближало.  
Нынешний сезон в КХЛ во многом уникален. Спустя несколько лет после 
введения жесткого потолка зарплат уровень соперников наконец-то 
выровнялся, а перекрестный плей-офф, который впервые разыгрывается в 
этом сезоне, подарил немало сенсаций. Так получилось, что два финалиста 
прошлого года, ЦСКА и "Ак Барс" завершили свое выступление уже в первом 
раунде. Дальше второго раунда впервые за 10 лет не прошел СКА. Победитель 
Кубка Континента московское "Динамо" также проиграло в четвертьфинале. И 
при таком положении "Локомотив" остался главным фаворитом на трофей. 
Впервые на его пути не стояли армейские команды, об которых год из года 
разбивались ярославские надежды. Но "Локо" все равно оказался на краю 
пропасти. И в такое положение загнал себя сам.  
Ярославцы начали второй раунд с двух выездных побед над "Авангардом", 
вторая получилась особенно яркой - со счетом 7:0. После этой игры в омском 
клубе даже сменили главного тренера: Михаила Кравеца отправили в отставку, 
а Сергей Звягин занял его место. Затем дома команда Никитина одержала еще 
одну победу. Счет в серии стал 3 -1. После у "Локомотива" было две попытки 
оформить выход в полуфинал КГ, но обе провалились. В Омске ярославцы 
отдали матч из-за глупых удалений и ошибок.  
Игра дома (шестая в серии) вообще сложилась драматичным образом. Была 
упущена победа с 0:2, "Авангард" сравнял счет за 96 секунд, а в концовке 
второго периода ярославцы умудрились дважды нарушить правила за одну 
смену, остались втроем и пропустили за три секунды до перерыва. Главный 
тренер "Локомотива" Игорь Никитин на пресс-конференции был довольно 
жесток и откровенен.  
"Следующий матч и покажет, у кого есть мужские качества, кто вырос за этот 
год, что мы за команда. Все статьи, которые были до этого - обнуляются. Их 
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надо смыть. Жизнь с чистого листа, кто сможет это пройти - это будет дорогого 
стоить.  
Я не думаю, что мы не сражаемся. Просто эта пена, которая после первых 
матчей возникла, она немножко размыла наше основание. Это чисто житейская 
ситуация. Как говориться, как бы ты высоко ни поднимался, главное - не 
отрываться от коллектива. Думаю, сейчас все на земле", - заявил тренер.  
В КХЛ ярославцы трижды играли седьмые матчи. Дважды встречались с ЦСКА, 
и оба раза проиграли (в 2022-м и 2023-м годах). А в сезоне 2013/14 в первом 
раунде в семи матчах выбили московское "Динамо", а затем дошли до 
полуфинала Кубка Гагарина - лучший результат клуба к настоящему моменту.  
В этом плей-офф о "Локомотиве" говорили, как о команде роботов. Не самый 
яркий хоккей, зато системный, без ошибок. По ходу серии с "Авангардом" было 
видно, как ярославцы доминировали по всем фронтам: не только 
перебрасывали соперника, но были быстрее, играли мощнее и агрессивнее. Но 
тут превратились в чуть ли не раскладную команду. И сразу вспоминается, как 
на протяжении пары лет Никитин с этим боролся: ругал своих игроков на пресс-
конференции, воспитывал в них характер, заставлял терпеть и пахать. 
Выполнил ли он свою работу на 100%? Это должен показать седьмой матч в 
Омске.  
Никитин работает в Ярославле третий сезон. Именитый тренер приходил как 
человек, который должен сделать чемпионскую команду. В ЦСКА к этому он 
шел (как главный тренер) два года, а за поражение в финале "Авангарду" в 
2021 году был уволен. И если он опять проиграет команде, в которой выступал 
как игрок, то, вероятно, вновь может лишиться работы. Конечно, это не будет 
приговором его тренерской карьере, но большим пятном точно станет. Но он 
все еще может выйти победителем из этой ситуации.  

https://sport24.ru/hockey/article-633725-lokomotiv-na-poroge-krakha-trener-
chempion-mozhet-otdat-omsku-pochti-vyigrannuyu-seriyu-eto-budet-grandioznyy-
proval 

К заголовкам сообщений 

Как же изменился "Авангард"! Реально сработала отставка тренера? 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Омск лихо вернулся в серию. 
После поражений в двух первых матчах серии второго раунда с "Локомотивом", 
руководство "Авангарда" приняло весьма жесткое решение, расставшись с 
главным тренером Михаилом Кравецом. Этот ход воспринимался с критикой. 
Мол, руководство омичей нашло крайнего. После этого шага и в случае 
последующего поражения, нельзя было спихнуть ответственность только на 
тренерский штаб. Управленцы, как минимум, разделили бы вину.  
Коней на переправе меняют. "Авангард" уволил главного тренера по ходу плей-
офф 
"Авангард" отыгрался с 0:2 и победил "Локомотив", счет в серии стал равным - 
3-3 
"Локомотиву" нужно задать себе несколько вопросов, а "Спартак" надеется на 
своих болельщиков 
Однако стоит понять, что в задачи руководства иногда входит и принятие 
непопулярных решений. Риск, который кажется в некотором роде не совсем 
адекватным для большей части. То, что у управленцев омичей, которые 
пришли в команду относительно недавно, хватило смелости пойти на такой 
резкий шаг - заслуживает и уважения. 
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Повлияла ли отставка главного тренера? Сейчас только факты. Команда 
отыгралась с 0-2 и 1-3 в серии, сделав 3-3. Значит, решение, как минимум, 
сработало на коротком отрезке.  
Все мы знаем, что команда, когда у нее меняется главный тренер, начинает 
играть на импульсе. В краткосрочной перспективе отставка всегда меняет дела 
в команде в положительную сторону. Но возможно ли это сделать в плей-офф? 
Судя по "Авангарду", вполне реально. 
Сергей Звягин, который принял команду в тяжелейшей ситуации, начал 
постепенно менять стиль. "Авангард" стал заметно меньше играть в тело, 
применяя силовые приемы. Если в первых двух матчах "Ястребы" провели 64 и 
48 силовых, то с третьей по шестую встречи - 29,34, 41 и 31 соответственно. 
Возможно, есть погрешность в подсчетах, если сравнивать показатели в Омске 
и Ярославле, но даже в пятом матче, который проходил дома, как и первые два, 
"Ястребы" все равно были не с идентичными показателями в этом компоненте. 
С третьей по шестую встречи "Авангард" не реализовал попытки в большинстве 
только в одной встрече - четвертой. Ее и проиграли. Во всех остальных 
забрасывали и выигрывали в итоге матч. Этот компонент стал выделяться. Но 
это неудивительно, так как у "Ястребов" есть мастера, чтобы решать в 
большинстве. 
Хотя и то, что заиграли лидеры, плюс бригады большинства, можно отнести к 
выходу Спунера. Игрок не принимал участия в первых двух матчах серии, но, 
выйдя в третьей встрече, начал делать результат - 6 (1+5) очков в четырех 
матчах с "Локомотивом". Спунера не хватало Буше и Ткачеву. С ним тройка 
заметно прибавила. Да и атакующий потенциал "Ястребов" тоже. 
Звягин, когда принял команду, больше отталкивался от игры в обороне. И это 
абсолютно понятное решение. Когда тренер принимает организацию, то 
первым делом структурирует игру у своих ворот, выбирая более простой стиль.  
Это стало ключевым на данный момент. "Ястребы" пропустили при Звягине 
больше двух шайб только в одной встрече. Хотя и до этого сыграли одну игру, 
пропустив аномальные семь голов. Однако красота в нюансах. "Авангард" 
более-менее приспособился к давлению "Локомотива", не давая им превратить 
территориальные преимущество в победы. В борьбе за нейтральные шайбы 
омичи тоже начали действовать лучше. "Ястребам", в свою очередь, нужно 
меньше моментов для реализации. И здесь дело не в везении, а в наборе 
классных исполнителей в атаке. 
По ходу серии "Авангард" начал возвращаться в игру. Например, в пятом матче 
дважды отыгрались, а затем вышли вперед и одержали победу. В шестой игре 
победили, отыгравшись с 0:2. Этого очень не хватало Омску. А как пришло, то 
сразу пошли нужные результаты. Да и непривычно видеть "Локомотив", который 
отдает преимущество несколько раз по ходу встречи.  
Многие предполагали, что после 0-2 "Авангард" не сможет вернуться в серию. 
Но сначала команде удалось зацепить одну игры на выезде, продлив 
противостояние до пяти матчей. А затем забрали матч дома и выиграли в 
гостях. Нас ждет седьмая игра - вишенка на торте.  
Кажется, что решение руководства "Ястребов" все-таки сработало. Да, есть 
субъективные факторы. Например, возвращение Спунера. Но тактически 
"Авангард" изменился, плюс пришли победы. А самое главное - клуб из Омска 
вернулся в серию после двух болезненных поражений. 

https://allhockey.ru/article/show/512586-
Kak_zhe_izmenilsya_Avangard_Real_no_srabotala_otstavka_trenera 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/article/show/512586-Kak_zhe_izmenilsya_Avangard_Real_no_srabotala_otstavka_trenera
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"Авангард" спасает шаг, казавшийся безумием? Омск вернулся в серию 
после смены тренера (Чемпионат.com ,Москва, 29 марта 2024) 
"Локомотив", который уже успели короновать, рискует отдать серию с 1-3, не 
найдя противоядия против простого хоккея. 
Смена тренера в "Авангарде" посреди плей-офф казалась самой абсурдной 
перестановкой года - что-то в духе тех времен, когда Анатолий Бардин был 
царем омского хоккея, а Раймо Сумманен еще был тренером, актуальным на 
высшем уровне. Больших успехов такая встряска не приносила - и, пожалуй, 
никто не верил, что принесла бы сейчас. 
Вместо Михаила Кравца врио главного тренера стал Сергей Звягин. Бывший 
вратарь московского "Динамо" и сборной России никогда до этого не работал 
главным, хотя давно получил в Омске должность поважнее простого тренера 
вратарей. Если сейчас пролистнуть официальный телеграм-канал "Авангарда", 
то реакция на такое назначение была однозначной - сообщение об увольнении 
пестрело эмодзи со слезинками и недоумением. 
Даже самые бодрые омские оптимисты вряд ли могли поверить, что тренер-
новичок выиграет три матча из четырех против "Локомотива", который по двум 
встречам в Омске казался безжалостной машиной по генерации результата. 
Хоккейные роботы Игоря Никитина перли напролом, их позиционные атаки как 
будто не останавливались - и вдруг новый босс "Авангарда" смог сказать им 
"стоп, машина". За счет чего это было достигнуто? 
С легкой руки Николая Прохоркина и кого-то еще все стали говорить, что этот 
"Авангард" побеждает за счет системы Боба Хартли. При этом, если вспомнить 
стиль Хартли, франкоканадец зачастую ставил на несколько вещей: 
агрессивный прессинг, вертикальный стиль с немаленьким количеством 
бросков, хорошие контратаки, самоотверженная игра в защите и ловля шайбы 
на себя. Сложно сказать, что этот "Авангард" прессингует и старается 
наваливаться - с другой стороны, для такого хоккея нужна хорошая физическая 
подготовка, которая ставится летом. Возвращение на такие настройки прямо 
сейчас невозможно. 
В этом плане Звягин следует другому тренду Хартли - если Боб хотел, то 
упрощал игру на максимум. В принципе, в НХЛ Хартли никогда и не считался 
атакующим тренером: конечно, его "Колорадо" забивал очень много, но было 
бы странно, если бы команда Сакика, Форсберга и Рэя Бурка шла бы где-то на 
дне таблицы. Сейчас гики в НХЛ любят считать "контролируемые входы" и 
"контролируемые выходы" в зону и из нее. Хартли и Звягин, который несколько 
лет работал с канадцем вместе, над такими вещами не заморачиваются. Если в 
текущий момент времени лучше просто вбросить шайбу в зону, то "Авангард" 
ее вбросит. 
Вообще, зачастую при игре "Авангарда" в своей зоне в голову приходило одно 
слово - "мелкотравчатая". Омичи отдавали шайбу и расставлялись так, будто 
это не они обладают одной из самых мощных атак в лиге. Эстетически такая 
игра оскорбляет - но у Звягина было две причины так сделать. Во-первых, 
Кравец уже попробовал перебегать и перебить "Локомотив" в первых играх, 
когда "Авангард" совершал астрономическое количество силовых, и ни к чему 
хорошему это не привело. Во-вторых, "Локомотив" весь регулярный чемпионат 
обламывал зубы в играх с аутсайдерами, которые отдавали шайбу, инициативу 
и терпеливо ждали. Буше и Ткачева у "Локо" нет, и на качестве позиционных 
атак клуба это очень сильно сказывается. 
Кажется, другая составляющая успеха Звягина - психологическая уверенность. 
Уже в первом победном видео поразило, как спокоен врио главного тренера. 
Кравец был другим - если вы помните, его видео из раздевалки порой пылали 



 

враждебностью к бывшим работодателям. Дамир Шарипзянов вполне ярко 
описал это: "Он слишком эмоциональный на лавке. Я даже много раз с ним об 
этом разговаривал. Он говорит, что не может по-другому. Я ему говорю: "Вы 
нас заводите". Мы заводимся, начинаем на судей орать. Ко мне судьи уже 
каждую игру подходят: "Успокой лавку!" Блин, да дайте нам уже эти две минуты, 
может, мы потом успокоимся. А мы не можем!" Не до конца понятной остается и 
ситуация с Райаном Спунером, который не играл при Кравце, а при Звягине 
вернулся в состав и сразу начал набирать очки. 
А что же сам "Локомотив", который близок к тому, чтобы отдать серию с 3-1? В 
первую очередь пропало феноменальное преимущество по физике, после 
которого в анонимных телеграм-каналах появились вбросы про "таблетки 
спецназа", которые использует Игорь Никитин. Неужели их запаса хватило 
только на две игры? Несколько раз "Локомотив" упускал моменты, когда 
соперник резко включался в игру. Это овертайм третьего матча, когда гости 
втопили газ в пол после того, как половину матча обороняли 1:1. Это третий 
период пятой игры в Омске, когда "Авангард" создал несколько классных 
моментов и дважды забил. Наконец, это две минуты во втором периоде вчера, 
когда счет мог стать 3:0, но превратился в 2:2. 
И, конечно, возникает вопрос уже к психологии "Локомотива". После того как 
Ярославль наконец убрал с дороги свой "криптонит" - ЦСКА и после того как 
увез из Омска две победы, ярославцев чуть ли не заранее стали короновать. 
Но добить соперника у "Локомотива" не получилось - те игроки, которые вроде 
бы раскрылись в первом раунде, снова загадочным образом испарились. На 
лице Игоря Никитина, когда счет вчера стал 2:2, читалась непривычная для 
него эмоция - недоумение. 
Стоит ли говорить, что "Локомотив" вчера отдал серию своими руками? Нет. 
"Авангард", несмотря на возвращение в игру, все-таки не убеждает - конечно, 
тренд на упрощение внезапно стал основным в этом Кубке Гагарина благодаря 
братьям Заварухиным. Однако "Локомотив" - это не догматичный "Ак Барс", 
паникующий СКА или играющее с травмами звезд "Динамо", мы ждем, что один 
из самых опытных тренеров лиги сможет перестроиться под не самый сложный 
хоккей "Авангарда". С другой стороны, индивидуальное мастерство у омских 
звезд выше - и это в ключевой момент может сказаться. 

https://www.championat.com/hockey/article-5491462-chto-proishodit-v-serii-
avangard-lokomotiv-kak-igraet-avangard-analitika-razbor.html 

К заголовкам сообщений 

"У нас нет других вариантов, кроме как выиграть" (Известия (iz.ru), 
Москва, 29 марта 2024) 
Хоккеист "Авангарда" Михаил Гуляев - о седьмом матче серии с "Локомотивом", 
волевых победах и смене главного тренера 
В плей-офф КХЛ подходит к концу второй раунд. Уже известны два 
полуфиналиста - челябинский "Трактор" и екатеринбургский "Автомобилист". 
Еще две четвертьфинальные серии могут завершиться в выходные. 30 марта 
столичный "Спартак" встретится дома с магнитогорским "Металлургом". В 
случае победы гостей "Магнитка" пройдет дальше. Если победят москвичи, то 1 
апреля будет решающий седьмой матч. А вот домашняя встреча омского 
"Авангарда" против ярославского "Локомотива" 30 марта станет уже седьмой в 
серии. 
Изначально фаворитом казались "железнодорожники". Они выиграли в гостях 
первые два матча, причем после разгрома 7:0 во второй игре "Авангард" 

https://www.championat.com/hockey/article-5491462-chto-proishodit-v-serii-avangard-lokomotiv-kak-igraet-avangard-analitika-razbor.html
https://www.championat.com/hockey/article-5491462-chto-proishodit-v-serii-avangard-lokomotiv-kak-igraet-avangard-analitika-razbor.html


 

сменил главного тренера - вместо Михаила Кравца пост исполняющего 
обязанности занял тренер вратарей команды Сергей Звягин. С ним омичи 
выиграли в овертайме в гостях третий матч (2:1), но проиграли четвертый (1:3). 
"Локомотив" повел в серии 3:1. Для прохода в полуфинал ему достаточно было 
выиграть один матч. 
Но следующие две игры выиграл "Авангард", причем всякий раз ему 
приходилось отыгрываться в сложных ситуациях - дважды он проигрывал дома 
в пятом матче и в итоге победил 4:2, а в выездной шестой встрече уступал 0:2, 
но выиграл 3:2. Теперь в Омске состоится седьмая игра. В интервью 
"Известиям" защитник "Авангарда" Михаил Гуляев объяснил, как его команда 
спаслась в безнадежной ситуации, и что поменялось после смены главного 
тренера. 
 - Как объясните такое преображение "Авангарда" в последних двух матчах?  
 - Да не то чтобы это преображение. Просто собрали все свои силы и отдали их 
в прошедшем матче. Он значил для нас очень многое - мы рады, что вернули 
серию в Омск. И, конечно, у нас нет других вариантов, кроме как выиграть. 
 - Чувствуете, что переломили ход этой серии?  
 - Да не знаю. На игру соперника особого внимания не обращаем - от своей 
игры отталкиваемся. Делаем то, что требует от нас тренерский штаб. Дай Бог, 
чтобы нам это и дальше приносило результат. 
 - Вы в шестой игре в гостях пропустили шайбу за 0,2 секунды до первого 
перерыва. Почему в итоге психологически не сломались, а наоборот 
отыгрались с 0:2?  
 - Наверно, как раз эта первая шайба в наши ворота нас немного подразбудила. 
Гол в раздевалку нас завел, поэтому вышли на второй период, стали играть 
немного поактивней и поострее. Пошли моменты, и мы забили. 
 - Что изменилось после смены главного тренера?  
 - Немного поменяли построение игры в средней зоне и игру в обороне. В зоне 
атаки больше стали поднимать наверх защитников с шайбой, больше бросков 
от них пошло. И отсюда появилось больше моментов. Защитники в каких-то 
моментах стали не так перестраховываться - больше владеют шайбой, больше 
играют с ней даже с риском потери. Точнее нашли золотую середину - где-то 
рискуем, а где-то наоборот отступаем. 
 - Руководство "Авангарда" что говорило после отставки Михаила Кравца? 
Какие-то собрания специальные проводило?  
 - Да нет. У нас есть Сергей Евгеньевич Звягин, который помогает нам и 
объясняет, что все зависит от нас. Говорит, что это игра, от которой надо 
получать удовольствие. А от других людей не было никаких слов. 
 - Никаких эмоциональных накачек?  
 - Нет. Все ведь от команды зависит. Как мы с командой решим вместе с 
тренерским штабом, так и будет. Мы одна команда и должны вместе выходить 
из сложных ситуациях. 
 - Капитан вашей команды Дамир Шарипзянов говорил, что Кравец был очень 
эмоционален на лавке, из-за чего игроки также слишком заводились и кричали 
на судей.  
 - Наверно, плохо мне говорить что-то про бывшего тренера. Но, возможно, да, 
где-то чуть-чуть поспокойней стало на скамейке. 
 - Многие считали, что вратарская линия - слабое место "Авангарда". Верили, 
что Павел Хомченко будет настолько надежно играть?  
 - Я горжусь Пашкой. Хорошие игры он проводит. Где-то подтаскивает команду, 
спасает нас в ситуациях, когда на 90% уже должен быть гол, а Хомченко 



 

вытаскивает шайбу. Ну и, естественно, мы ему помогаем, потому что защитники 
должны подчищать на пятаке. 
 - Нынешний второй раунд первый в формате перекрестного плей-офф, когда 
играют между собой команды из разных конференций. Как так получается, что 
Восток близок к тому, чтобы выиграть все четыре серии?  
 - Даже не знаю (смеется). Вот так получилось. Для меня это вообще первый 
плей-офф. Еще и перекрестный. И я немного в непонятках, что происходит 
(улыбается).  

https://iz.ru/1674213/aleksei-fomin/u-nas-net-drugikh-variantov-krome-kak-vyigrat 

К заголовкам сообщений 

Экс-нападающий "Локомотива" Коваленко: "Серия ярославцев с 
"Авангардом" оказалась самой напряженной и интересной из всех" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Бывший нападающий "Локомотива" Андрей Коваленко заявил "Матч ТВ", что 
серия между ярославским клубом и "Авангардом" оказалась самой 
напряженной и интересной из всех, которые были в этом розыгрыше плей-офф 
КХЛ. 
В четверг "Локомотив" дома проиграл "Авангарду" со счетом 2:3. Счет в серии 
¼ финала до четырех побед стал 3-3. Решающий матч пройдет 30 марта в 
Омске. 
 - Серия "Локомотива" с "Авангардом" оказалась самой напряженной и 
интересной из всех, которые были в этом розыгрыше Кубка Гагарина. 
Встретились достойные соперники, лидеры своих конференций. Перед седьмой 
игрой все в руках самих хоккеистов, тренерского штаба. Многое будет зависеть 
от психологии. 
 - Многие отмечают, что при счете 1-3 в серии в пользу "Локомотива" создалось 
ощущение, что ярославцы стали чего-то бояться, у них появился страх перед 
"Авангардом".  
 - Я в жизни не видел ни одного хоккеиста, который со страхом выходит на лед. 
То, что "Локомотив" вылетал три раза подряд от ЦСКА, - это не страх, а чисто 
физический, тактический сбой. То, что "Авангард" при счете 1-3 в серии сравнял 
счет, не вижу в этом ничего такого. Как говорил нам Владимир Вуйтек в начале 
двухтысячных: "Ничего страшного, у нас есть три попытки, чтобы выиграть 
раунд". Когда мы проиграли "Северстали", при счете 2-1 он сказал: "Ничего 
страшного нет, у нас еще есть две игры в запасе. Поэтому, парни, желательно 
выиграть сегодня, а не потом". У "Локомотива" и "Авангарда" осталась 
последняя попытка. Думаю, Омск выходил на прошлые игры от ножа, понимая, 
что у них больше нет права проиграть, а "Локомотив" думал о том, как быстро 
закончить серию. Нас ждет интересный седьмой матч завтра, - сказал 
Коваленко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035246_Eksnapadajushhij_Lokomotiva_
Kovalenko_Serija_jaroslavcev_s_Avangardom_okazalas_samoj_naprazhennoj_i_int
eresnoj_iz_vseh 

Похожие сообщения (3): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 30 марта 2024 

 Sports.ru, Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

https://iz.ru/1674213/aleksei-fomin/u-nas-net-drugikh-variantov-krome-kak-vyigrat
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035246_Eksnapadajushhij_Lokomotiva_Kovalenko_Serija_jaroslavcev_s_Avangardom_okazalas_samoj_naprazhennoj_i_interesnoj_iz_vseh
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035246_Eksnapadajushhij_Lokomotiva_Kovalenko_Serija_jaroslavcev_s_Avangardom_okazalas_samoj_naprazhennoj_i_interesnoj_iz_vseh
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035246_Eksnapadajushhij_Lokomotiva_Kovalenko_Serija_jaroslavcev_s_Avangardom_okazalas_samoj_naprazhennoj_i_interesnoj_iz_vseh
https://allhockey.ru/news/show/512742-Andrej_Kovalenko_schitaet_chto_seriya_Avangarda_i_Lokomotiva_samaya_interesnaya
https://www.sports.ru/hockey/1115956993-andrej-kovalenko-seriya-avangarda-i-lokomotiva-okazalas-samoj-interesn.html


 

"В "Локомотиве" мы видим молодежь, воспитанников, на которых 
рассчитывают в клубе" - Андрей Коваленко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
29 марта 2024) 
Бывший нападающий ярославского "Локомотива" Андрей Коваленко заявил 
"Матч ТВ", что в клубе сейчас играет много его воспитанников, которые 
пользуются доверием тренерского штаба. 
Ранее "Матч ТВ" сообщил, что "Локомотив" достиг предварительной 
договоренности о подписании контракта с нападающим Михаилом Григоренко. 
 - Усилит ли, нужен ли Григоренко "Локомотиву"? Этот вопрос лучше задать 
президенту, генеральному менеджеру, главному тренеру "Локомотива", что они 
хотят увидеть в будущем. На сегодняшний день в Ярославле мы видим 
молодежь, воспитанников, на которых рассчитывают в клубе. Они прекрасно 
выглядят на льду. Нужно ли это усиление Ярославлю в лице Григоренко или 
нет? Пусть решает клуб, - сказал Коваленко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035265_V_Lokomotive_my_vidim_molod
ezh_vospitannikov_na_kotoryh_rasschityvajut_v_klube__Andrej_Kovalenko 

К заголовкам сообщений 

"Ни в одном сне не мог представить". Макеев об "Автомобилисте" в 
полуфинале Кубка Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 29 марта 2024) 
Нападающий "Автомобилиста" Алексей Макеев высказался об успешной игре 
уральского клуба в нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина. Клуб из 
Екатеринбурга последовательно одолел "Ак Барс" и СКА с одинаковым счетом 
4-1 в серии. 
"С ребятами перед началом плей-офф посидели, пообщались, высказались, кто 
что хочет, получилось удачно сплотиться в единый кулак: один ошибся, другой 
почистил его ошибку. Свою игру не буду оценивать, все благодаря команде, 
партнерам по звену, где-то меня вывели удачно на бросок, где-то повезло. 
Огромная работа была проделана ради этих голов. Жаль, не закончили серию 
дома, но сделали это в Питере. Не имеет значения, против кого играть в 
полуфинале. Ни в одном сне не мог представить, что так будут развиваться две 
серии, мог только мечтать об этом", - приводит слова Макеева официальный 
сайт КХЛ. 
В полуфинале Кубка Гагарина "Автомобилист" встретится с победителем серии 
между "Металлургом" и "Спартаком". Шестой матч в серии состоится завтра, 30 
марта в Москве. Счет в противостоянии - 3-2 в пользу "Магнитки".  

https://www.championat.com/hockey/news-5491330-ni-v-odnom-sne-ne-mog-
predstavit-makeev-ob-avtomobiliste-v-polufinale-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (1): 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты СКА седьмую весну подряд остаются без Кубка Гагарина: 
основные причины поражения (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 29 марта 2024) 
Выиграть этот трофей хоккеисты СКА обещают каждый сезон. В этот раз их 
отрезали от борьбы за трофей еще и непривычно рано - уже после второго 
раунда, чего с петербургской командой не случалось десять лет. Рассмотрим 
ключевые причины этого фиаско.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035265_V_Lokomotive_my_vidim_molodezh_vospitannikov_na_kotoryh_rasschityvajut_v_klube__Andrej_Kovalenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035265_V_Lokomotive_my_vidim_molodezh_vospitannikov_na_kotoryh_rasschityvajut_v_klube__Andrej_Kovalenko
https://www.championat.com/hockey/news-5491330-ni-v-odnom-sne-ne-mog-predstavit-makeev-ob-avtomobiliste-v-polufinale-kubka-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5491330-ni-v-odnom-sne-ne-mog-predstavit-makeev-ob-avtomobiliste-v-polufinale-kubka-gagarina.html
https://www.khl.ru/news/2024/03/29/529591.html


 

Тактика. Можно сколько угодно говорить, что все решили индивидуальные 
ошибки, но на фоне тактической беспомощности любые персональные ляпы, 
без которых действительно не обошлось, меркли. Стиль, с которым 
"Автомобилист" заезжал в плей-офф, секретом не был. Классический кубковый 
хоккей с оборонительным креном: надежность, терпение в ожидании своего 
момента и резкий выпад. Уральцы даже билялетдиновский "Ак Барс" 
умудрились перетерпеть!  
СКА, который с первых матчей вяз в средней зоне, так и не придумал, как из 
нее выбираться. Схемы на разрисованных планшетках не работали. Даже в 
единственной победной игре ничего нового петербургская команда не 
предложила: просто "Автомобилист" после трех побед ослабил хватку, а Никита 
Серебряков в воротах был особенно хорош. В остальном у игроков мало что 
получалось просто потому, что они получали неработающие установки. А 
"плана Б", который любят упоминать в тренерском штабе, против надежного и 
самоотверженного "Автомобилиста" не нашлось.  
Травматизм. Легкая на первый взгляд победа над "Торпедо" - в пяти матчах - 
далась СКА дорогой ценой. Здоровья у хоккеистов она отняла прилично. 
Сложно припомнить, когда еще такое количество травм случалось у одной 
команды на столь небольшом отрезке. Это, конечно, злой рок, но в то же время 
нужно понимать, что в профессиональном спорте причиной травм могут стать, 
например, чрезмерные физические и психологические нагрузки в 
тренировочном процессе по ходу сезона. Тем более что и соперник в плей-офф 
не действовал грубо.  
Андрей Педан просто неудачно пошел на силовой прием и выбыл на полгода. 
Заменивший его Михаил Пашнин в лазарет отправился следом и серию с 
"Автомобилистом" проводил недолеченным. Борна Рендулич повредил руку о 
борт в борьбе за шайбу, а Александр Никишин сам пошел на соперника и что-то 
сделал не так. Защитники Артем Земченок и Никита Камалов, заменившие 
выбывших, сами только-только выбрались с больничной койки и были не в 
лучших кондициях. Травмированные еще с регулярки Иван Зинченко и 
Владимир Алистров за кубковыми баталиями изначально наблюдали со 
стороны.  
И отдельно о Никишине. Как бы тренеры вместе с хоккеистами ни уверяли, что 
одним игроком команда не заканчивается, в СКА у Александра особый статус. 
Хотя бы уже потому, что никогда в истории клуба его лучшим бомбардиром в 
регулярном чемпионате не становился защитник! Да еще с показателем 
полезности "плюс 32" - лучшим в лиге.  
Никишин проделывал колоссальный объем работы на обеих концах площадки, 
и перераспределение его обязанностей на других не сработало. За три матча, в 
которых СКА, собственно, и упустил серию, команда забросила лишь пять шайб 
и из десяти попыток реализовать большинство не использовала ни одной.  
Вдвойне обидно оттого, что Никишин всегда демонстрировал отменное 
здоровье - только один пропущенный матч за два сезона. Он вообще за СКА 
играл без пауз - 96 матчей подряд. До клубного рекорда Кирилла Сафронова 
среди защитников в чемпионатах России (108) не хватило самой малости. И 
хоть говорят, что незаменимых не бывает, это как раз тот случай, когда 
альтернативы не нашлось.  
Дисциплина. И это не про судей, на которых ополчился СКА, как только выпал 
из кубковой сетки. Они как раз нормально отработали. Ошибки, разумеется, 
имелись, но без них в спорте не бывает.  
За десять кубковых матчей СКА набрал 102 минуты штрафа. Причем в 
основном за нелепые нарушения либо на эмоциях, либо из-за технического 



 

брака. А во второй, во многом определяющей, игре армейцы будто стремились 
к тому, чтобы упростить жизнь сопернику - пять удалений подряд на экваторе 
матча. И в итоге СКА "допросился" - вторая, ставшая в матче решающей, 
шайба влетела в ворота хозяев, когда они остались втроем против пятерых.  
Любопытно, что максимальное количество штрафа петербуржцы набрали в 
своем единственном победном матче - 14 минут. Притом что у соперника было 
лишь два удаления, одно из которых было реализовано.  
И если нарушение Никиты Серебрякова, после которого "Автомобилист" 
сократил счет в пятой игре до минимального (4:3), имеет право на полемику, то 
когда команда пропускает в третьем периоде через 21 секунду после его 
начала, да еще с добивания, - вопросы остаются только непосредственно к ней. 
Это тоже дисциплина, только с другого ракурса.  
Оборона. То, что слабо работало в регулярке, едва ли преобразится в плей-
офф. А как показывает опыт прошлых лет, чемпионство в КХЛ без надежной 
игры невозможно. Проповедуя атакующий стиль, СКА весь сезон "пожарил" 
сзади, что удавалось нивелировать огнем результативности - эдакий 
"бразильский хоккей". Но без Никишина он уже не получался.  
За пять матчей СКА пропустил 15 раз. И ни одна из этих шайб не влетела в 
пустые ворота. Даже в регулярном чемпионате, где нравы попроще, пропуская 
3+, СКА редко выигрывал. "Игра в обороне сгубила СКА. Ошибки были как 
позиционные, так и индивидуальные. Команда высокого уровня не должна 
такое себе позволять", - говорит тренер клубов КХЛ, ВХЛ и МХЛ Вячеслав 
Уваев.  
Недооценка. СКА, конечно, захвалили. Многочисленные "придворные" эксперты 
анонсировали, что армейцы кого угодно даже в ластах победят. В серии с 
"Торпедо" СКА свою самонадеянность переборол, но эйфория от относительно 
легкой победы помешала в дальнейшем. Василий Глотов, объясняя причины 
нынешней неудачи, признается, что в двух стартовых матчах с 
"Автомобилистом" у СКА не было привычной агрессии, а это верный спутник 
недооценки - желания взять свое малой кровью.  
А еще явно не хватало хладнокровия, рациональности, веры и понимания того, 
что делать. И не только после пятой шайбы "Автомобилиста" в заключительной 
игре, когда армейцы не передавали друг другу шайбу в поисках находящегося в 
лучшей позиции партнера, а просто избавлялись от нее, не желая брать 
инициативу на себя.  
Что-то похожее можно было увидеть еще во втором матче, когда нависшая над 
самой большой в мире ареной вероятность второго домашнего поражения 
порождала массу неверных решений. В третьей встрече скованность, 
помноженная на непонимание того, что делать, била по команде еще сильнее, 
заглушая общий импульс и энергетику ее игры. Разве что Марат Хайруллин, 
Василий Глотов, Захар Бардаков и местами Никита Серебряков не теряли 
хладнокровия, продолжая гнуть разумную линию действий.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/khokkeisty-ska-sedmuyu-vesnu-podryad-
ostayutsya-bez-kubka-gagarina-osnovnye-prichiny-porazheniya/ 

К заголовкам сообщений 

"Команда по заслугам прошла СКА". Канарейкин - об игре 
"Автомобилиста" (Чемпионат.com ,Москва, 29 марта 2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин оценил игру "Автомобилиста" в 
нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина. Клуб из Екатеринбурга последовательно 
одолел "Ак Барс" и СКА с одинаковым счетом 4-1 в серии. 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/khokkeisty-ska-sedmuyu-vesnu-podryad-ostayutsya-bez-kubka-gagarina-osnovnye-prichiny-porazheniya/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/khokkeisty-ska-sedmuyu-vesnu-podryad-ostayutsya-bez-kubka-gagarina-osnovnye-prichiny-porazheniya/


 

"Прекрасная работа "Автомобилиста" в плане тренерской работы. В регулярке 
команда показывала как хорошие серии, так и слабые. А в решающих играх, 
"Автомобилист" - очень крепкая команда, монолитная с очень серьезной 
работой. Поэтому команда по заслугам прошла СКА, очень хорошо играет в 
обороне и хорошо убегает в атаке". 

https://www.championat.com/hockey/news-5491580-komanda-po-zaslugam-proshla-
ska-kanarejkin-ob-igre-avtomobilista.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-форвард "Витязя": надеюсь, скоро увидим Назарова в клубе и он 
снова заявит о себе (Чемпионат.com, Москва, 29 марта 2024) 
Бывший нападающий "Витязя" Вадим Бердников рассказал о работе со 
специалистом Андреем Назаровым.  
"Удивляет, что Назаров пока без работы в КХЛ? Не знаю, с чем это связано. Я 
считаю, что Андрей Викторович должен управлять какой-то командой. Но так 
сложились обстоятельства. Надеюсь, в скором будущем увидим его в каком-то 
из клубов и он снова заявит о себе. Назаров - хороший мотиватор, опытный 
тренер. При Андрее Викторовиче всегда молодежь играла по-другому, чем с 
другими тренерами. Он раскрыл многих игроков". 

https://www.championat.com/hockey/news-5491428-eks-forvard-vityazya-nadeyus-
skoro-uvidim-nazarova-v-klube-i-on-snova-zayavit-o-sebe.html 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.kz, Караганда, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"На связи": вылет СКА, первый седьмой матч плей-офф и будущее 
"Динамо" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 марта 2024) 
 В новом выпуске программы "На связи" Андрей Юртаев, Артем Батрак и 
Максим Гончаров обсудили самые интересные события последних дней и 
ответили на вопросы зрителей.  
Гостем эфира стал капитан московского "Динамо" Андрей Миронов . 
Предлагаем вашему вниманию запись эфира и текстовую версию ответов на 
некоторые вопросы.  
О контракте Андрея Миронова  
Андрей Миронов: "Пока нет новостей, ждем, разговариваем с агентом. Для 
меня приоритет всегда - "Динамо", я хотел бы остаться. Но многое зависит от 
руководства, от тренерского штаба. Я надеюсь, что тренерский штаб останется, 
считаю, что мы прогрессируем. Не выиграли Кубок Гагарина, но зато выиграли 
в этом году Кубок Континента и создали отличную команду".  
Андрей Юртаев: "Во вторник "Динамо" проведет пресс-конференцию, должна 
появиться информация о тренерском штабе, который будет работать в команде 
в следующем сезоне".  
О шестом матче серии "Локомотив" - "Авангард"  
Андрей Юртаев: "Любопытный матч. "Локомотив" вел 2:0, но "авангард" 
вернулся с 0:2 и выиграл матч, у нас будет седьмая игра, впервые в этом плей-
офф".  
Артем Батрак: "Авангард" не запаниковал при 0:2. В третьем периоде у 
"Локомотива" не было моментов, а у "Авангарда" - моментов пять. В этой серии 
для меня это первый матч, в котором "Авангард" полностью переиграл 
"Локомотив". Думаю, что теперь фаворит серии как будто уже "Авангард".  

https://www.championat.com/hockey/news-5491580-komanda-po-zaslugam-proshla-ska-kanarejkin-ob-igre-avtomobilista.html
https://www.championat.com/hockey/news-5491580-komanda-po-zaslugam-proshla-ska-kanarejkin-ob-igre-avtomobilista.html
https://www.championat.com/hockey/news-5491428-eks-forvard-vityazya-nadeyus-skoro-uvidim-nazarova-v-klube-i-on-snova-zayavit-o-sebe.html
https://www.championat.com/hockey/news-5491428-eks-forvard-vityazya-nadeyus-skoro-uvidim-nazarova-v-klube-i-on-snova-zayavit-o-sebe.html
https://www.sports.kz/news/verntsya-v-baryis-andreya-nazarova-hotyat-videt-v-klube-khl


 

Максим Гончаров: "Седьмые матчи - непредсказуемая вещь, это плей-офф 
внутри плей-офф".  
Андрей Юртаев: "Прохоркин после матча говорил, что при Звягине "Авангард" 
возвращается к тому, что было при Хартли".  
Максим Гончаров: "Вполне возможно. Звягин был в штабе Хартли, наверняка он 
взял что-то на заметку. Не думаю, что там все жестко изменилось, но какие-то 
нюансы там от Хартли. Но ситуация в "Авангарде" больше похожа на 
моральную встряску. Это как укол адреналина".  
О шансах "Трактора" на выход в финал  
Андрей Миронов: "А почему нет? Там мастеровая команда, которая играет на 
кураже. Плюс им сильно фартит! Мы больше владели шайбой, больше 
бросали, но сложилось так. Это плей-офф".  
О поражении СКА в серии с "Автомобилистом"  
 Никита Серебряков, вратарь СКА:  
 - У нас была собрана отличная молодая команда. Мы хорошо играли, 
добавляли, набирали обороты. Тяжело сказать, почему мы не смогли выиграть 
эту серию. Надо выдохнуть и все проанализировать, понять, что пошло не так. 
Победный матч в серии? Мы всегда старались играть в свою игру. Где-то 
точенно исправляли отдельные моменты. Понимали, что отступать некуда, 
сплотились, играли как один коллектив. В пятом матче мы тоже лезли на 
ворота, была хорошая игра, но где-то, может, не повезло. Переезд на новую 
арену? Поначалу было тяжеловато. Но хочу сказать спасибо персоналу, 
Роману Борисовичу, всем, кто работал над тем, чтобы переезд нам давался 
комфортно, там с каждым дням становилось уютнее. Конечно, отличаются 
отскоки от бортов, лед другой, обстановка вокруг. Как держать концентрацию, 
когда на тебя смотрит 20 тысяч человек? К этому надо привыкать. Кто из 
игроков "Автомобилиста" отличался в серии? Они играли хорошо, ловили нас 
на ошибках. Там много мастеров. Сильное большинство, много ребят, которые 
и отдать могут, и бросить. Фол против Бывальцева? Казалось, что он выпустил 
шайбу, я понимал, что он не сможет бросить. Старался аккуратно выбить 
шайбу, чтобы она сошла, и все.  
 О контракте "Салавата Юлаева" с Виктором Козловым  
Андрей Миронов: "Я общался с ребятами, они все в восторге. У них позитивная 
атмосфера в раздевалке, одна из лучших. Они приходят, играют, получают 
удовольствие. Плюс селекция хорошая - иностранцев приглашают, которые 
дают результат. Конечно, когда ты вылетаешь в первом раунде, есть 
недосказанность, но команда строится. Что-то точечно поменяют. В клубе верят 
в тренера и игроков - это придает эмоций и психологического спокойствия. А 
если поменяют тренера - это значит, что нужно опять заново собирать состав, 
по-новой все создавать".  

https://www.khl.ru/news/2024/03/29/529587.html 

К заголовкам сообщений 

Как чемпион Пхенчхана-2018 Никита Гусев стал важным героем сезона 
КХЛ (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Московское "Динамо" вылетело во втором раунде плей-офф, но постарается 
сохранить лидера команды 
Лучшая команда регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) 2023/24 - московское "Динамо" - сенсационно уступила во втором раунде 
плей-офф "Трактору" (0-4 в серии) и выбыла из борьбы за Кубок Гагарина. 
Подводя итоги сезона, главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов выделил 

https://www.khl.ru/news/2024/03/29/529587.html


 

форварда Никиту Гусева. По словам Кудашова, против челябинской команды 
форвард играл с травмой, а в серии с минским "Динамо" перенес простуду. 
Несмотря на проблемы, Гусев все равно стал лучшим нападающим клуба в 
плей-офф (набрал 10 очков, забросив три шайбы и сделав семь голевых 
передач) и в целом провел очень яркий сезон.  
Побитые рекорды 
В "Динамо" 31-летний нападающий перешел летом 2023 г. По данным газеты 
"Спорт-Экспресс" (СЭ), его зарплата составляет 67 млн руб. в год. Больше в 
столичном клубе получает только партнер Гусева по нападению, канадец Эрик 
О'Делл (68 млн). До появления в "Динамо" победитель Пхенчхана-2018 два 
года отыграл за СКА, с которым расторг контракт при загадочных 
обстоятельствах. После третьего матча полуфинальной серии с ЦСКА (2-4) в 
Кубке Гагарина 2022/23 Гусев исчез из заявки петербургской команды и больше 
в ней не появлялся.  
История с отстранением Гусева быстро обросла скандальными подробностями. 
В частности, телеканал "Матч ТВ" со ссылкой на собственный источник 
сообщил, что форвард лишился места в составе "из-за употребления пива". А 
главный тренер СКА Роман Ротенберг на одной из пресс-конференций 
подчеркнул, что Гусев не играет "исключительно по спортивным причинам".  
Стоит отметить, что Гусев действительно провел тот сезон не лучшим образом. 
В 37 матчах регулярного чемпионата он набрал 49 очков по системе "гол плюс 
пас" (23 + 26), хотя обычно выходил за 50. В плей-офф на его счету было 12 
баллов (5+7) в 13 встречах. В серии с ЦСКА он ограничился лишь одной 
голевой передачей. Правда, нужно сделать скидку на то, что Гусев не прошел 
со СКА предсезонную подготовку, присоединившись к команде только в ноябре. 
Уже будучи хоккеистом "Динамо", Гусев в интервью Sport24 отметил, что не 
держит на руководство СКА зла, и назвал Ротенберга требовательным 
тренером. При этом на Матче звезд КХЛ в декабре 2023 г. хоккеист обыграл 
тему с алкоголем: вышел на конкурс капитанов в пластиковом шлеме с двумя 
банками пива и надписью "В Питере - пить". 
"Инициатива шла и от меня, и в клубе предложили, мы вместе решили, что это 
будет весело, - сказал Гусев журналистам. - Я видел много разных веселых 
мемов по поводу слухов, связанных со мной и пивом. Поначалу я чуть ли не 
плакал от смеха. Позже стал спокойнее к этому относиться".  
С "Динамо" Гусев подписал соглашение только на сезон 2023/24. В феврале 
2024 г. спортивный директор клуба Алексей Сопин сказал "РИА Новости", что 
переговоры о продлении контракта ведутся. "Для нас приоритет - сохранить 
Никиту в "Динамо", - заявил он. - Шаг за шагом идем друг другу навстречу".  
Желание руководства "Динамо" легко объяснимо. Гусев стал лучшим 
бомбардиром регулярного чемпионата КХЛ. В 68 играх он забросил 23 шайбы и 
отдал 66 результативных передач, набрав в общей сложности 89 очков. Гусев 
побил достижение экс-игрока магнитогорского "Металлурга" Сергея Мозякина, 
который в сезоне 2016/17 набрал 85 баллов (48 + 37) в 60 матчах. Также Гусев 
установил рекорд лиги по набранным очкам в большинстве за один регулярный 
чемпионат (44), превзойдя достижение все того же Мозякина. Кроме того, 
Никита первым в истории КХЛ набрал 80 очков в двух "регулярках".  
"Результаты Гусева в "Динамо" не должны удивлять, - говорит "Ведомости. 
Спорту" двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Мальцев. - Это 
топ-игрок, олимпийский чемпион. Кудашов ему доверял и строил вокруг него 
игру, а Гусев это доверие оправдывал. Они хорошо сработались. Здорово, что 
Гусев после периода в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) не остался там, а 



 

приехал в КХЛ. За океаном совсем другой хоккей, Никита в него не вписывался. 
Он должен быть здесь". 
Неудачный вояж 
Попробовать свои силы в НХЛ Гусев решился в 27 лет после четырех сезонов в 
СКА, подписав в апреле 2019 г. однолетний контракт новичка с "Вегасом", 
который проводил в лиге только второй сезон. В "Голден Найтс" Гусев не 
нашел общий язык с партнерами и руководством, в связи с чем не сыграл за 
клуб ни одной игры и был обменян в "Нью-Джерси", получив там двухлетнее 
соглашение на $9 млн. Первый сезон в составе "Дэвилз" получился для Никиты 
неплохим - он не смог стать лидером команды, но набрал сносные для 
дебютного чемпионата 44 (13+31) очка. 
В межсезонье "Нью-Джерси" назначил главным тренером Линди Раффа, 
предпочитающего силовой хоккей. Физическая мощь никогда не была сильной 
стороной Гусева, поэтому он закономерно потерял место в первых двух 
тройках, получал все меньше игрового времени, а затем и вовсе перестал 
попадать в состав. Как итог - печальные 5 (2 + 3) очков в 20 матчах второго 
сезона и расторжение контракта.  
В качестве неограниченного свободного агента Гусев перешел во "Флориду 
Пантерз", заключив годовое соглашение на $1 млн. Но он не вписался и в эту 
команду. Тренер Джоэль Кенневилль требовал от хоккеистов играть в быстрый 
хоккей, Гусев же медлил с принятием решений, заигрывался и часто терял 
шайбу. В 11 матчах "регулярки" Никита вновь набрал 5 (2+3) очков, в плей-офф 
выпал из заявки, а летом ушел.  
Перед сезоном 2021/22 Гусев предпринял последнюю попытку закрепиться в 
НХЛ, подписав пробный контракт с "Торонто", но во время предсезонной 
подготовки россиянин не произвел впечатления на тренеров, поэтому в октябре 
2021 г. с ним расторгли договор.  
"Я много наблюдал за Гусевым, в его случае необходимо учитывать одну очень 
важную деталь: он переезжал в НХЛ, когда в России большинство команд 
проводили матчи на площадках европейского размера, - объясняет "Ведомости. 
Спорту" баскетбольный и хоккейный аналитик ESPN Джордж Спенсер. - Для 
настолько негабаритного игрока этот фактор имел большое значение, он не мог 
нормально развернуться и разогнаться. Разговоры о том, что под него нужно 
было подстраивать большинство и давать свободу действий, несостоятельны. 
Сначала нужно терпеть и доказывать, пробовать играть даже в неудобный 
хоккей. Близкий по типажу к Гусеву Павел Дацюк сначала прошел много 
испытаний, а уже потом стал волшебником и всеобщим любимцем". 
Спенсер подчеркнул, что, скорее всего, Гусев просто не захотел выходить из 
зоны комфорта и предпочел вернуться в привычную среду. "Это не значит, что 
он не создан для НХЛ, - продолжает Спенсер. - На определенном этапе он 
сделал выбор. Время показало, что он поступил правильно. Перспектива 
заиграть в НХЛ у него все еще есть: Гусев не обладает скандальной 
репутацией, и в теории спрос на него будет".  
Счастливая тройка 
Другие эксперты считают, что оптимальным вариантом для Гусева является 
продолжение карьеры в "Динамо". Даже несмотря на то, что в клубе могут 
произойти перестановки. В марте издание "Чемпионат" сообщило, что 
руководство "Динамо" намерено отправить Кудашова в отставку. Главным 
претендентом на его место якобы является итальянец Айван Занатта. 
Последним местом работы 63-летнего специалиста является должность в 
тренерском штабе сборной Франции. В КХЛ Занатта трудился главным в СКА 



 

(уволен), в пражском "Леве", "Сочи" и китайском "Куньлунь Ред Стар". Также, по 
данным Metaratings, из "Динамо" уйдет тренер вратарей Константин Власов.  
"Гусеву в первую очередь важно сохранить партнеров по звену - Джордана 
Уила и Седрика Пакетта, - отмечает в интервью "Ведомости. Спорту" экс-игрок 
"Динамо" Евгений Артюхин. - Именно в этой тройке он действует очень 
эффективно и выглядит счастливым. Несмотря на ранний вылет из плей-офф, 
Гусев выступал прекрасно, и будет даже нелогично, если он опять решится на 
смену клуба. Тем более если все лидеры останутся".  
Сам Гусев в интервью "Чемпионату" рассказал, что пока не думает о будущем. 
"Насчет следующего сезона не готов разговаривать, - подчеркнул он. - 
Понравилось ли мне в "Динамо"? Конечно. В команде все было хорошо и 
позитивно".  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/03/29/1028704-kak-nikita-
gusev-stal-vazhnim-geroem-sezona 

К заголовкам сообщений 

Серебряков тащил СКА, Бердин божил в "Сочи". Вратари-открытия 
сезона-2023/2024 (Советский спорт, Москва, 29 марта 2024) 
В КХЛ засверкали много новых вратарских имен.  
В разгар плей-офф вратари становятся чуть ли не главными действующими 
лицами на льду. Именно от них во многом зависят целые серии, не говоря уже 
об отдельных матчах. Однако пока одни сражаются за Кубок Гагарина, у других 
есть возможность перезагрузиться и осмыслить прошедший регулярный сезон. 
А мы, со своей стороны, определим кто стал настоящим открытием этого года.  
 Федотова выставили из ЦСКА. Теперь он уедет в НХЛ?  
Вера и надежда Андрея Разина  
Иной раз кто-то сверкнет на пару матчей и проваливается в плотной череде 
игр, а бывают такие вратари, как молодой Илья Набоков из "Металлурга". У 
парня есть все для того, чтобы на долгие годы закрепить за собой статус 
самого надежного вратаря не только КХЛ, но и в России. Во-первых, фамилия 
подходящая, очень даже вратарская. Подвиги именитого однофамильца 
Евгения Набокова многие помнят в нашей стране. Во-вторых, не по годам 
невероятная реакция и прекрасная растяжка. Илья на каких-то импульсах 
вылавливает трудные шайбы, даже когда обзор ему закрывают сразу несколько 
хоккеистов.  
В-третьих, выбор позиции. Это сложная штуковина, которая превращает 
хорошего вратаря в лучшего в своем амплуа. И если хирургу, чтобы стать 
нейрохирургом требуется двадцатилетие постоянной практики, то вратарю 
нужно минимум несколько лет поиграть на высшем уровне, чтобы познать 
науку. У Набокова выбор позиции как будто врожденный. За этого парня нужно 
сказать спасибо наставнику "Магнитки" Андрею Разину. Именно тренер поверил 
в голкипера и дал ему возможность реализовать свой талант в столь раннем 
для вратаря возрасте.  
Из "сбитого летчика" в князи  
Владислав Подъяпольский помыкавшись по просторам нескольких клубов КХЛ, 
неожиданно обрел себя в новичке лиги "Ладе". Перед началом сезона многим 
специалистам казалось, что подопечные Олега Браташа будут откровенными 
мальчиками для битья, настолько комичной выглядела кампания по сбору в 
пожарном порядке состава тольяттинского клуба. Половина состава из 
вчерашних ВХЛовцев, другая часть - сбитые летчики, которым вроде бы уже и 
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https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/03/29/1028704-kak-nikita-gusev-stal-vazhnim-geroem-sezona


 

доказывать нечего. Играй себе потихоньку, получай зарплату в команде и живи 
спокойно.  
Среди этих ребят оказался и вратарь Подъяпольский. Помимо того, что "Лада" 
весь сезон строго играла в обороне, Владислав проявил себя с лучшей 
стороны, открыв в себе лидерские качества. К концу осени, когда автозаводцы 
забрались в лидеры Восточной конференции, стало понятно, что в лице 
бывшего вратаря "Ак Барса" и СКА, Олег Браташ получил настоящее золото - 
качественнее голкипера трудно было представить. И речь не шла о разовых 
куражах, Подъяпольский выдал мощнейший сезон с 93% отраженных бросков. 
А это, на минуточку, едва ли не лучший показатель по сезону среди всех 
вратарей КХЛ.  
Канадец завел "Трактор"  
Ни шатко, ни валко провел регулярку челябинский "Трактор". Более того, 
главная сенсация двух раундов плей-офф Кубка Гагарина до последних матчей 
не был уверен в попадании в заветную восьмерку. Южноуральский клуб 
барражировал между 6-9 местами и вполне мог уступить место "Нефтехимику" 
или "Сибири".  
Втащил команду в число счастливчиков канадский вратарь Зак Фукале, который 
зимой 2024 года демонстрировал потрясающую игру, с которой команда 
ворвалась в раунды навылет, откуда выбила "Салават Юлаев" и чемпиона 
регулярки столичное "Динамо". А здесь и сейчас Фукале вообще претендует на 
звание лучшего голкипера плей-офф. Вряд ли подопечные Алексея Заварухина 
могли рассчитывать даже на 50% своего успеха, не выручай их в самых 
сложных эпизодах канадский страж.  
Не нюхавший пороха КХЛ  
Даже в составах клубов, которые в итоге не попали в плей-офф, были вратари, 
заслуживающие отдельных приятных слов. Первый из таких - голкипер 
"Нефтехимика" Филипп Долганов. Вратарь, который до сезона-2023/2024 
вообще не нюхал пороха КХЛ, обитая в скромных "Ижстали" и "Молоте". Но в 
этом сезоне в Филиппа поверил наставник нижнекамцев Олег Леонтьев, и не 
прогадал. Долганов провел 48 игр, одержав 21 победу при 20 поражениях, в 
среднем отражая 91,5% бросков по своим воротам.  
Для клуба, который в итоге не попал в восьмерку Восточной конференции - 
более, чем весомые показатели. В декабре 2023 года некоторые хоккейные 
специалисты шутили, что с такой игровой прытью неизвестного широкой 
публике вратаря скоро заберет охочий до таких открытий СКА. Но, нет. Филипп 
остался в команде и вполне вероятно в новом сезоне продолжит радовать 
местную торсиду.  
Не нужен нам берег канадский  
Михаил Бердин давно уже ходит в статусе потенциальной звезды нашей лиги. 
26-летний вратарь, с 2018 по 2022 годы поигравший в системе "Виннипег 
Джетс", окончательно вернулся на Родину, решив, что здесь его талант больше 
пригодится. Приземлился талантливый голкипер сначала в СКА (2020 году), но 
в памяти остался только скандальными высказываниями относительно карьеры 
в Канаде. В 2022 году Бердин обосновался на побережье Черного моря, будучи 
переданным на поруки из Санкт-Петербурга в "Сочи". И, есть подозрение, что 
Михаил все-таки нашел свой клуб. То что южане в начале осени даже шли в 
лидерах Западной конференции - заслуга прежде всего Бердина.  
Он спасал, он показывал чудеса реакции, он был той движущей силой, которая 
заставляла удивляться прыти заведомого аутсайдера лиги. Чуть позже все 
стало на свои места - подопечные Дмитрия Кокорева перестали думать о плей-



 

офф, а Михаил стал больше пропускать. С другой стороны, при таком качестве 
обороны, любой вратарь затосковал бы.  
Ему бы памятник поставить  
Ум, честь и совесть дальневосточного "Адмирала" в сезонах-2021/2023 Никита 
Серебряков, под фанфары и ворчание спортивных медиа проследовал с 
берегов Тихого океана на тихие воды Невы. Два года подряд Никита 
олицетворял собой стену имени Леонида Тамбиева, которую было сложно 
взломать даже заведомым фаворитам. Именно Серебряков на своих плечах в 
прошлом году сенсационно вытащил команду из Владивостока в плей-офф. 
После такого перфоманса, голкипер не мог долго оставаться в клубе, цель 
которого - попадание в восьмерку сильнейших. СКА буквально выдрал Никиту 
из тамбиевских лап и явно не прогадал.  
 Звезда "Магнитки" и атака "Северстали". Какие еще имена открыл сезон-
2023/2024  
В отличие от всего коллектива, который заметно буксовал по осени, к 
Серебрякову не было ни единого вопроса в плане надежности, желания и 
концентрации. Когда же петербуржцы окончательно встали на победные 
рельсы, все увидели настоящего мастера. Даже в неудачном плей-офф 2024, 
за который команде из Санкт-Петербурга будет перепадать на орехи все 
последующее межсезонье, Серебряков был лучшим в составе армейцев. 
Именно к нему нет ни единого вопроса. Спасал, выручал, брал мертвые шайбы. 
В следующем сезоне Серебряков - железный номер один в СКА.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/serebryakov-tashhil-ska-berdin-bozhil-v-
sochi-vratari-otkrytiya-sezona-2023-2024 

К заголовкам сообщений 

Михаил Бердин: "Отбить 1616 бросков - хорошо, играть и побеждать в 
плей-офф - намного лучше" (Russia-hockey.ru, Москва, 30 марта 2024) 
26-летний голкипер "Сочи" - о своем рекорде сезона КХЛ и сюрпризах 
розыгрыша Кубка Гагарина, для Russia-Hockey.ru  
ОЧЕНЬ НЕПРИЯТНО ЗАВЕРШАТЬ СЕЗОН В ФЕВРАЛЕ  
- "Сочи" завершил сезон месяц назад, но ваш рекорд Лиги - 1616 отраженных 
бросков за чемпионат - вряд ли кто-то из коллег побьет, даже с учетом плей-
офф!  
- Это вопрос к статистикам, в этом плей-офф немало матчей, где вратари 
выручают и делают много "спасений".  
Вообще нынешний розыгрыш Кубка Гагарина для меня - самый большой 
раздражитель. Очень неприятно завершать сезон в феврале - и смотреть за 
игрой по телевизору. Поэтому провести в "регулярке" 50 матчей, отбить 1616 
бросков, получить такой профессиональный опыт - это хорошо, но играть и 
побеждать в плей-офф - намного лучше.  
- За кем из коллег в плей-офф-2024 наблюдаете с максимальным интересом?  
- За всеми. В КХЛ отличные голкиперы, у каждого - свой стиль, есть что изучить 
и взять на вооружение. Но кого-то выделять или, наоборот, критиковать, - 
смысла не вижу. Зачем отнимать хлеб у экспертов?  
УДАЛЕНИЕ СЕРЕБРЯКОВА ВЫЗВАЛО УДИВЛЕНИЕ  
- Много споров вокруг удаления вратаря СКА Никиты Серебрякова в последнем 
матче серии с "Автомобилистом", после которого начался решающий перелом 
сценария. Как его оцените?  
- Смотрели этот матч с друзьями, все были удивлены, что свистнули фол.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/serebryakov-tashhil-ska-berdin-bozhil-v-sochi-vratari-otkrytiya-sezona-2023-2024
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/serebryakov-tashhil-ska-berdin-bozhil-v-sochi-vratari-otkrytiya-sezona-2023-2024


 

Я тоже стараюсь играть активно в воротах, иногда выхожу. В этом сезоне у 
меня подобных эпизодов не было, зато год назад точно так же удалось 
опередить форварда и выбить шайбу клюшкой, которая затем ушла в коньки 
соперника. Были такие случаи и в Северной Америке. Меня в таких ситуациях 
никогда не удаляли.  
Но я слышал, что теперь новые правила и ты в ответе за свою клюшку, даже 
когда сыграл в шайбу.  
- Это правило разумное?  
- Разработка правил - не совсем мой вопрос. Но, если правильно понимаю, сам 
принцип игры в хоккей заключается в том, чтобы успеть к шайбе первым. Так 
что тут правило, как мне кажется, немного странное.  
ДВЕ ЛУЧШИЕ АРЕНЫ КХЛ - В ОМСКЕ И САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ  
- Следите за сериями "Авангард" - "Локомотив" и "Магнитка" - "Спартак"?  
- Да, в отпуск еще не ушел, тренируюсь, смотрю много матчей. Хоккей не 
отпускает.  
Если честно, в этих сериях немного выделяю Омск. Команда играет весело, 
переломила такую сложную серию, показала характер. Еще мне очень нравится 
новая арена в Омске.  
- Чем?  
- В ней все продумано до мелочей. Раздевалки, тренажерные залы, выходы на 
арену - все очень удобно. Плюс сумасшедшая атмосфера хоккея, постоянные 
аншлаги и нависающие прямо над воротами болельщики.  
В плане мотивации и энергетики матчи с "Авангардом" - самые захватывающие.  
- В Омске - лучший стадион в КХЛ?  
- Наряду с Санкт-Петербургом. В Питере построили громадную арену! Мне 
посчастливилось открывать ее дважды - сначала на Матче звезд КХЛ, затем в 
игре СКА - "Сочи". 25 тысяч зрителей на хоккее - это восторг для всех, и для 
игроков, и для болельщиков. Крутое место!  
- А где лучший лед в КХЛ?  
- Вопрос не совсем по адресу. Мы, вратари, не сильно зависим от качества 
льда. Это полевые игроки по нему пробегают много километров, у нас амплуа 
не такое подвижное, много стоим на месте, отдыхаем. Несмотря на 1616 
"спасений" (смеется).  
НЕ УДИВЛЕН, ЧТО О ФЕДОТОВЕ ТАК МНОГО ПИШУТ  
- Много стоял на месте и отдыхал голкипер ЦСКА Иван Федотов, но теперь он 
переместился в Филадельфию. Что думаете?  
- Пожелаю Ивану удачи. Он прошел через многое, это сделает любого только 
крепче. Сейчас новый вызов - "Филадельфия". Все возможно.  
- Во второй половине сезона о Федотове мало вспоминали, а сейчас он на 
первых полосах наших СМИ. Удивлены?  
- Нет, это ситуация, которая для нас характерна, такой менталитет.  
Сейчас в плей-офф КХЛ много сильных вратарей, но у нас по традиции больше 
пишут о тех, кто решил уехать за океан. В принципе убедился в этом и на своем 
опыте, когда в Виннипеге меня наша пресса не забывала - особенно когда 
происходили какие-то яркие события.  
Мне кажется, было бы правильнее больше раскручивать вратарей КХЛ.  
В ПЛЕЙ-ОФФ МОИ СИМПАТИИ - НА СТОРОНЕ "АВАНГАРДА"  
- Вы несколько лет были в той же ситуации, что сейчас Федотов: между клубом 
НХЛ ("Виннипегом") и его фарм-клубом АХЛ ("Манитобой"). Что Ивану 
посоветуете?  



 

- За океаном тоже очень жесткая конкуренция во вратарских линиях. В каких-то 
ситуациях помогает случай, как, например, в карьерах Евгения Набокова, 
Андрея Василевского или Петра Кочеткова.  
Это не значит, что нужно ждать чьей-то травмы. Это значит, что нужно 
постоянно работать и быть готовым к шансу.  
- Ваш прогноз на развитие плей-офф КХЛ?  
- В этой ситуации мои симпатии - на стороне "Авангарда". Но было бы весело, 
если бы в финале сыграли братья Заварухины - "Автомобилист" против 
"Трактора". Народный уральский финал!  
- Что думаете о своей карьере? Вам не грустно в аутсайдерских рядах "Сочи"?  
- Самое неприятное - смотреть весенний хоккей по телевизору. Надо сделать 
все возможное, чтобы в следующем сезоне это не повторилось. Только плей-
офф!  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/berdin_otbit_mnogo_broskov_horosho_playoff_namnogo_lus
che_/ 

К заголовкам сообщений 

 

КХЛ: судейство 
 

Назаров отреагировал на споры вокруг судейства в плей-офф КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 29 марта 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на споры вокруг судейства в 
нынешнем плей-офф КХЛ. 
"Очень интересные концовки в обеих сериях Кубка Гагарина. Чувствуется 
напряжение, драйв. Впереди седьмой матч в Омске, шестая игра в Москве - 
получим дополнительные хоккейные встречи, с удовольствием за ними 
понаблюдаем. Конечно, страсти накаляются, ставки высоки, споров много, в 
том числе вокруг судейства. Безусловно, бывают судейские ошибки, но какого-
то перебора я не вижу. Тренеры и игроки тоже достаточно ошибаются, так что 
не нужно все сваливать на арбитров. Всегда надо работать над собой и 
улучшать свою игру. 
Кстати, с интересом смотрю и за событиями в Польше, Германии, Франции. У 
них там свой хоккей - на тракторах. Европейские фермеры разъезжают по 
центральным площадям городов, заливают катки, но только не ледовые, а из 
навоза. Желаю им в этом успехов, пусть продолжают в том же духе. Может 
быть, они что-то изменят этим. Во Франции это начинает работать: в стране 
регулярно сокращают бюджет, недавно была озвучена цифра в € 10 млрд. 
Происходит это в связи с тем, что экономический рост не соответствует 
ожиданиям", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5491170-nazarov-otreagiroval-na-spory-
vokrug-sudejstva-v-plej-off-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Сообщения не зафиксированы. 
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Трансферы клубов 

 
"Амур" договорился о продлении контракта с вратарем Бобковым 
(Sport24.ru, Москва, 29 марта 2024) 
Голкипер Игорь Бобков и "Амур" договорились о пролонгации соглашения на 
два сезона, сообщается в телеграм-канале хоккейного агентcтва Winners.  
В уходящем сезоне Бобков провел в регулярном чемпионате КХЛ 44 матча: 
93% отраженных бросков и коэффициенте надежности 2,20.  
33-летний Бобков - обладатель Кубка Гагарина 2021 года в составе 
"Авангарда". Он также играл за "Адмирал", "Ак Барс" и "Автомобилист".  

https://sport24.ru/hockey/news-633699-amur-dogovorilsya-o-prodlenii-kontrakta-s-
vratarem-bobkovym 

К заголовкам сообщений 

"Амур" продлил контракт с защитником Балдаевым (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 29 марта 2024) 
Защитник Виктор Балдаев продлил контракт с " Амуром ", сообщает пресс-
служба хоккейного клуба из Хабаровска. 
Новое соглашение с 28-летним хоккеистом рассчитано на один сезон. 
В текущем сезоне Балдаев провел за "Амур" 59 матчей в регулярном 
чемпионате и плей-офф КХЛ и набрал 9 очков (5 голов + 4 результативных 
передачи). 
По итогам регулярного чемпионата КХЛ "Амур" стал восьмым в Восточной 
конференции. В первом раунде плей-офф хабаровчане уступили 
магнитогорскому "Металлургу" со счетом 2-4. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035150_Amur_prodlil_kontrakt_s_zashhit
nikom_Baldajevym 

Похожие сообщения (9): 

 Sport24.ru, Москва, 29 марта 2024 

 Live Sport (livesport.ru), Москва, 29 марта 2024 

 Sports.ru, Москва, 29 марта 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Никита Зайцев может вернуться в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 29 марта 2024) 
Как стало известно "СЭ", защитник Никита Зайцев в ближайшее межсезонье 
может вернуться в КХЛ, его контракт с "Чикаго" истекает 30 июня этого года.  
По нашей информации, главный претендент на Зайцева - ЦСКА.  
В текущем сезоне 32-летний защитник набрал 7 (2+5) очков в 32 матчах за 
"Чикаго" в регулярном чемпионате НХЛ. Ранее он выступал за "Оттаву", 
"Торонто", ЦСКА и "Сибирь".  
ЦСКА вылетел из текущего розыгрыша Кубка Гагарина, уступив "Локомотиву" 
(1-4 в серии) в первом раунде.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-zaycev-mozhet-vernutsya-v-khl-
2194989/ 

Похожие сообщения (6): 

 Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 29 марта 2024 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035150_Amur_prodlil_kontrakt_s_zashhitnikom_Baldajevym
https://sport24.ru/hockey/news-633695-baldayev-ostanetsya-v-amure-yeshche-na-odin-sezon
https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/29/baldaev/
https://www.sports.ru/hockey/1115955405-baldaev-prodlil-kontrakt-s-amurom-na-god-eto-budet-ego-chetvertyj-sezo.html
https://allhockey.ru/news/show/512639-Amur_prodlil_kontrakt_na_odin_god_s_zaschitnikom_Baldaevym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-zaycev-mozhet-vernutsya-v-khl-2194989/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-zaycev-mozhet-vernutsya-v-khl-2194989/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/smi-nikita-zajczev-mozhet-vernutsya-v-khl
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К заголовкам сообщений 

"Локомотив" достиг предварительной договоренности о подписании 
контракта с Григоренко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 марта 2024) 
"Локомотив" достиг предварительной договоренности о подписании контракта с 
Григоренко  
По информации "Матч ТВ", ярославский " Локомотив " достиг предварительной 
договоренности о подписании контракта с нападающим ЦСКА Михаилом 
Григоренко. 
Григоренко провел в ЦСКА шесть сезонов, его контракт заканчивается 30 
апреля 2024 года. В нынешнем сезоне 29-летний нападающий провел за ЦСКА 
64 матча, в которых отметился 52 (21+31) очками. 
"Локомотив" во втором раунде плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ играет с 
"Авангардом". Счет в серии - 3-3. Седьмой матч этих команд пройдет в субботу 
в Омске. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035211_Lokomotiv_dostig_predvaritelnoj
_dogovorennosti_o_podpisanii_kontrakta_s_Grigorenko 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" продлил контракт с защитником Романом Мануховым 
(Чемпионат.com ,Москва, 29 марта 2024) 
"Сочи" продлил контракт с защитником Романом Мануховым на один сезон. Об 
этом сообщила пресс-служба клуба. 
"Желаем Роману Манухову больших успехов вместе с хоккейным клубом 
"Сочи"!" - написано в заявлении сочинцев. 
В нынешнем сезоне 30-летний Роман Манухов принял участие в 62 матчах 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги, набрав в них 5 (0+5) 
очков при среднем игровом времени 15 минут 31 секунда. Всего в КХЛ 
защитник провел 357 матчей, в которых набрал 60 (6+54) очков. Контракт с 
игроком обороны носит односторонний характер. 
Напомним, "Сочи" не попал в плей-офф по итогам регулярного чемпионата 
КХЛ. Команда заняла 10-е место в турнирной таблице Западной конференции, 
набрав 53 очка за 68 матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5491790-sochi-prodlil-kontrakt-s-
zaschitnikom-romanom-manuhovym.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Словить атмосферу плей-офф дорогого стоит". Никита Сураев - о 
мощном сезоне, "СКА-Юниоре" и Калининграде (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Нападающий стал одним из лучших бомбардиров регулярки МХЛ и теперь 
зажигает в плей-офф.  
Никита Сураев - воспитанник калининградского хоккея. Он стал единственным 
хоккеистом своей команды, вышедшим на профессиональный уровень. В 
возрасте 13 лет Никита вместе с отцом (в прошлом тоже хоккеистом) приехал в 

https://metaratings.ru/news/zashitnik-chikago-nikita-zaicev-mozhet-vernutsya-v-kkhl-348272/
https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/29/zaycev/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035211_Lokomotiv_dostig_predvaritelnoj_dogovorennosti_o_podpisanii_kontrakta_s_Grigorenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2035211_Lokomotiv_dostig_predvaritelnoj_dogovorennosti_o_podpisanii_kontrakta_s_Grigorenko
https://www.championat.com/hockey/news-5491790-sochi-prodlil-kontrakt-s-zaschitnikom-romanom-manuhovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5491790-sochi-prodlil-kontrakt-s-zaschitnikom-romanom-manuhovym.html


 

Санкт-Петербург на просмотр в СКА и прошел его. Сураев провел дебютный 
сезон в МХЛ в возрасте 16 лет, набрав 5 (1+4) очков в 20 матчах. Следующий 
чемпионат в "СКА-Варягах" вышел для нападающего еще лучше, но сезон 
2023/2024 стал по-настоящему прорывным: Никита заработал 59 (26+33) 
баллов в 54 играх и финишировал на третьем месте бомбардирской гонки. 
Перейдя в "СКА-1946" перед стартом плей-офф, форвард быстро 
адаптировался к более взрослому коллективу и стал лучшим снайпером 
первого раунда плей-офф, забросив пять шайб в пяти матчах серии с 
петербургским "Динамо".  
В интервью официальному сайту МХЛ Никита Сураев рассказал о личной 
статистике, адаптации в "СКА-1946" и спортивной семье.  
"В "СКА-1946" каждый может постоять за себя и партнера, мы должны быть 
готовы к любой стычке" 
- Вы стали лучшим снайпером первого раунда плей-офф МХЛ. Как получилось 
так ударно начать кубковую весну?  
 - Когда я пришел в "СКА-1946", меня сразу поставили к хорошим партнерам и 
лидерам команды. Надо было соответствовать уровню. Мы начали 
нарабатывать разные схемы, переносить их на игры. Получилось много забить, 
партнеры все для этого делали. Я открывался куда нужно, а Ваня Демидов 
отдавал передачи, от меня просто требовалось завершить их броском. Не 
зацикливался на том, что стал лучшим снайпером первого раунда, нам нужно 
побеждать и проходить дальше - это самое важное.  
- За пять матчей с "Динамо" вы бросили по воротам 25 раз. В команде не 
говорили о перетягивании одеяла?  
 - Нет, все пацаны меня поддерживали и говорили продолжать бросать. Косых 
взглядов не было. По крайней мере я их точно не видел (смеется).  
- Психологически было важно понять, что вы можете забивать и на таком 
уровне?  
 - Я ничего не боялся и просто придерживался своей игры. Понятно, что с 
регулярки все должно переноситься и на плей-офф, но в матчах на вылет все-
таки другой хоккей.  
- После двух побед "СКА-1946" упустил преимущество, "Динамо" сравняло счет 
в серии. Почему отдали сопернику инициативу?  
 - Скорее всего мы расслаблялись в начале третьей и четвертой игр, не 
ожидали такого давления от "Динамо". Начинали наращивать темп уже по ходу 
матчей, но было поздно.  
- Начиная с четвертой встречи вас разъединили с Иваном Демидовым. Игра от 
этого как-то поменялась?  
 - Надо привыкать к любому звену, где тебя видит тренер. Я всегда 
максимально отдаюсь игре, много бросаю и также играю на партнеров.  
- Как на "СКА-1946" сказывается пополнение из ВХЛ?  
 - Все пришедшие ребята старше, они занимают в раздевалки особое место. 
Эти парни подбадривают команду и много подсказывают, за что им всем 
большое спасибо. Они вносят огромный вклад в игру команды и, проявляют 
лидерские качества.  
- Вы следили за плей-ин? Эти матчи решали, кто станет вашим соперником.  
 - Да, я был на матчах в "Юбилейном". Смотрел за игрой "Динамо", 
настраивался и наблюдал за соперниками, старался узнать их поближе.  
- Это дало свои плоды в плей-офф?  
 - Я максимально разобрал некоторых защитников: кто как подкатывается, как 
ведет себя в обороне, кто идет активно. Извлек урок из матчей плей-ин.  
- Такой скрупулезный разбор соперника присущ вам даже в регулярке?  



 

 - Нет, поскольку перед матчами тренеры делают разбор каждой команды - мы 
смотрим за тем, как двигается соперник и так далее. Когда в течение сезона у 
меня было свободное время, ради интереса смотрел за игрой других команд, 
анализировал ее и подмечал конкретных игроков.  
- Как готовились к "Спартаку"?  
 - Мы много разбирали матчи "Спартака" и заранее понимали их игру. Знали, 
что они будут действовать откатом в средней зоне, причем впятером, а это 
максимально непросто.  
- В итоге вы обыграли красно-белых 3-0. Что помогло так уверенно пройти 
соперника?  
 - Мы выходили как на обычные матчи плей-офф. Просто навязывали сопернику 
свою игру, не повторили ошибок первого раунда и за счет этого смогли 
уверенно обыграть "Спартак".  
- На домашние матчи "СКА-1946" в "Ледовом" пришло больше трех тысяч 
зрителей. Каково играть при такой поддержке?  
 - Свои болельщики и домашняя арена всегда помогают, это придает стимул. 
Чем больше людей на тебя смотрит, тем приятнее играть.  
- Почему вас не было на льду в третьем матче со "Спартаком"?  
 - Я заболел. Поднялась температура и доктор принял решение не допускать 
меня до игры. Сейчас чувствую себя отлично, полностью готов к полуфиналу.  
- В "СКА-1946" наблюдали за серией "Омских Ястребов" и "Белых Медведей"?  
 - Кто-то смотрел, но в основном мы просто обсуждали итоговые счета. Я, 
например, практически полностью смотрел их пятый матч. Камбэк "Белых 
Медведей" с 0-2 меня удивил. Они проявили характер и на максимум отыграли 
оставшиеся матчи, так как терять было уже нечего. А "Омские Ястребы" 
неожиданно просто отдали серию.  
- Поделитесь ожиданиями от полуфинала.  
 - Мы выиграем! Готовимся к "Белым Медведям", разбираем их игру. Мы 
должны быть готовы к любой стычке. В "СКА-1946" каждый может постоять за 
себя и партнера. Если начинаются какие-то потасовки, все пацаны заводятся и 
начинают играть на эмоциях.  
"У Вани Демидова отлично получается быть лидером команды, он в порядке!" 
- Вы в МХЛ уже третий сезон. Перед стартом чемпионата 2023/2024 больше 
рассчитывали на место в "СКА-1946", чем на игру в "СКА-Юниоре"?  
 - Я был в "СКА-1946" первые две недели сборов, после чего меня отправили в 
"СКА-Юниор". Старался показать тренерам свои лидерские качества, они в 
меня поверили, оставалось только оправдывать их доверие. В первую очередь 
я концентрировался на результате "СКА-Юниор", перед нами стояла задача 
выйти в плей-ин, мы бились за него до самого конца. Все ребята молодцы - 
отыграли очень хороший сезон при большом количестве парней 2006-2007 
годов рождения. Когда в конце чемпионата шансы на плей-ин упали, я ждал 
вызова в "СКА-1946", хотелось впервые сыграть в плей-офф МХЛ. В итоге меня 
пригласили на последние матчи регулярки против московского "Динамо".  
- Почему "СКА-Юниор" не попал в плей-ин?  
 - Все парни молодые - нам не хватило опыта и концентрации.  
- Перейдя в "СКА-1946", прочувствовали разницу между "Золотым" и 
"Серебряным" дивизионами?  
 - Конечно. "СКА-1946" - более взрослая команда, которая всегда претендует на 
Кубок Харламова. На нее максимально настраивается каждый соперник. При 
этом мой настрой остался тем же.  
- У вас понимание, почему вы так поздно получили шанс в "СКА-1946"?  



 

 - Я был готов к игре за "СКА-1946" и раньше, но в "СКА-Юниор" перед нами 
стояли серьезные задачи, которых нужно было добиваться. Будучи капитаном 
команды, я должен был настраивать ребят на попадание в плей-ин.  
- Тяжело было свыкнуться с новой ролью в "СКА-1946" после капитанской 
нашивки в "СКА-Юниор"?  
 - Тренеры говорили мне войти в игру, привыкнуть к скоростям и цепляться за 
каждый момент, независимо от игрового времени и количества бросков. 
Главное - выходить с максимальной концентрацией и выкладываться в каждой 
смене.  
- В "СКА-1946" ваши лидерские качества в раздевалке ушли на второй план в 
связи с большим количеством более опытных партнеров?  
 - В команде все ребята мотивируют и подбадривают друг друга, хлопают на 
скамейке за хорошие моменты в игре. Тут можно судить о лидерстве игрока 
только по его действиям, но в "СКА-1946" таких парней достаточно (улыбается). 
Я не переживал насчет конкуренции в команде. Не смотрел за тем, кто сколько 
играет, просто выходил и показывал свой хоккей.  
- Молодому игроку полезнее играть 18 минут в команде без серьезных кубковых 
задач или проводить на льду меньше времени в составе фаворита?  
 - Тяжелый вопрос... Максимально интересно выходить на игры в составе клуба, 
который борется за чемпионство, пусть даже в третьем-четвертом звеньях. Мы 
идем к Кубку Харламова всей командой. Не важно, в какой ты пятерке - у 
каждой приблизительно одинаковое игровое время. Словить атмосферу плей-
офф дорогого стоит.  
- По итогам регулярки в топ-5 бомбардиров были сразу три игрока из "СКА-
1946". В конце чемпионата в команде не ощущалась конкуренция за лидерство?  
 - Нет, никто не перетягивал на себя одеяло, все играли по заданию и только на 
победу. Вне льда ходили какие-то шутки насчет топа бомбардиров.  
- Выше вас оказался Иван Демидов, которому понадобилось всего 30 матчей, 
чтобы выбить 60 очков. Как вы реагировали на такие цифры?  
 - Просто красавчик, к нему нет никаких вопросов. У него отлично получается 
быть лидеров команды. Ваня в порядке!  
- Вы провели два сезона в "СКА-Варягах" и один - в "СКА-Юниор". В чем 
команда изменилась после переезда в Красногорск?  
 - Просто поменялось название, в остальном все одно и то же (улыбается). 
Переехав в Красногорск, нашей задачей по-прежнему оставался выход в плей-
ин, коллектив также был дружным и хорошим.  
- При этом "СКА-Юниор" набрал почти вдвое больше очков (56), чем "СКА-
Варяги" (29) в сезоне 2022/2023.  
 - В "СКА-Юниор" нам поставили задачу - максимально хорошо провести сезон 
и попасть в плей-ин. Мы старались, но в итоге все пошло не по плану. В сезоне 
2023/2024 мне стало легче играть. В "Варягах", соперники казались очень 
мощными, а в "СКА-Юниор" все по силам. Многие парни 2007 года играли в 
команде на хороших ролях.  
- Можете вспомнить свою игру в МХЛ в возрасте 16 лет?  
 - Было максимально волнительно. Я выходил на матчи и просто старался 
выполнить тренерские задачи, не налажать и принести команде максимальную 
пользу. Понятно, что старшие ребята были опытнее и обученнее. Они 
комфортно чувствовали себя в МХЛ и могли многое себе позволить в атаке и 
обороне, против них было тяжело играть. Сейчас уже сам ощущаю себя на этой 
роли. Парни в "СКА-Юниор" спрашивали у меня советы насчет того, как лучше 
сыграть. Лидерские качества проявляются со временем.  
"Мама до сих пор ставит мне катание" 



 

- Расскажите, как вы начали заниматься хоккеем.  
 - Я родился в Караганде, прожил там три года, потом переехал с семьей в 
Калининград, где играл в "Янтарной Звезде" до 13 лет. Затем мы с папой 
поехали на просмотр в СКА и меня взяли. Мама поставила на коньки в первый 
же год нашего проживания в Калининграде. Вообще у меня спортивная семья: 
мама занималась фигурным катанием, папа - хоккеем, младшая сестра тоже 
пошла по маминым стопам  
- Мама тщательно ставила вам катание?  
 - Да, она постоянно учила меня кататься. До сих пор, приезжая в Калининград, 
мы с мамой выходим на лед, она ставит мне катание.  
- Как оцените свои навыки в этом компоненте?  
 - Думаю, катание у меня хорошее и поставленное. Хочу также выделить Ваню 
Демидова: он максимально классно набирает скорость после виражей и 
"корабликов".  
- Что из себя представлял хоккей в Калининграде?  
 - У нас была команда "Янтарная Звезда" 2005 года. Совсем маленькими мы 
играли по Калининградской области, затем нас заявили на первенство Санкт-
Петербурга. У нас были хорошие условия: лед и зал всегда в достатке, школа 
оплачивала перелеты. Со временем ребята стали взрослеть, заканчивать с 
хоккеем, команда распалась. Я вовремя уехал.  
- У вас есть кумиры?  
 - С детства люблю Коннора Макдэвида - это игрок высшего уровня с отличным 
катанием. Он очень хорошо владеет шайбой на высокой скорости. Просто 
шикарный хоккеист, будто с другой планеты! При этом он еще молод и будет 
долго играть.  
- Ваш номер 89 имеет какую-то историю?  
 - С детства мне всегда нравился восьмой номер, папе тоже. Может, он мне это 
и внушил (улыбается). В Калининграде играл под восьмым, перейдя в СКА мне 
дали майку с 87-м номером. Когда появилась возможность выбрать, взял 89-й. 
Мне по душе этот номер, нет никаких ассоциаций.  
- Как вы проводите свободное от хоккея время?  
 - Playstation - фаворит. Летом могу поиграть в баскетбол или футбол, а зимой 
холодно, сходить некуда, поэтому выбираю "плойку".  
- Кто самый заряженный в "СКА-1946" по киберспорту?  
 - Выделю пресс-атташе Мишу. Я еще с ним не играл, но мне рассказывали, что 
он очень хорош. Из игроков назову Кирилла Шапенкова, мы с ним часто вместе 
играем в FIFA и общаемся по этому поводу.  
- Часто бываете в Калининграде?  
 - Стараюсь приезжать туда каждые лето и зиму.  
- А родители приезжают к вам в Петербург?  
 - Они могут приехать на выходные. По ходу регулярки прилетали на пару 
матчей в Москву, смотрели на мою игру. Родители хотят приехать на наши игры 
уже ближе к финалу. Может, прилетят сюрпризом - могут не сказать 
(улыбается).  
- Калининград сильно отличается от Петербурга?  
 - Местные говорят, что это очень европейский город. Раньше ведь 
Калининград назывался Кенигсбергом, в городе остались дома со времен 
Великой Отечественной войны, так что разница в архитектуре заметна.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051213/ 
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"В сезоне 2022/2023 был Восточный финал, теперь будет Западный". 
Эксперты дали свои прогнозы на полуфиналы МХЛ (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 марта 2024) 
Журналисты и комментаторы телеканалов КХЛ поделились ожиданиями от 
полуфинала розыгрыша Кубка Харламова.  
Кирилл Корнилов − комментатор телеканалов КХЛ;  
 Павел Лысенков - журналист "Матч ТВ", хоккейный блогер;  
 Андрей Юртаев - комментатор телеканалов КХЛ;  
 Артем Батрак - комментатор телеканалов КХЛ.  
"СКА-1946" - "Белые Медведи" 
Кирилл Корнилов 4-1  
 "Медведи" показали настоящий характер, и челябинская молодежка абсолютно 
заслуженно вошла в топ-4 команд сезона. Но к полуфиналу, помимо эмоций, в 
МХЛ на первый план выходит еще и физическая готовность команд. И вот тут у 
армейцев есть колоссальное преимущество. Да, с нервотрепкой закончили 
серию 1/4 финала против "Динамо СПб", но при этом затратили минимальное 
количество игр в серии со "Спартаком". У "Медведей" же позади тяжелейшая 
серия с "Авто" и крутая победа над "Ястребами" с максимальным количеством 
матчей. Плюс ко всему, вряд ли стоит рассчитывать на Александра Рыкова, 
которого, вероятнее всего, вызовут обратно в "Трактор" на полуфинальную 
серию.  
Павел Лысенков 4-1  
 Вижу достаточно уверенную победу "СКА-1946". Они просто сильнее по игре и 
составу. Учитывая то, что СКА не смог завоевать Кубок Гагарина, для 
Петербурга очень важно взять Кубок Харламова. На это будут брошены все 
силы. В СКА много талантливых молодых ребят, они однозначно не должны 
упустить такой шанс.  
Андрей Юртаев 4-2  
 "Медведи" впечатлили в серии с Омском, но у "сорок шестых" состав сильнее. 
К тому же в МХЛ сейчас могут вернуться Арсений Коромыслов и Иван 
Выдренков, что добавит петербуржцам и мощи, и глубины. Конечно, жду от 
челябинцев еще какого-нибудь сюрприза, но шансы "СКА-1946" все-таки 
выглядят предпочтительнее.  
Артем Батрак 4-2  
 "СКА-1946" обыграет "Белых Медведей", тут вообще без вариантов. Думаю, 
финал Кубка Харламова будет "СКА-1946" − "Чайка".  
"Локо" - "Чайка" 
Кирилл Корнилов 4-2  
 Ярославская команда выглядит очень круто. Невероятная концентрация 
мощной молодежи в атаке, опытный тренерский штаб, один из лучших вратарей 
лиги. В плей-офф были уверенные победы в сериях над "Атлантом" и куда 
более крепким "Алмазом". И есть еще потенциальное усиление в лице Даниила 
Бута и Дмитрия Симашева, если "Локомотив" проиграет "Авангарду" в седьмом 
матче четвертьфинала КХЛ. Я ни секунды не сомневаюсь, что "Чайка" сможет 
навязать конкурентную борьбу "Локо", и вряд ли мы увидим крупную победу 
любой из команд в этой серии. "Чайка" и "Локо" вдоль и поперек изучают своих 
соперников, поэтому обе команды попытаются сыграть на уязвимых местах 
друг друга. В сезоне 2022/2023 в МХЛ был Восточный финал. Думаю, теперь мы 
увидим противостояние команд Западной конференции. На дистанции "Локо" 
выглядит чуть сильнее "Чайки", и, что немаловажно, немного свежее.  
Павел Лысенков 3-4  



 

 В этой паре будет много интриги. Тяжело угадать, что победит: система и 
команда или отдельные личности. Предположу, что "Чайка" все же выиграет за 
счет ребят из "Торпедо". Жаль, что в команде нет Василия Атанасова, как год 
назад. Однако, возможно, с этой ролью справится Никита Артамонов. "Чайка", 
хоть и с трудом, но должна пройти серию за счет КХЛ-овского образования.  
Андрей Юртаев 4-2  
 "Локо" выглядит очень мощно: хорошая атака, традиционно сильные вратари, 
так что "Чайке" будет сложно, даже несмотря на Антона Силаева и Никиту 
Артамонова в составе. Год назад "Чайка" сумела всех удивить, обыграв "Локо" 
в трех матчах, но не уверен, что нижегородцы сумеют провернуть этот трюк два 
года подряд.  
Артем Батрак 2-4  
 Самая сильная молодежная команда нашей страны против "Чайки", 
укомплектованной игроками КХЛ. Буду и дальше верить в Дмитрия Федорова. 
Думаю, "Чайка" выиграет.  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1051212/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Иногда очень тяжело справляться с эмоциями". "Алло, ЖХЛ" с арбитром 
Анастасией Летовальцевой (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
29 марта 2024) 
Арбитр Женской хоккейной лиги Анастасия Летовальцева поделилась своими 
эмоциями о сезоне 2023/2024, трудностях работы и преодолении отметки в 100 
матчей. Подробнее в новом выпуске шоу "Алло, ЖХЛ".  
 - Совсем недавно вы провели свой 100-й матч, знаменательное ли это событие 
для вас?  
 - На самом деле, каждая игра для нас ответственная, на любую игру 
настраиваемся.  
 - Сама цифра "100" шокировала?  
 - Да, как-то быстро я достигла такой отметки, это мой третий сезон в ЖХЛ.  
 - Вы работаете в паре с Алиной Власовой, но вы живете в разных городах, как 
происходит ваше взаимодействие?  
 - Мы уже даже смеемся, что мы из одного города Кирово-Чепецк, у нас связь 
сквозь города и это вообще не мешает, мы чувствуем друг друга. На одной игре 
нам сказал инспектор: "Вы уже закрытыми глазами друг друга видите".  
 - 100 матчей в роли арбитра уже позади, расскажите, что самое сложное в 
вашей работе?  
 - Наверное, все. Начиная от своих переживаний и заканчивая давлением 
игроков и тренеров. Когда выходишь на игру, где полная трибуна болельщиков, 
ножки начинает потряхивать. Но до первого свистка все волнение уходит, и 
потом мы включаемся в работу. Иногда очень тяжело справляться со своими 
эмоциями и игроков нужно успокоить, мы точно так же переживаем.  
 - Как вам этот сезон? Игра какой команды привлекала больше всего?  
 - Сезон интересный, даже если взять текущий момент, у нас "Динамо-Нева" 
обыгрывает действующего чемпиона. Мне кажется, никто такого не ожидал. Все 
команды выровнялись, и ты выходишь на лед и не знаешь, как закончится игра. 
С каждым годом все интереснее, приходят много молодых девчонок, которые 
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очень классно себя показывают. Мне очень нравится в красноярской "Бирюсе" 
Софья Кривошеева и Виктория Бурдукова.  
 - Вы вошли в состав судейской коллегии на Всероссийской Спартакиаде-2024 в 
Челябинске, как для вас прошло это мероприятие?  
 - Круто, что проводят еще какие-то мероприятия. Игр в сезоне не так много, и 
за шесть дней мы отсудили по шесть игр, хотя мы в месяц примерно столько 
судим. Естественно, это опыт, и с каждой игрой ты узнаешь, что-то новое, где-
то нарабатываешь навыки.  
 - Не бывает желания зайти в игру или уже роль арбитра стала для вас более 
комфортной?  
 - На самом деле, такого желания больше нет, и я чувствую себя на площадке, 
как арбитр.  
 - Кто возьмет Кубок?  
 - В этом году будет новый чемпион, кто именно, не могу сказать.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047444/ 

К заголовкам сообщений 

Прорыв Фаляховой и Шкалевой, самая длинная серия побед. Итоги 
сезона для "Торпедо" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 29 
марта 2024) 
26 марта завершился второй сезон нижегородского "Торпедо" в Чемпионате 
ЖХЛ.  
Регулярный чемпионат  
Перед началом сезона команду возглавил Олег Наместников, состав "Торпедо" 
усилили Елизавета Шкалева, Нина Пирогова, Елена Зарипова и Ирина 
Кулагина. В регулярном чемпионате команда одержала 30 побед в основное 
время, еще трижды хоккеистки "Торпедо" были сильнее в дополнительное 
время и в серии бросков. С 97 очками нижегородская команда заняла второе 
место, улучшив лучшее достижение клуба в регулярных чемпионатах. 
"Торпедо" забросило 164 шайбы, а по пропущенным заняло второе место (74 
гола). Осенью команда Олега Наместникова одержала 13 побед подряд - 
рекорд сезона.  
Плей-офф Кубка ЖХЛ  
В первом раунде хоккеистки "Торпедо" смогли пройти команду "7.62" из 
Воскресенска, занявшую седьмое место в регулярном чемпионате. Первые две 
игры в Нижнем Новгороде получились результативными (6:2 и 6:3), во второй 
встрече "Торпедо" пришлось догонять в счете. В третьем решающем матче 
серии нижегородские хоккеистки одержали уверенную победу (5:0) и второй год 
подряд вышли в полуфинал.  
В полуфинале "Торпедо" стартовало с крупной победы (5:2) над третьей 
командой регулярного чемпионата - "Бирюсой" из Красноярска. Но дальше 
развить этот успех хоккеистки Олега Наместникова не смогли: "сухое" 
поражение во втором домашнем матче (0:3) гарантировало четыре игры в 
серии. А в двух гостевых матчах "Торпедо" забросило лишь по одной шайбе - с 
таким показателем тяжело расчитывать на успех. Два поражения в Красноярске 
(1:5 и 1:4) не позволили нижегородской команде выйти в финал Кубка ЖХЛ.  
Вратари  
В регулярном чемпионате Валерия Тараканова сыграла 25 матчей, одержала 
14 побед при 94% отраженных бросков (3-е место) и коэффициенте надежности 
1,63 (2-е место). Она оформила шесть "сухарей", больше было только у одного 
вратаря, и съездила на Матч звезд ЖХЛ в Туле. Валерия Меркушева одержала 
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17 побед в 20 матчах (четыре из них на "ноль") при 93,6% ОБ и 1,82 КН - пятое 
место по обоим показателям. 16-летняя Александра Полонник дебютировала в 
ЖХЛ, сыграв 7 минут в матче против СКСО.  
В плей-офф Валерия Тараканова одержала две победы в четырех играх при 
92,9% отраженных бросков и коэффициенте надежности 2,25. Она оформила 
"сухарь" в решающем третьем матче серии против "7.62". Меркушева также 
выиграла два матча при 90,4% ОБ и 3,34 КН.  
Защитники  
Нина Пирогова стала третьей среди бомбардиров-защитников с 42 (10+32) 
очками, также она разделила третье место по числу перехватов среди 
защитников (34). Ангелина Гончаренко набрала 27 (3+23) очков и заняла 
шестое место среди бомбардиров. Больше 10 баллов заработали Алина 
Смурова (5+7) и Алена Грачева (3+8). 15-летняя Анастасия Густомесова в 
дебютном регулярном чемпионате сыграла три матча при среднем игровом 
времени 15 минут за матч. Пирогова и Гончаренко стали участницами Матча 
звезд.  
Нина Пирогова заработала 5 (1+4) очков в плей-офф ЖХЛ, на один балл 
меньше у Екатерины Ананьиной. Гол и пас на счету Оксаны Тыщенко, Ирина 
Кулагина отдала одну голевую передачу, у нее лучшая полезность (+4) среди 
защитников "Торпедо". Ангелина Гончаренко из-за травмы пропустила весь 
остаток сезона с 24 января.  
Нападающие  
Ландыш Фаляхова вела борьбу за победу в гонке бомбардиров, набрала 
рекордные для себя 74 очка, столько же было у Оксаны Митрофановой, но 
первая уступила за счет меньшего числа голов. Елизавета Шкалева набрала 68 
очков и стала лучшим снайпером сезона с 38 шайбами, на счету Фаляховой 33 
гола. Также Ландыш (+54) и Елизавета (+52) вошли в тройку самых полезных 
игроков чемпионата. Шкалева заняла первое место по победным шайбам (6) и 
второе - по голам в большинстве (11). Она же установила новый рекорд ЖХЛ по 
длине голевой серии - Шкалева забрасывала шайбы 15 матчей подряд.  
Елена Зарипова стала третьей в Лиге по числу выигранных вбрасываний (432), 
также в десятку лучших вошла Елена Малиновская (333).  
Все первое звено "Торпедо", состоящее из Ландыш Фаляховой, Елизаветы 
Шкалевой и Елены Зариповой, попало на Матч Звезд ЖХЛ. 10 и больше шайб 
забросили также Зарипова (14), Варвара Борискова (11) и Ольга Прокопенко 
(10). В ЖХЛ дебютировала 15-летняя Юлия Кучеренко, сыгравшая семь матчей.  
В плей-офф сразу три хоккеистки "Торпедо" набрали по семь очков - это 
Екатерина Лихачева, Елена Малиновская и Елизавета Шкалева. Лихачева 
стала лучшим снайпером команды, забросив пять шайб за семь игр. 
Малиновская, Шкалева и Алена Логинова по три раза отличились в кубковых 
матчах, Евгения Балабанова забросила две шайбы за три игры. Ландыш 
Фаляхова набрала 6 (2+4) очков при самом высоком среди нападающих 
"Торпедо" игровом времени (23 минуты за матч).  
Игра в неравных составах  
"Торпедо" забросило за весь сезон 40 шайб за 179 попыток большинства 
(22,3%), но в самый нужный момент в полуфинале против "Бирюсы" 
нижегородские хоккеистки не реализовали ни одного большинства. В 
меньшинстве хоккеистки "Торпедо" играли 187 раз и пропустили всего 24 
шайбы (87,1%), при это сами отличились шесть раз, три из них случились в 
плей-офф Кубка ЖХЛ.  
Лучший матч сезона  



 

20 марта в первой игре полуфинала против "Бирюсы" хоккеистки "Торпедо" 
провели крайне хороший третий период. После 40 минут они уступали в счете 
1:2, первую шайбу "Торпедо" забросила Елена Малиновская в меньшинстве. В 
третьем периоде нижегородские спортсменки четырежды отличились: 
Екатерина Лихачева оформила дубль, по шайбе забросили Алена Логинова и 
Елизавета Шкалева. Валерия Меркушева отразила 34 броска из 36, а Елена 
Малиновская заработала три очка, добавив к шайбе две голевые передачи. Для 
"Торпедо" эта победа над "Бирюсой" (5:2) стала последней в сезоне.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047443/ 

К заголовкам сообщений 

Защитница "Торнадо" Нуякшева: в ЖХЛ было бы интересно поиграть с 
силовыми приемами (Чемпионат.com  , Москва, 29 марта 2024) 
Защитница подмосковного "Торнадо" Юлия Нуякшева высказала мнение по 
поводу возможного разрешения силовых приемов в женской хоккейной лиге. В 
женском хоккее силовые приемы наказываются малым штрафом на две минуты 
или дисциплинарным до конца игры. 
"В ЖХЛ было бы интересно поиграть с силовыми приемами, с одной стороны. 
Мне кажется, наш хоккей стал бы более зрелищным и классным. Но, с другой 
стороны, я понимаю, что есть девушки, уступающие по габаритам. Им будет, 
конечно, сложнее играть в такой хоккей. 
Я бы хотела, чтобы добавили силовую борьбу, разные приемы. Я раньше 
играла за мальчиков и любила сыграть в тело. Может быть, и на результаты 
матчей это бы влияло". 

https://www.championat.com/hockey/news-5491624-zaschitnica-tornado-
nuyaksheva-v-zhhl-bylo-by-interesno-poigrat-s-silovymi-priyomami.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Федерация хоккея России 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Женская сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
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Разное 
 

Сергей Кавунов: "Главная задача тренера - воспитать хороших, готовых к 
жизни мужчин" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 марта 
2024) 
Новым героем серии интервью с известными детскими тренерами, чьи 
воспитанники успешно выступают за ряд клубов Континентальной Хоккейной 
Лиги, стал челябинец Сергей Кавунов, хорошо знакомый многим по работе в 
"Тракторе", магнитогорском "Металлурге" и челябинском "Заряде". В 
эксклюзивном интервью KHL.ru 56-летний специалист вспомнил о том, как 
пришел в хоккей, рассказал увлекательную историю, как стал работать с юными 
игроками, поделился впечатлениями от игры и стремительного прогресса своих 
ребят, а также поведал, каким, на его взгляд, должен быть детский тренер. 
"Челябинск - хоккейный город. Здесь рождаются хоккеисты" 
- Сергей Владимирович, всем интересно знать, как вы в свое время пришли в 
хоккей?  
 - Изначально мой папа был хоккеистом. Он меня маленького во дворе и 
подкатывал - у нас там была коробка. Лет в семь мы пришли в "Трактор", где 
был большой конкурс, наверное, пришло 200 детей, из которых только 30 
оставляли в секции. Вот я и попал в это число. Так и начал заниматься в 
хоккейной школе.  
- Хоккей и Челябинск - два дополняющих друг друга слова. Наверное, каждый 
мальчишка в Советском Союзе мечтал попасть в школу "Трактора". За счет 
чего, на ваш взгляд, СДЮШОР "Трактора" всегда считалась и по сей день 
считается одной из сильнейших школ по стране?  
 - Во-первых, Челябинск - хоккейный город, Богом намоленное место. Здесь 
рождаются хоккеисты. Во-вторых, это сильный тренерский состав. Я сам 
тринадцать лет поработал в "Тракторе", успел потренировать детей до 
переезда в Магнитку. Хочу сказать, что застал таких великих тренеров, как 
Перегудов, Могильников, Шабунин, Пыжьянов - нашу старую гвардию. Так же, 
как и Виктора Ивановича Столярова - директора школы. Я считаю, что в 
успехах Челябинска значатся две вещи: тренерский состав и место, где, по 
моему мнению, рождаются хоккеисты.  
- А эта внутренняя конкуренция среди хоккейных школ, которая всегда 
присутствовала в Челябинске между "Трактором" и "Мечелом", она добавляла 
дополнительной мотивации: быть лучше, чем другие?  
 - Когда у нас в Челябинске столько хоккейных школ - это здорово! Даже 
проводя первенство города, мы добавляли количество игр. У меня всегда 
выходило под сто матчей. В том же Екатеринбурге, когда у них еще не 
построили "Дацюк Арену", там были только "Автомобилист" и "Спартаковец", а у 
нас шло первенство города, которое мы расширяли с помощью большего 
количества игр. Все это, конечно, добавляло ребятам мастерства. То, что в 
городе есть конкуренция среди школ - большой плюс. Раньше, когда я работал 
в "Тракторе", все лучшие ребята шли к нам в школу. С того же "Мечела" я взял 
в команду трех хороших пацанов. Сейчас ситуация немного изменилась - не все 



 

идут в "Трактор". Но, в то же время, сейчас построили новую академию хоккея, 
поэтому полагаю, что скоро все вернется на круги своя.  
- С инфраструктурой у школы "Трактора", насколько я знаю, сейчас полный 
порядок. Не зря челябинцы в недавно опубликованном рейтинге КХЛ заняли 
почетное второе место после ЦСКА...  
 - Я с вами согласен, но, понимаете, тут вот какое дело... По моему мнению, 
какое-то время было упущено. Где эти финалы? Где эти золотые, серебряные и 
бронзовые медали? Имею ввиду финалы, а не первенство регионов. Вот это 
время, я считаю, нужно возвращать. С созданием хоккейных академий в Омске, 
Екатеринбурге, в других городах, тот поток игроков, который шел раньше в 
"Трактор", куда-то распределился, но это мое мнение.  
- Во время игровой карьеры вы были защитником. Насколько остались 
довольны своим выступлением?  
 - Скажу так. Я очень благодарен своему первому тренеру - Владимиру 
Ивановичу Шабунину, но сейчас, я бы, конечно, и тренировался по-другому, и, 
может быть, смог добиться чего-то более значимого. В данный момент 
смотришь, как мы детей тренируем - все другое, не так, как раньше. Конечно, 
если бы было возможно все вернуть назад, то свою игровую карьеру я бы по-
другому сложил, но как есть так есть.  
"Когда сто двадцать лилипутов выбежали на площадку, у меня был шок" 
- Что вас побудило пойти в тренеры, тем более в детские? Это ведь непростая 
профессия...  
 - Откровенно говоря, это было дело случая. Даже не знаю, рассказывать вам 
или нет об этом (смеется). Ну ладно... В свое время я занимался бизнесом, и у 
меня был хоккейный бар в центре Челябинска, он назывался "Стэнли". В моем 
баре, естественно собирались хоккейные люди. Я сделал определенные скидки 
всем бывшим, а также действующим хоккеистам и тренерам. Такое, скажем так, 
место для посиделок. Бар был популярен. Папа мне всегда говорил, что у меня 
все должно получится с хоккеем, а я об этом как-то не задумывался. И тут 
тренеры из "Трактора" пришли ко мне в бар, а в школе тогда работал тренер 
Владимир Мурашов, которому стало плохо на тренировке, и с малышами 
некому было заниматься. Предложили мне попробовать, и я согласился. Это 
был чисто случайный момент (улыбается). На следующий день я уже вышел на 
ледовую тренировку, потому что пообещал.  
- И насколько сложно для вас было влиться в детский хоккей? Он ведь 
кардинально отличается от взрослого...  
 - В первое время адаптироваться в детском хоккее мне очень помогли наши 
ветераны - это Владимир Константинович Пыжьянов, Виктор Михайлович 
Перегудов, мой тренер - Владимир Иванович Шабунин, Юрий Гурьянович 
Могильников. Вышел на лед на "боковушку" - в школе "Трактора" есть такая 
площадка, где с малышами занимаются, был стажером по 1993, 1994, 1995 
году, помогал ветеранам. Конечно, первая тренировка с детьми стала для меня 
шоком. Когда сто двадцать лилипутов выбежали на площадку, у меня был шок 
(смеется). Они все бегают, падают, кричат, просят маму, папу. Приличный шок! 
Мне помогли, опять-таки, ветераны. Направляли меня советами, своим 
умением, подсказками, тренировками, всем, чем угодно.  
- Успокоительное не принимали в первое время от такого стресса?  
 - Мне один наш тренер, ветеран, всегда говорил: "Успокоительное нужно 
принимать не после, а до - для куража" (смеется). На самом деле, в то время я 
был достаточно молодым, начинающим детским тренером. На все смотрел и 
учился.  
- Наверное, изначально вы были демократом?  



 

 - Я бы так не сказал. Первый набор у меня был ребят 1994 года рождения. Я их 
взял с семи лет и довел до выпуска. За это время вместе мы достигли хороших 
результатов. Как сказал мне один из моих учителей - Виктор Михайлович 
Перегудов: "Серега, экспериментируй". Вот я и экспериментировал. Вообще, и 
голос, и нервы, все там у нас было. Это сейчас я немного успокоился, а тогда 
был более взрывной...  
- Пацаны-то как на ваши эмоции реагировали? Родителям не жаловались?  
 - Знаете, сейчас вспоминая и видя нынешних родителей и родителей моей 
команды 1994 года - это небо и земля! Тогда родители были просто другими. С 
каждым годом, с каждым десятилетием родители становятся другими, если 
сказать по-другому, все хуже и хуже. В то время были результаты, и родители 
заглядывали только в рот, никаких проблем не было.  
"С "Трактором-1994" мы выстрелили благодаря объему тренировок. В 2008 году 
установили рекорд, который до сих пор никто не может побить" 
- В "Тракторе" у вас "выстрелили" несколько ребят, в том числе вратарь 
Василий Демченко, нападающие Валерий Ничушкин и Вячеслав Основин...  
 - Валерка Ничушкин у меня занимался. Я его на коньки ставил, когда он 
пришел в хоккей, с ящиком два дня катался. Васька Демченко, Славка Основин. 
Витя Комаров и Серега Купцов, которые поиграли за разные клубы КХЛ, 
Святослав Гребенщиков тоже у меня начинал. Шесть человек у меня этой 
команды заиграли.  
- Вы никогда не задумывались, за счет чего таким удачным этот выпуск у вас 
получился?  
 - Я могу сказать одно. Когда решался вопрос отдать год молодому тренеру, а 
тогда я только стажировку прошел, все шло через труд. Например, в "Тракторе" 
считалось, что Женька Кузнецов - звезда 1992 года, это с детства было видно, в 
1993 году были Николай Прохоркин и Никита Нестеров, Максим Шалунов. А у 
нас, в 1994-м таких ярко выраженных лидеров не было. Я имею ввиду таких 
игроков, которых я вам назвал. В общем, мы много с ребятами работали. Я 
всегда боролся за лед, всегда просил много льда. Нам, например, давали час 
пятнадцать, я просил час тридцать. В свое время наш директор школы Евгений 
Викторович Иванов предложил мне время в "Юности" на 7:45 утра. Я 
согласился, ведь мы катались час сорок пять! Пять лет мы там занимались. Я 
сам игроков туда возил. Тогда у меня еще "Волга" была. По девять человек в 
нее впрыгивали и вперед (смеется). Получается, что каждую тренировку мы 
катались на полчаса больше. Если это умножить на пять лет, то это просто 
гигантская дистанция, от Челябинска до Москвы получится. Объемом 
тренировок и катанием на льду мы и выстрелили. Например, в 2008 году мы 
установили рекорд, который до сих пор никто не может побить - сыграли 36 игр 
без потери одного очка! Это то время, когда мы стали чемпионами России. У 
нас даже ни одной ничьей не было! Причем, против нас в воротах играл Андрей 
Василевский из Уфы, которому мы - единственные, кто забивал по четыре-пять 
шайб. Он ведь обычно пропускал один-два гола за матч. Про "Трактор-1994" 
говорили, что у нас нет ярких звезд, но мы взяли свое за счет 
работоспособности.  
Сергей Кавунов (второй справа) с воспитанниками Ильей Набоковым (крайний 
справа), Данилой Юровым (в центре) и Никитой Гребенкиным (крайний слева).  
- Предлагаю вкратце обсудить игру ваших ребят из "Трактора". У вратаря 
Василия Демченко за карьеру были и взлеты, и падения. Он попробовал себя 
за океаном, но затем вернулся обратно, провел сильный сезон за "Авангард", а 
не так давно был обменян в "Адмирал"...  



 

 - Мы дружим с его отцом - Виктором Васильевичем Демченко, вместе 
работали. Много разговариваем на тему игры Василия, но какого-то 
стопроцентного ответа у меня нет. Вы знаете, вратари - это особая каста. Когда 
Вася играл у меня, на тот момент он был сильнейшим вратарем в России, 
Демченко даже Андрея Василевского в сборной опережал. Потом уже, ближе к 
выпуску, Василевский стал его переигрывать.  
- Безусловно, интересно узнать ваше мнение о Валерие Ничушкине. Каким он 
был игроком изначально? Насколько выделялся?  
 - Валера всегда был талантлив! Даже взять тот момент, как он пришел в 
хоккей, когда не умел кататься. Он ведь пришел немного позже, чем остальные 
ребята, потому что 1995 года. Помню, взял этот ящик из-под бутылок, чтобы с 
ним кататься...И буквально, через день, через два он уже его отбросил в 
сторону, и за месяц-два, Ничушкин в катании очень сильно добавил, догнал 
остальных. Валера выступал у нас за два года, раньше разрешали проводить в 
день по две игры. Один матч проведет, потом дадим ему "Сникерс", он его 
съест, пока лед заливают, и снова в игру. Ничушкин всегда зарубался со 
старшими, с тем же Славой Основиным: они всегда были лидерами по системе 
гол+пас, два бомбардира по региону, всегда боролись между собой за первое 
место. Конечно, Валера - шикарный хоккеист, габаритный. Помню, как он у меня 
на предсезонке мучался. У него рост пошел, верхнеплечевой пояс хорошо был 
развит, а ноги не успевали. Он кросс всегда у нас пробегал последним. Мы уже 
все купаться идем, а я жду его на стадионе, когда он добежит. У него очень 
болели колени. Кости не успевали за развитием.  
- Вячеслав Основин, на мой взгляд, полностью так и не смог раскрыть свой 
потенциал в КХЛ. Вы так не считаете?  
 - Я с вами согласен. Разговаривал со Славой летом на эту тему. Мое мнение: 
Основин - сильно правильный парень, делает все правильно. Я, когда работал 
в Магнитке, жил в одном подъезде со всеми звездами, когда "Металлург" два 
раза кубок брал... Так вот, иногда какие-то эмоции нужно выплескивать. Где-то 
подраться, где-то, может быть, даже нарушить режим. Ну что-то сделать 
неправильно, потому что всегда быть правильным - это очень тяжело. Конечно, 
ту карьеру, о которой я думал, Слава не развил. Что-то у него не получилось с 
Анваром Гатиятулиным, когда парень зашел в "Белые Медведи" и потом, когда 
Гатиятулин стал главным тренером "Трактора". А так, конечно, Славка мог 
заиграть на совсем другом уровне. Подготовленный хоккеист из очень скромной 
семьи. На его место в раздевалке всегда было так приятно смотреть. Все было 
так аккуратно сложено по сравнению с другими игроками. Слава так берег свои 
вещи, раскладывал их по полочкам, потому что понимал, что других вещей у 
него нет. Очень хороший парень, семья у него очень хорошая, но не раскрылся, 
однозначно!  
"Когда только переехал в Магнитогорск, мне предоставили право выбора. Взял 
2003-й год" 
- После успешной работы в "Тракторе" вы приняли решение перебраться в 
Магнитогорск. Что побудило вас сменить город и клуб?  
 - Вы знаете, после выпуска команды 1994 года в "Тракторе" у меня был еще и 
2001-й. Там у меня играл защитник Семен Чистяков из "Авангарда". Семен - 
единственный, кто после выигрыша Кубка Гагарина два года назад, забрал 
кубок у Дениса Зернова и привез его ко мне на дачу! Мы там и праздновали 
победу! Мои соседи по дачному участку даже не верили. Чистяков очень мне 
благодарен. Он меня и отблагодарил - привез с отцом кубок Гагарина. Почему я 
оказался в Магнитогорске? Если общими словами, то пригласили, если 
вдаваться в подробности, то тогда в Челябинске у меня возникли проблемы... 



 

Мне две машины сожгли - мою и жены. Хотел уволиться, а меня не увольняли. 
Приглашение из Магнитогорска вовремя поступило. Мой близкий друг - 
Владимир Анатольевич Афонин туда пригласил, после чего мы всей семьей и 
переехали.  
- В "Металлурге" у вас здорово выстрелил 2003-2004 год, целая группа 
молодых игроков, которые сейчас являются лидерами команды мастеров.  
 - Когда я только переехал в Магнитогорск, Владимир Афонин предоставил мне 
право выбора: 1998 год или 2003-й, 2004-й. Я тогда у него спросил: "А какой 
хуже?" Он мне в ответ: "2003-й год". "Давайте тогда мне его" (улыбается). Мы с 
моим помощником - Дмитрием Сергеевичем Беленовым сделали через 
интернет объявление с приглашением игроков на просмотр. Со всей страны к 
нам люди стали приезжать. Больше ста человек. Из Серова приехал и Никита 
Гребенкин, через год к команде присоединился Данила Юров, Илюха Набоков 
попросился после того, когда я уже пригласил Саню Смолина из Чебаркуля. 
Набокова тогда в "Трактор" звали, а он хотел к нам. Защитник Коля Макар ов, 
который сейчас играет в ЦСКА у меня тоже был - отличный парень. Вот так они 
все в "Металлурге" и появились. Когда я только принял команду 2003 года, у 
меня три года занимался и Ромка Канцеров, и Кирилл Жуков, а потом они ушли 
в 2004 год, к другому тренеру - Станиславу Шумику. Отец Канцерова до сих пор 
мне благодарен за ту работу, которую я с Ромой провел.  
- Никита Гребенкин и Данила Юров тоже выделялись на фоне остальных?  
 - Понимаете, Гребенкин и Юров - это два лидера. Я их вместе выпускал только 
тогда, когда нужно было спасать игру, а так они играли у меня в первом и 
втором звене. Они вдвоем тащили звенья и вытаскивали матчи. Это два ярко 
выраженных лидера, но абсолютно разные по темпераменту ребята. Никита - 
это взрыв и огонь, Данила - это скорость и катание, он более спокойный, 
сдержанный, можно так сказать. Они здорово дополняли друг друга в нашей 
команде, от них шло нормальное движение, которое и должно быть.  
- С чем связываете такой стремительный прогресс вратаря Ильи Набокова, 
который начинал сезон в ранге третьего голкипера "Металлурга", а сейчас стал 
первым номером команды Андрея Разина?  
 - Я сам приятно удивлен! Мы с супругой переживаем за Илью больше, чем за 
кого-то. Илюха настолько порядочный парень. Вратарь, который очень серьезно 
готовится к играм, постоянно рассуждает, все держит в себе, не выплескивает 
эмоции. Могу сказать, что хороший вратарь в команде, зная другого своего 
воспитанника - Василия Демченко - это 80 процентов успеха!  
- У вас богатый опыт работы с детьми. Каким на ваш взгляд, должен быть 
идеальный детский хоккейный тренер?  
 - Во-первых, идеального детского тренера я вам не назову. Про себя могу 
сказать, что я стал совсем другим. Жизнь научила меня тренировать немного 
по-другому. Каким я был с 1994-м и 2001-м годом в "Тракторе", каким я был с 
2003-м в "Металлурге"... Я постоянно меняюсь. Несмотря на какие-то успехи, в 
работе нужно постоянно применять что-то новое, чтобы детям было не скучно. 
Хоккей ведь не стоит на месте, необходимо внедрять что-то новое. Я и 
тренировки "Металлурга" смотрел в свое время, когда Геннадий Иванович 
Величкин запрещал нам это делать, мы все равно пробирались, наблюдали 
втихаря из ресторана, спрятавшись за шторами. Считаю, что тренеру нужно 
постоянно прогрессировать, узнавать какие-то новые тенденции в хоккее. 
Отношение с детьми я тоже изменил. Я стал значительно мягче. Каким я был 
деспотом с 94-м годом, теперь я такого себе не позволяю. Тогда мне казалось, 
что все должны заиграть. Сейчас я прекрасно понимаю, что главная задача 
детского тренера - это воспитать хороших, готовых к жизни мужчин. Немногие 



 

из них заиграют. Многое во мне поменялось, исходя из опыта. Вообще, я 
считаю профессию тренера очень интересной и классной: у тебя всегда буря 
эмоций - положительных и отрицательных, и, в то же время, шикарная жизнь.  
- Часто ли видитесь со своими воспитанниками?  
 - Никита Гребенкин каждый свой приезд в Челябинск приходит ко мне домой. 
Переписываемся или созваниваемся с Данилой Юровым и Ильей Набоковым, 
Саней Смолиным. Есть у меня и другие ребята, которые в будущем могут 
заиграть в "Металлурге". Общаюсь со Славкой Основиным, с Васькой 
Демченко, с Серегой Купцовым, Семеном Чистяковым. Со всеми держу связь, 
со всеми прекрасные отношения.  
- Сейчас вы трудитесь в челябинской школе "Заряд"?  
 - Да, я работаю в "Заряде" - это бывшая школа клуба "Мечел". Ее 
переименовали в "Заряд", потому что воспитанником школы является Данис 
Зарипов. Муниципальная школа, которая находится в другом металлургическом 
районе Челябинска. Она такая же, как и другие школы: "Трактор", "Сигнал", 
школа имени Сергея Макарова и так далее. Второй год я тружусь тренером 
ЮХЛ и помогаю 2010 году. Семейные обстоятельства сложились так, что 
пришлось вернуться в родной город. У меня прекрасные отношения с нашим 
директором - Андреем Альбертовичем Исмагиловым, у нас хороший коллектив. 
Естественно, мы боремся не за те места, за которые я раньше боролся. 
Масштаб нашей школы просто немножко другой. Предложения мне поступают, 
но семейные обстоятельства на сегодняшний день заставляют меня оставаться 
в Челябинске.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/29/529583.html 

К заголовкам сообщений 

Какой водой заливают каток и зачем заматывают клюшку: интересные 
факты о хоккее (ТАСС, Москва, 29 марта 2024) 
Плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) подходит к 
решающей стадии. В преддверии самых важных матчей ТАСС поговорил с 
двукратным олимпийским чемпионом Борисом Михайловым и водителем 
комбайна для заливки льда в Ледовом дворце в Туле, которые рассказали о 
тонкостях одного из самых зрелищных видов спорта.  
Действительно ли шайбу кладут в холодильник, чтобы она отскакивала ото 
льда?  
1 
Существует мнение, что шайбу замораживают перед матчем и потом еще во 
время перерыва, чтобы она стала более твердой. По словам Михайлова, "он 
слышал о таком, но сам никогда такого не видел". 
Какой водой заливается лед в перерыве матчей?  
2 
Как рассказал водитель комбайна для заливки льда, машина заливает воду 
температуры 60 °C. Так происходит из-за физики, горячая вода быстрее 
застывает в лед. В основном для любого льда используется горячая вода. Это 
используется как во время тренировок, так и во время соревнований. При этом 
он добавил, что холодную воду для этой цели не используют. 
Зачем заматывают клюшки изолентой?  
3 
Как сообщил Михайлов ТАСС, это делается для того, чтобы шайба с крючка не 
соскочила. "Если говорить про верхнюю часть клюшки, то для того, чтобы рука 
не скользила по палке", - рассказал двукратный олимпийский чемпион. 

https://www.khl.ru/news/2024/03/29/529583.html


 

Сколько стоит каток для заливки льда?  
4 
По словам водителя ледозаливочной мащины, раньше он стоил 15 млн рублей. 
"Сейчас уже подороже в связи с санкциями. Где-то есть отечественные аналоги 
такой машины. Но они все полностью работают на электронике без 
использования газа или бензина", - добавил он. 
Действительно ли под замоткой писали имена родных и близких во время 
Суперсерии с Канадой? Есть ли такая практика сейчас?  
5 
В фильме "Легенда №17" перед выходом на первый матч Суперсерии-1972 
Валерий Харламов, роль которого исполняет актер Данила Козловский, пишет у 
себя на клюшке имя своей будущей жены Ирины, на него смотрят другие игроки 
и тоже наносят на крюк клюшки имена родных и близких. Михайлов рассказал, 
что первый раз слышит о таком и ни у кого этого не видел в 1972 году. "Какие-то 
байки, кто-то придумал. Я не видел такого, даже в 1972 году", - сказал он. 
Зачем делают загиб клюшки?  
6 
Михайлов рассказал, что это пошло от канадских профессионалов. "Они 
считают, что из-за этого сильнее бросок, шайба не так предсказуемо летит. Но 
самое главное, что сильнее летит. Не думаю, что это что-то меняет с точки 
зрения удара, потому что ты одной частью крючка делаешь щелчок или удар. 
Когда ты бросаешь кистями, то шайба перемещается - от начала крючка до 
конца", - сообщил прославленный спортсмен.  

https://tass.ru/sport/20383573 

К заголовкам сообщений 

Игроки "Салавата Юлаева" пригласили на матч свою преданную 
болельщицу (ИА Башинформ, Уфа, 29 марта 2024) 
Хоккеисты уфимского "Салавата Юлаева" пригласили свою преданную 
болельщицу Светлану на матч. Об этом рассказал капитан команды Григорий 
Панин. 
Капитан команды посетил любительницу хоккея преклонного возраста еще в 
феврале. Бабушка Светлана не пропускала ни один матч, трансляции которых 
смотрела по телевизору. Все результаты игр она записывала в тетрадь. По 
приглашению Григория Панина пенсионерка посетила первый матч плей-офф 
Кубка Гагарина между "Салаватом Юлаевым" и челябинским "Трактором". 
"Нам удалось сводить бабушку Свету на хоккей. Она весь матч болела за нас и 
даже записала все в свою уже знаменитую тетрадь", - сказал Григорий Панин в 
своем телеграм-канале. 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-29/igroki-salavata-yulaeva-priglasili-
na-match-svoyu-predannuyu-bolelschitsu-3706721 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" обыграл ХК "Челны" с минимальным преимуществом в 
товарищеском матче (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 
29 марта 2024) 
Товарищеская встреча между "Ак Барсом" и "Челнами" завершилась со счетом 
7:6 в пользу казанцев с учетом серии буллитов. Счет в основное время 
закончился со счетом 7:5. 
Стоит отметить, что матч в Набережных Челнах прошел при полной посадке 
трибун -1500 зрителей, а количество просмотров на ютубе превысило 6000. 

https://tass.ru/sport/20383573
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-29/igroki-salavata-yulaeva-priglasili-na-match-svoyu-predannuyu-bolelschitsu-3706721
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-29/igroki-salavata-yulaeva-priglasili-na-match-svoyu-predannuyu-bolelschitsu-3706721


 

В рамках тура по городам республики казанцы с мастер-классами сначала 
побывали в Нижнекамске, где посетили новую "ТАНЕКО-Арену", а затем в 
Альметьевске в Центре хоккейной подготовки "Нефтяник". 
Напомним, "барсы" досрочно окончили сезон, вылетев в первом раунде плей-
офф и потерпев четыре поражения в серии из пяти матчей от 
екатеринбургского "Автомобилиста". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-obygral-xk-celny-s-minimalnym-
preimushhestvom-5889702 

К заголовкам сообщений 

Власти Хельсинки пытаются купить "Хартвалл-Арену", но не исключают 
возможность изъятия (Чемпионат.com ,Москва, 29 марта 2024) 
Власти Хельсинки выступили с заявлением, в котором говорится о готовности 
выкупить "Хартвалл-Арену" у нынешних владельцев - российских бизнесменов 
Геннадия Тимченко и Романа Ротенберга. 
"Основываясь на обзоре ситуации, городской совет заявляет, что текущие 
торговые переговоры следует считать неопределенными. Власти считают, что в 
сложившейся ситуации город должен принять необходимые меры по 
стимулированию использования зала для мероприятий. 
В то же время город готовится к другим мерам на случай, если в разумные 
сроки договоренность о сделке не будет достигнута", - сказано в заявлении. 
Как отмечает финское издание Iltalehti, под "другими мерами" власти Хельсинки 
подразумевают экспроприацию арены. Крайний срок оформления сделки по ее 
продаже намечен на июнь 2024 года. 
Ранее планировалось, что сделка по продаже арены будет оформлена до 
конца февраля 2024 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5491496-vlasti-helsinki-pytayutsya-kupit-
hartvall-arenu-no-ne-isklyuchayut-vozmozhnost-izyatiya.html 

К заголовкам сообщений 

Клуб КХЛ "Торпедо" и ТАСС поддержали попавшего под машину 
террористов 8-летнего хоккеиста (ТАСС, Москва, 29 марта 2024) 
Нижегородский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Торпедо" и 
агентство ТАСС поддержали восьмилетнего хоккеиста Илью, попавшего под 
автомобиль террористов, атаковавших "Крокус сити холл" в подмосковном 
Красногорске. Об этом сообщает корреспондент ТАСС с места событий.  
Травмы Илья получил, когда его семья вырвалась из "Крокуса" и перебегала к 
парковке - автомобиль террористов сбил ребенка. В результате он получил 
переломы ключицы и бедра, ушиб легких и сотрясение мозга. Также в больнице 
оказалась и 11-летняя сестра Ильи Ирина. Мальчик уже перенес две операции, 
а врачи дают благоприятный прогноз, в том числе и на возвращение ребенка в 
активные занятия спортом.  
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов и корреспондент ТАСС 
Игорь Лазорин навестили Илью. Помимо этого, видеообращение к юному 
спортсмену записал его любимый хоккеист - Василий Атанасов, который 
пригласил Илью на матчи команды.  
Вечером 22 марта в "Крокус сити холле" в подмосковном Красногорске был 
совершен теракт. По последним данным, погибли 144 человека, пострадали 
382, из которых 217 получили амбулаторную помощь.  

https://tass.ru/sport/20394791 
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К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг окажет финансовую помощь юному хоккеисту, 
пострадавшему при теракте (Чемпионат.com ,Москва, 29 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг высказался о юном хоккеисте Илье 
Толпыкине пострадавшем при трагедии в подмосковном концертном зале 
"Крокус Сити Холл". 
"Одним из пострадавших в трагедии оказался юный хоккеист Илья Толпыкин. 
Он попал в эпицентр событий вместе с родителями и сестрой. Всей их семье 
удалось вырваться из здания, но, уже уезжая из "Крокуса", террористы сбили 
Илью машиной. Парень получил серьезные травмы и переломы. Сейчас Илья в 
больнице под наблюдением врачей, ему уже провели операцию. При этом 
маленький хоккеист рвется на лед, скучает по команде. Это дух и воля 
настоящего мужчины! 
Я не могу остаться в стороне - мы с игроками СКА обязательно постараемся 
навестить Илью лично. И, конечно, окажем ему не только моральную, но и 
материальную поддержку. Я лично переведу миллион рублей на лечение и 
восстановление Ильи, мы передадим ему хоккейные подарки, новую 
экипировку. 
Уверен, что уже скоро мы снова увидим Илью на льду! Скорейшего 
выздоровления и новых побед!" - написал Ротенберг в телеграм-канале. 
Вечером 22 марта в концертном зале "Крокус Сити Холл", расположенном 
рядом с МКАД в Красногорске, произошла стрельба и прогремел взрыв. 
Длительное время в подмосковном комплексе продолжался пожар. Трагедия 
унесла жизни людей. В этот вечер в концертном зале был запланирован 
концерт группы "Пикник".  
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К заголовкам сообщений 

СКА направил более 10 млн рублей на помощь пострадавшим от теракта в 
"Крокус Сити Холле" (Чемпионат.com ,Москва, 29 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, что клуб перевел более 10 
млн рублей на помощь пострадавшим в трагедии в "Крокус Сити Холле". 
"Как я уже сообщал раньше, на пятой игре с "Автомобилистом" мы собрали 
средства, которые перевели в Российский Красный Крест на помощь 
пострадавшим от теракта в "Крокус Сити Холле". 
Сумма набралась внушительная - 10 280 000 рублей, это самое крупное 
пожертвование в истории клуба. Такой сбор стал возможным благодаря нашим 
болельщикам. Спасибо каждому, кто пришел на "СКА Арену" в понедельник и 
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внес свой вклад в общее доброе дело. Все мы - одна команда!" - написал 
Ротенберг в телеграм-канале. 
Вечером 22 марта в концертном зале "Крокус Сити Холл", расположенном 
рядом с МКАД в Красногорске, произошла стрельба и прогремел взрыв. 
Длительное время в подмосковном комплексе продолжался пожар. Трагедия 
унесла жизни людей. В этот вечер в концертном зале был запланирован 
концерт группы "Пикник".  
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